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El Comité Ejecutivo de UCD 
concluyó una larga y esperada 
reunión a las once y media de la 
noche de ayer, después de haber 
analizado en profundidad la car
ta de los treinta j nueve diputa
dos y veintidós senadores, en la 
que se formalizaba una corrien
te de opinión con el nombre de 
“Plataforma Moderada”. Antes 

¡Calvo Sotelo había almorzado 
con Suárez y Rodríguez Saha- 
gun.

El Comité con la abstención 
de los miembros de la citada 
plataforma, Emilio Attard y He
rrero de Miñón^emitió un comu
nicado en el que, en síntesis se 
señala:

1.- Lamentar la forma utili- 
^da, que ha supuesto dar a la 
publicidad temas que por su na
turaleza y efectos deben sustan
ciarse previamente mediante de
pute interno en los órganos co
rrespondientes del partido.

2.- Manifestar que este tipo 
Pe declaraciones publicas puede 
Penar la imagen del partido.

3,- Manifestar que el docu- 
niento por sus insuficiencias y 
entradicciones recoge sólo de 

parcial la ideología de 
que es un auténtico parti- 

Pp de Centro, reformista y pro- 
Sresista.

4.- Resaltar la incoherencia de 
“P programa de acción política 
lUe atiende las prioridades de 
gobierno cinco meses después 
P® haber votado afirmativamente 
•'programa del actual presidente, 
•^puesto en el acto de investidu
ra y en el que se establecen tales 
Prioridades.
ert V R®cordar que UCD, en sus 
«atutos, defiende y respeta, 

y fuera de su seno, la li- 
“rtad de expresión de pensa- 

^'.Prito, de conciencia y de reu- 
13 ri. Igualmente no se permite 
/“ existencia de grupos o fraccio- 
(jon°^3anizadas dentro del parti-

terna no se ha en- 
j^o al Comité de Disciplinare! 
L°bunciamiento del Comité im- 
tó H ’l”® Sabanillas califi- 
k ®e “admonición cariñosa” a 
liAJ^^^^bros de la “Plataforma 
"'Prlerada”.
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(Y ai margen de la política)
"El capitán general de la VIII Región 

Militar fue convocado en el día de hoy 
por el jefe del Estado Mayor del Ejército, 
entrevistándose con él y, posteriormente, 
con el ministro de Defensa.

En estas entrevistas, el teniente general 
Fernández Posse manifestó que en ningún 
momento pensó que la invocación ante la 
imagen del apóstol Santiago hecha el pa
sado día 25 tuviera la resonancia de tipo 
público que ha tenido.

Desde esta mañana

LADY DIANA YA 
ES PRINCESA 

DE GALES

MADRID, 29 (Efe).— El capitán gene
ral de la VIII Región Militar, teniente ge
neral, Manuel Fernández Posse, fue con
vocado ayer a Madrid por el jefe del Es
tado Mayor del Ejército, teniente general 
Gabeiras Montero.

El Estado Mayor del Ejército publicó 
ayer tarde un comunicado cuyo texto di
ce:

Que tai y como se ha dicho en algún 
medio de comunicación social, quiso ha
cer una consideración general sobre los 
males que pueden amenazar al mundo oc
cidental y a España como parte de él, y 
lamenta que se haya podido dar otro sen
tido a sus palabras. Que como dijo en su 
invocación, para él era norma su inque
brantable adhesión al Rey y al orden 
constitucional que el pueblo español eli
gió libremente.

Asimismo, reiteró también su convic
ción de que las Fuerzas Armadas deben 
mantenerse al margen de toda actividad 
política y respaldar las instituciones del 
Estado democrático. También quiso dejar 
claro que el texto de su ofrenda al apóstol 
Santiago no fue remitido para conoci
miento previo a la Casa de Su Majestad, ni 
tampoco al ministro de Defensa, ni al jefe 
del Estado Mayor del Ejército, puesto que 
no era norma enviarlo con anterioridad", 
finaliza la nota.

Hoy es el gran día de Inglaterra, de la familia 
real británica y naturalmente de lady Diana Spen
cer, ya princesa de Gales.

Medio millón de personas asisten hoy a los ac
tos públicos en el itinerario que recorre el cortejo 
nupcial, desde el Palacio de Buckingham a la Ca
tedral de San Pablo.

A pesar de la demanda, todavía ayer se podía 
conseguir un lugar para ver pasar el cortejo que se 
compone de cerca de once carruajes, que están 
flanqueados por soldados con relucientes cascos 
y armaduras. Los asientos disponibles eran los 
más caros y sus precios oscila alrededor de las 180 
libras (unas 32.800 pesetas).

Entretanto y según la prensa británica, con esta 
boda se ha enlazado el entusiasmo popular y el 
buen humor de los británicos que, como la monar
quía, es un factor característico del alma nacional.

LAS IRAS FRANCESAS CONTRA EL VINO ESPAÑOL
Mientras hoy llega Deferre a Madrid con el 

fírme propósito de no hablar de las extradiciones, 
las iras fírancesas ya no se dirigen tan sólo hacia 
la hortofruticultura española. Ahora apuntan es
pecialmente hacia los vinos. La CEE busca una 
solución pero no es sencillo. Y entretanto las 
fuentes diplomáticas españolas aseguran que las

gestiones realizadas por el Gobierno español 
“van por un buen camino” para que las autorida
des francesas indemnicen a los exportadores y 
propietarios de vehículos españoles asaltados.

Las mismas fuentes han manifestado que se 
espera que no se repitan incidentes parecidos.

(Pág. 2)
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Paralizada la importación de peras y melocotones
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MADRID, 29

SE celebra en el Ate
neo madrileño un 
homensge a Joaquín Ga

rrigues Walker en el pri
mer aniversario de su 
muerte. Un homenaje 
justo y nostálgico a un 
hombre que entre otras 
virtudes tuvo una muy 
notable que fue la de des
dramatizar la figura del 
político profesional, la 
de “quitar hierro” a las 
sesudas reflexiones, a 
veces poco sinceras, que 
hace en voz alta el re
presentante decto del 
pueblo. J.G.W. introdujo 
un “New Style” en la 
vida política nacional. La 
ironía era su arma más 
poderosa con la que des
tapaba retazos de su in
teligencia en los momen
tos más insospechados. 
Sus anécdotas son bas
tante conocidas porque 
enseguida lograba comu
nicar con cualquiera, sea 
cual fuera su ideología 
o su forma de ver la vida. 
El le pidió el nombre del 
peluquero a Rodríguez 
Sahagún delante de va
rios miembros del gabi
nete entre el regocijo 
de éstos y le dijo a Suá
rez que el único sillón 
ad que aspiraba era jus
tamente al suyo de presi
dente del Gobierno.

Y a decir de muchos 
podría haberlo sido. Joa
quín Garrigues era un 
hombre muy aceptado 
en el partido que estaba 
por encima de corrien
tes y grupos internos bus
cando una imagen de 
coherencia de poder ofre
cer a la sodedad espa
ñola. Iba en moto al Mi
nisterio y escribía artícu
los literarios en los pe
riódicos en los que deja
ba asomar su propio 
asombro por los entre
sijos de la política.

Su concepción liberal 
de la vida en su más am
plio sentido estuvo pre
sente en toda su activi
dad profesional produ- 
déndose una identifica
ción que le honraba por 
su sinceridad. El día de 
su entierro, Joaquín Ga
rrigues logró que corre
ligionarios ucedistas, 
aliancistas, socialistas, 
comunistas, sindicalista^ 
banqueros, hombres de 
letras, y una amplia re
presentación de la socie
dad española, estuviera 
presente por razones ín
timas que iban más allá 
dd mero sentimiento 
momentáneo o d com
promiso coyuntural. Y es 
^ue con hombres como 
d ae podía creer en la 
política. Por eso su desa- 
paridón se siente igual 
entre sus ideológicamen
te afines compañeros, 
que entre aquellos que 
pensando de muy distin
ta forma tuvieron la 
suerte de tratarle alguna 
vez.

las iras francesas apuntan
ahnra al vina español

PARIS, 29 (Efe). - Los agricultores y viticultores franceses persisten en 
su protesta contra las importaciones procedentes de Esp^a, Grecia, Portu
gal e Italia, y consideran insuficientes las recientes medidas adoptadas por 
el Gobierno galo y por la Comunidad Económica Europea.

Una gran manifestación tuvo lugar ayer en Narbona, en el sur de Fran
cia, convocada por las organizaciones sindicales de viticultores, para pro
testar contra la importación de vinos españoles e italianos.

Si las reivindicaciones de los agricultores y de los viticultores se plan
tean periódicamente todos los años por las mismas fechas, esta vez la situa
ción aquí es particularmente grave en el mercado del vino, a causa del con
siderable aumento de las importaciones..
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En los últimos nueve meses, las 
importadones de vino ascendieron 
a seis millones de hectolitros, mien
tras que en los doce meses del pasa
do año se importaron sólo cuatro 
millones.

Los viticultores franceses se opo
nen a esta importación , ya que el 
vino español e italiano es mas bara
to, y los vinos del país no consi
guen hacer frente a la competenda.

MEDIDAS INSUFICIENTES

Los agricultores del sur de Fran
cia denuncian, por su parte, los 
bajos precios a los que se ven obli
gados de vender sus frutas y horta
lizas, a causa de la afluencia de pro
ductos importados.

Las organizaciones de agriculto
res consideran muy insuficientes las 
medidas tomadas por el Gobierno 
francas de interrumpir durante cin
co días las importaciones de peras 
españolas y de hacer pagar un im
puesto compensatorio a las impor
taciones de peras españolas y de 
melocotones griegos. Persisten en 
sus manifestaciones de protesta 
y prefieren destruir su mercancía 
a venderla a bajo precio.

Toneladas de peras y duraznos 
son destruidas por los producto-

res, para evitar una pérdida mayor 
de dinero, ya que si venden la mer
cancía a los intermediarios a bajo 
precio, no cubren los gastos de pro
ducción y tienen que pagar ade
más el embalaje.

La reanudación de la importa
ción de peras españolas, a un ritmo 
de dentó cincuenta toneladas dia
rias, ha sido acogida con hostili
dad por las organizadones agrí
colas francesas que exigen del Go
bierno de París una intervendón 
rápida sobre la cuestión de los 
predos, ante las instancias compe
tentes de la C.E.E.

FORMARAN “COMITES DE 
ACCION”

Delegados de asociaciones de vi
ticultores del Mediodía de Fran
cia, reunidos ayer en Narbonne, han 
decidido constituir comités de ac
ción, para arreciar en sus interven
ciones directas contra las importa
ciones de vino.

Esas ‘Intervenciones” suelen 
consistir en agresiones que grupos 
de viticultores cometen contra ca
miones - cisterna procedentes de 
Italia en la mayoría de casos, pero 
también, en menor proporción, de 
España.

carreteras para deteneipistas yEn la reunión de Narbonne 
participaron ayer representan
tes de los viticultores de los ocho 
departamentos meridionales de 
Francia.

Según un portavoz de los allí 
reunidos, las operaciones de inter
cepción de vinos importados se 
efectuarán también en los trans
portes ferroviarios y fluviales y no 
sólo poniendo obstáculos en auto-

a los camiones - cisternas cuyo con
tenido desparraman los agreso
res pór el suelo en tales casos.

Los comités de acción han con
venido reunirse a fines de agosto, 
para examinar la evolución de 13 
situación y decidir la organiza
ción de manifestaciones masivas 
en las vías de comunicación más 
importantes de sur de Francia.

LA CEE BUSCA UNA SOLUCION
BRUSELAS, 29 (Efe). —Las autoridades 

de la Comunidad Económica Europea anun- 
daron ayer las primeras medidas urgentes 
para evitar que continúe la guerra de los viti
cultores franceses contra el vino español e 
italiano.

Expertos de la Cornisón Europea, el órga
no ejecutivo de la CEE, desean evitar que 
se impida la libre circulación de mercancías 
entre los países y terminar con los asaltos de 
camiones españoles e italianos.

Para la CEE, todo viene de la excepcional 
cosecha de 1980-81, con 120 millones de 
hectolitros, 74 de ellos solo en Italia.

Las primeras medidas urgentes consisten 
en aumentar el límite autorizado para la des
tilación del vino del quince por ciento actual 
al 20. Los cosecheros italianos han destilado 
ya el volumen autorizado y venden en la ac
tualidad el vino a Francia a un precio menor 
en un 30 por ciento de lo habitual.

La comisión rechazó la fijación de un 
precio mínimo, superior al actual, para las 
importaciones de vino,-porque Italia se iba a 
negar a esta medida y la decisión debe ser 
unánime.

El precio mínimo conviene a Francia para 
evitar la competencia excesiva de los caldos

de los demás países vinícolas, Italia y Gre
cia en la CEE y España y Portugal fuera de 
ella. Los expertos comunitarios juzgan la si
tuación tan grave, que van a preparar los me
canismos para evitar que se reproduzca cada 
vez que se consiga una cosecha abundante.

“PURGAR” EL RENDIMIENTO

La solución a la larga es modificar el regla
mento actual y obligar a los cosecheros a 
destilar hasta un cinco por ciento de las cose
chas si existen indicios de que van a ser exce
sivas.

r

Robles Piquer valora la 
ausencia de los Reyes 
de España en la boda 
del Príncipe de Gales

«La relación entre ambas
familias, es excelente»

BARCELONA, 29 (Efe).- “La relación personal entre 
ambas familias reales es excelente”, manifestó el secretario 
de Estado de Asuntos Exteriores, Carlos Robles Piquer, 
acerca de la ausencia de los Reyes de España en la boda del 
príncipe de Gales, en el transcurso de una entrevista publi
cada en “La Vanguardia

Señala Robles Piquer que 
el incidente es “un notorio 
error por parte británica, 
que no sé bien a quién atri
buir, al no darse cuenta que 
una visita a Gibraltar del he-

redero de la Corona te
nía que producir un tremen
do disgusto en España y 
provocar una reacción inme
diata y patriótica, en primer 
lugar del Rey don Juan Car-

los, cuyo gran gesto de so
breponer la razón de Estado 
a cualquier otra ha sido 
compartido plenamente por 
el Gobierno y por la ciase 
política que ha estimado 
la actuación de aquel país 
como un verdadero desai
re para el nuestro".

Más adelante señala el se
cretario de Estado que “no 
hay la menor duda que el 
Gobierno español desea 
mantener buenas relaciones

con Inglaterra, pero eviden
temente estas cosas siempre 
suelen dejar un mal sabor 
de boca. Sin embargo y sal
vo esta situación concre-

< * tros intereses nación»®’ 
Finalmente señala Robi*’ 

Piquer que los argument®

ta que se 
relaciones 
ellos son 
factories

ha producido, las 
hasta ahora con 
cordiales y satis- 
y quiero pensar

que han dado los ingies^^ 
para justificar la escala “ 
los príncipes en Gibralfen viioio'- 

trata de

que por lamentable que ha
ya sido este disgusto, no

son que se trara uc - 
viaje privado y no de Ej® 
do. Pero esa razón no es’* è

tiene por qué ser un 
táculo para que se 
tenga todo aquello 
pueda ir en favor de

obs- 
man-

que 
nues-

ficiente porque la presen^ 
de la Corona británica^ 
la última colonia que 
en Europa despi®’'^ 
nuestros naturales se®* 
mientos anti - colonialista’
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Comenzó el congreso del PCE

L^^RITI^ SE HARAN OIR
B| Carrillo, en el más depurado estilo cubano, 

se leyó 180 folios, dejando a los delegados 
sin comer

MADRID, 29 (Francisco LOPEZ 
DE PABLO).— El décimo Congreso 
del PCE comenzó en el mismo am
biente de división interna que han 
caracterizado sus preparativos. Una 
división en la lucha por el poder y 
la renovación de los actuales cua
dros dirigentes. Ya en el pleno de 
inauguración, al debatirse las nor
mas congresuales, las propuestas 
elaboradas por los presidentes y se
cretarios de delegación, recibieron 
una serie de enmiendas de las que 
sólo una, pero sustantiva, alcanzó 
una mayoría de 488 votos frente 
a 450, pero permitirá que las en
miendas que alcancen el veinti
cinco por ciento de los votos en 
las comisiones donde se debatan las 
tesis, puedan debatirse en el Pleno 
del Congreso.

Se modificaba así el porcentaje 
aplicado en las agrupaciones terri
toriales, del 33,33 por ciento, 
cuando debatieron las tesis. Ello 
permitirá que las corrientes críti
ca', puedan hacerse ofr en el plena
rio, aunque suponga un alargamien
to del Congreso, que tropieza, por 
otra parte, con las dificultades de 
la dispersión de las sedes en que se 
celebra lo que impedirá una coordi
nación de las corrientes críticas, en 
beneficio del control del aparato.

Claro que ya la primera jomada 
del Congreso comenzó con el retra
so, imputable al largo informe de 
Carrillo, que leyó un discurso de

a detenei 
! cuyo con- 
3S agreso- 
ales casos, 
n han con
de agosto, 
ción de 13 

organizá
is masivas 
:ación más 
ancia.

y Grè
vera de 
n la si- 
os me- 
:a cada 
nte.

180 folios, en el más depurado es
tilo cubano, que dejó sin comer a 
los delegados. Carrillo hubo de for
zar la voz en numerosos pasajes pa
ra suscitar el aplauso de parte del 
congreso, cuyos delegados siguieron 
el informe impreso, previamente re
partido, al tiempo que lo leía el se
cretario general.

Carrillo comenzó por justificar la 
política de concentración demócra- 
tica y de consenso para lograr la 
Constitución. De entre los pocos 
aplausos que cosechó, cabe destacar 
la referencia al distanciamento en
tre las Fuerzas Armadasy la España 
democrática, cuando señaló que el 
Ejército no debía sentir orguUo le
gítimo de haber obtenido la victoria 
en una guerra civil, “ que el patrio
tismo —dijo— debería movemos a 
todos a situar en su lugar histórico 
como un hecho doloroso e irrepe
tible”. Señaló más adelante que la 
propaganda antidemocrática que se 
hace en los cuarteles, difícilmente 
puede ayudar a las FAS a superar 
los residuos ideológicos de la guerra 
civil y eso retrasa su identificación 
con la nación.

SE QUEDARON SIN COMER

Al referirse a la unidad de la iz
quierda y a la colaboración que el 
PSOE presta al Gobierno, Carrillo 
se preguntó por qué no hay ya am
plia mayoría parlamentaria y minis

«Haciendo política por arriba y hacia arriba»

CARRILLO: Hemos 
desertado de las bases

• No a las tendencias, sí al eurocomunismo
MADRID, 29 (Servicio especial de Logos). — Ha comen- 

2ado el X Congreso del PCE. Según la propuesta elaborada 
por los presidentes y secretarios de las delegaciones y el 
Comité Ejecutivo, fue elegido presidente de la mesa Gerar
do Iglesias, secretario general del PCE de Asturias. Forman 
también parte de la mesa, entre otros, Dolores Ibárruri, 
indago Carrillo y Marcelino Camacho. Como invitados de 
honor, Rafael Alberti y Amaro del Rosal y como secréta
teos, Rosalía Sender, José Luis Lobato, Francisco Velasco y 
Julio de la Fuente. Asisten representaciones extranjeras de 

URSS, China, Italia, Francia, Cuba, Portugal, Yugoslavia 
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La mayor parte de la se

sión fue ocupada por la lec
tura de un amplio informe 
por parte del secretario ge
neral saliente, Santiago Ca- 
rritlo, en el que manifestó 
nue la oposición del PCE a 
•a OTAN no deriva de nin
guna inclinación en favor 
oel Pacto de Varsovie, Co
menzó Carrillo con una ex
posición del partido ante la 
situación mundial, para tra- 
^r después del periodo de la 
transición y la política del 
partido. En el capítulo refe
rente a los errores en el tra
pajo del partido y su direc
tion, Carrillo dijo: "Noso
tros estimamos que, en efec
to, nuestra debilidad funda
mental, en la que coinciden 
'a autocrítica que hacemos 
y muchas de las críticas que 
* nos hacen, ha sido una 
’Pareada tendencia a hacer 
Política por arriba y hacia 
arriba".

Con todo, lo más grave 
me el abandono de las agru
paciones, provocado por 
®5ta huida hacía arriba. La 
organización de ^base del 
Partido perdió así vitalidad, 
dinamismo, influencia polí- 
”0a. Falló el instrumento 
principal a través del cual el 
partido se liga con las ma- 
^s: la organización de ba-

Los cuadros hemos de
sertado, en gran parte, de las 
’írupaciones; nos hemos 

centrado en las altas esferas 
políticas representativas y 
en los comités superiores y, 
de hecho, hay muy pocos 
cuadros que espontáneamen
te se decidan a trabajar en 
las agrupaciones.

Al tratar de los órganos 
dirigentes del partido, dijo: 
Nos hemos quejado de serias 
deficiencias en la labor del 
Comité Central. El proble
ma de fondo es que no tene
mos un verdadero Comité 
Central del Partido Comunis. 
ta de España.
EL APARATO

Se habla mucho del apa
rato e incluso existe la le
yenda negra. Una de las 
consecuencias de lo oue es 
todavía la debilidad del PC 
y, al mismo tiempo, un fac
tor que agudiza esa debili
dad es que su aparato es 
aún muy reducido.

La dirección elegida en 
el X Congreso tendrá que 
abordar como una de sus 
tareas la de articular un 
auténtico aparato del parti
do.

plia libertad de debate en el 
partido^ pero la democracia 
en el partido es algo más, y, 
a la vez, diferente de lo que 
reclaman algunos camara
das.

TENDENCIAS

DEMOCRACIA INTERNA
Respecto a la democracia 

interna/ Carrillo dijo que su 
desarrollo es una necesidad 
para el crecimiento del par
tido en la sociedad.

Nosotros estamos plena
mente a favor de la mas am-

El Comité Central, muy 
mayoritariamente, ha recha
zado la idea de la organiza
ción de corrientes, tenden
cias, fracciones o como se 
les quiera llamar. Es fre
cuente acudir a Lenin para 
justificar la legalización de 
estas formas, pero el mismo 
Lenin propuso prohibirlas 
en el décimo congreso del 
partido bolchevique. Y no 
olvidemos que él tenía que 
partir de una realidad.

Más adelante dijo que es
te Congreso debe ser un pa
so más hacia la renovación 
del partido y de sus órganos 
dirigentes y especialmente 
del Comité Central.

tros del PSOE. Inteligentemente, Ca
rrillo planteó la profunda autocrí
tica de los errores en la dirección y 
en el trabajo del partido, cuando ya 
los delegados buscaban un lugar 
donde comer. No obstante, consi
guió el entusiasmo de una parte 
del congreso cuando aludió al des
pegue de los cuadros respecto de 
la base, como una de las causas de 
la creciente desafiliación. Pero no 
lo^ó convencer demasiado a ese 
más de treinta por ciento de dele
gados que suman las corrientes crí
ticas —stalinistas, afganos, renova
dores, etc.— que se oponen a las te
sis del aparato, cuando dedicó un 
amplio pasaje de su informe a con
denar las corrientes, que se enfren
tan —dijo— más en el interior del 
aparato que en las bases^La organi
zación de las corrientes -afirmó- 
no supone ningún progreso demo
crático”.

El énfasis que puso en el rechazo 
de los planteamientos de las tenden
cias, revela que este será, como se 
preveía, el verdadero caballo de ba
talla del X Condeso del PCE, apar
te de la renovación de lo que se ha 
venido en llamar la “gerontocra- 
cia” del partido y la conexión del 
mismo con la sociedad, desviando el 
peligro que el propio Carrillo’apun
tó de quedar reducido a una máqui
na electoralista y de poder, despega
do de las agrupaciones y de la base 
que lo sostiene.

LIDERES

Ahora parece estar de 
moda —dijo— negar el papel 
de los líderes en nombre de 
la "democracia”. Los que así 
hablan aspiran a ser líderes 
ellos mismos.

En la última parte de su 
informe señaló que este 
Congreso debe confirmar la 
estrategia eurocomunista del 
PCE, y dedicó una amplia 
exposición a lo que significa 
el eurocomunismo:“recono- 
cer que el modelo de socia
lismo existente necesita 
transformaciones democráti
cas”. En este Congreso, dijo 
el PCE se encuentra en una 
encrucijada, en la que se va 
a decidir su permanencia y 
posibilidad de transformarse 
a plazo medio en un partido 
con considerable fuerza 
electoral o de disgregarse en 
un sector dogmático por un 
lado y en una desbandada 
hacia otro partido.

—LK---------  
SiïUACIQN

Eí plan económico 

L
socialista
MADRID, 29.
A debilidad del aparato productivo español, 
la pequenez del propio sector público que 
no ha cumplido un papel amortiguador en 
la crisis actual y las tendencias subyacentes 
en un mercado de trabajo como el español, 
que, históricamente, ha sido incapaz de pro 
porcionar puestos de trabajo suficientes, su

ponen, según Carlos Solchaga, desde la perspectiva so
cialista, un enfoque gradualista en la política de rein
dustrialización que es necesaria para transitar la crisis.

Dicho enfoque gradualista debe tener como obje
tivo fundamental la lucha contra el paro que ha creci
do en más de un millón de personas en el último cua
trienio. Para romper la situación actual de manteni
miento del nivel de inflación en tasas próximas al 15 
por ciento anual y crecimiento continuado del paro, 
los socialistas proponen un programa cuatrienal desde 
la perspectiva de un Gobierno con mayoría socialista.

PACTO SOCIAL Y MAYOR INVERSION PUBLIGA

Las dos piezas claves de dicho plan serían un 
acuerdo de empleo y salarios para reducir el coste del 
factor trabajo y desincentivar la inflación y una polí
tica fiscal expansiva basada en el aumento de la inver
sión pública. Como piezas de segundo orden, el pian 
socialista prevé una política de reindustriaiización ins
trumentada en gran medida a través de la empresa pú
blica y basada en el desarrollo del sector energético y 
el apoyo a la exportación y una política regional ten
dente a luchar contra ios actuales desequilibrios.

A juicio de Carlos Solchaga^ los mayores recursos 
para la inversión pública deberían generarse a partir 
de una reducción de los gastos corrientes del Estado, 
una congelación del peso de las transferencias del pre
supuesto, un aumento anual de un punto en la pre
sión fiscal y, en el primer bienio un aumento del dé
ficit del sector público que, en términos monetarios, 
quedaría congelado en el segundo bienio del progra
ma socialista.

SUPERVIVENCIA DEL SISTEMA

Los acuerdos del empleo y salarios (acompañados 
de un aumento de la aportación del Tesoro al presu
puesto de la Seguridad Social que alcanzaría ai 25 por 
ciento del mismo al final del programa) asegurarían 
que la política fiscal expansiva no degenerara en tasas 
de inflación más altas que las actuales. La política de 
ahorro energético, por otro lado, y una adecuada po
lítica de tipo de cambio permitiría, según Carlos Sol
chaga, mantener el déficit de la balanza de pagos por 
cuenta corriente dentro de límites tolerables.

El programa socialista, reconoce Carlos Solchaga, 
puede fracasar, pero si esto ocurriera, difícilmente 
podrá sobrevivir la democracia en un país con un paro 
entre el 18 Y el 20 por cien.

LINDE: POCO MARGEN REAL PARA LA 
POLITICA ECONOMICA

Para Luis M. Linde, secretario general técnico del 
Ministerio de Economía, ios márgenes de actuación 
de la política económica son en realidad más estre
chos de lo que generalmente se supone y la estrechez 
de estos márgenes es, en el marco de una crítica inter
na al sistema político, bastante independiente de la 
relación de fuerzas políticas. "Es conveniente tratar 
de extender una visión más realista sobre la capacidad 
auténtica de los problemas de la economía española y 
conviene, asimismo, acercar la visión de la administra
ción y la que existe fuera de eiia sobre estos proble
mas".

Según Linde, los diversos tipos de restricciones de 
la política económica son: limitaciones económicas 
de tipo administrativo y de tipo político, particular
mente las primeras. "Si se analizan los problemas del 
sistema financiero, del gasto corriente en el presupues 
to del Estado, del sistema de la Seguridad Social, al
gunos elementos de la política de precios agrarios, la 
política arancelaria y la de tipo de cambio, hay que 
anotar en cada uno de estos casos cuál es el margen 
real de la política económica a corto plazo" .

En particular, señala la dificultad de alcanzar una 
rebaja sustancial en los costes financieros en la actual 
situación de inflación y escasez de ahorro y la dificul
tad de cambiar el sistema de financiación de la Seguri
dad Social.

Javier RAMOS
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El ministro de Interior francés 
llega hoy a Madrid

DEFERRE NO HABLARA 
DE LAS EXTRADICIONES

PARIS, 29 (Efe).— El ministro francés del Interior, 
Gaston Deferre, llegará hoy a las 10,30 a Madrid, en visi
ta oficial, para tratar con las autoridades españolas la 
cuestión de la cooperación hispano-francesa en la lucha 
antiterrorista.

Esta visita oficial debía haberse realizado el ^pasado 
día 21 de julio, pero a raíz de unas declaraciones de 
Gaston Deferre al semanario “Le Nouvel Observateur" 
se aplazó hasta el 29, de común acuerdo entre los go
biernos de Madrid y París.

Interpuesto por el Parlamento Vasco

El Tribunal Constitucional 
desestima el recurso vasco

El ministro francés del 
Interior había manifesta
do en dicha entrevista su 
oposición a las extradi
ciones de militantes vas
cos presuntos miembros 
de ETA, por considerar 
que “Francia debe seguir 
siendo una tierra de asi
lo” .

Las declaraciones de 
Deferre suscitaron indig
nación en España y sor
presa en Francia, donde 
la prensa por vez primera 
apoyaba más o menos 
abiertamente la posición 
española sobre el proble
ma de las extradiciones, 
al reconocer que el minis
tro galo del Interior ha
bía dado un “patinazo”.

Todos los medios in
formativos subrayaron 
aquí que la declaración 
de Gaston Deferre está 
en contradicción con la 
opinión expresada por el 
ministro francés de Rela
ciones Exteriores, Claude 
Cheysson, según el cual 
algunos de los vascos de
tenidos en Francia, pue
den ser entregados a la 
Justicia española.

SIN DECISION

Para explicar este “de
sacuerdo” entre sus mi
nistros, el jefe del Go
bierno francés, Pierre 
Mauroy, ha declarado a

la agencia Efe que “cada 
ministro puede expresar
se según su temperamen
to, pero el Gobierno no 
ha tomado aún una deci
sión sobre el problema de 
las extradiciones” .

En consecuencia, tal 
cómo lo confirmó a la 
agencia Efe un portavoz 
del Ministerio del Inte
rior, Gaston Deferre evi
tará diplomáticamente la 
cuestión de las extradi
ciones, en sus conversa
ciones con las autorida
des españolas. Aunque la 
decisión de las eventuales 
extradiciones será toma
da por el ministro de Jus
ticia, Robert Badinter, la 
opinión expresada por el 
primer ministro Pierre

-------------------- oíí ÍIhS tfCCOMl
Buenas perspectivas para la modernización de la Justicia

MADRID, 29 (OTR/Press).

El proceso de modernización y reforma 
de la Administración de Justicia, conforme 
a las pautas fijadas en el "libro blanco" que 
recientemente fue remitido por el Consejo 
General del Poder Judicial al Gobierno y a 
las Cortes Generales, podría iniciarse en pla
zo muy breve, habida cuenta de las expecta
tivas favorables para la aprobación del pre
supuesto extraordinario que para ello se ne
cesita, del orden de unos cincüenta mil mi
llones de pesetas. Tanto por el Gobierno co
mo por la totalidad de los partidos políticos 
del arco parlamentario se estima que la in
versión que se haga en la modernización de 
la Justicia será de extraordinaria rentabili
dad social y responde a una demanda impe
rativa y urgente de la ciudadanía. Al buen 
trámite de las gestiones precisas está contri
buyendo poderosamente las excelentes rela
ciones y compenetración entre el ministro 
de Justicia, Francisco Fernández Ordóñez, 
y el Consejo General del Poder Judicial.

Dificultades para el 
pacto autonómico

De las dificultades que atraviesa la ges
tación del pacto autonómico, a sólo dos 
días de la fecha-límite inicialmente anuncia
da para su conclusión, da idea la intensidad 
de las gestiones realizadas el lunes por Calvo 
Sotelo: entrevistas con Manuel Fraga, Ro
dríguez Sahagún y Martín Villa. A última

Mauroy muestra que será 
el Gobierno en pleno el 
que decidirá la cuestión.

En Madrid Gaston De
ferre discutirá con su co
lega Juan José Rosón so
bre la colaboración fran
co-española en la lucha 
antiterroriste, y expon
drá las medidas que Fran
cia ha adoptado en el sur 
del país, para evitar que 
dicha región sirva de base 
para acciones terroristas 
en territorio español.

EL PSOE CONSIDERA 
MUY POSITIVOS 
TODOS LOS 
CONTACTOS CON EL 
GOBIERNO FRANCES

MADRID, 29 (Logos). 
El PSOE considera muy 
positivos todos los con
tactos que se mantengan 
con el Gobierno francés 
en orden a estrechar 
nuestras relaciones y so
lucionar los problemas 
pendientes, según señala 
en un comunicado su 
oficina federal de prensa.

Han añadido que “no 
se puede adelantar toda
vía ningún Juicio sobre 
dicha visita antes de co
nocer los resultados de la 
misma. Creemos que 
existe una clara voluntad 
por parte del Gobierno 
francés de actuar de for
ma decidida en el tema 
del terrorismoy que se es
tán tomando ya algunas 
medidas al respecto”.

“En cualquier caso, 
no hay que juzgar las re
laciones con Frandla só
lo por los resutados de 
esta visita, que a nuestro 
juicio constituye una eta
pa en un proceso conti
nuado y duradero que 
contribuirá a consolidar 
las futuras relaciones en
tre ambos países”.

hora de la tarde, las actitudes eran muy ma
tizadas. Para Broseta (UCD), el pacto está 
prácticamente listo para su firma. Fraga se 
declaraba "crecientemente preocupado". 
María Izquierdo (PSOE) opinaba que se pue
de estar muy cerca del acuerdo, pero que 
subsisten dificultades que podrían hacer 
naufragar el pacto. Zaldívar (PCE) hablaba 
de que hay acuerdos parciales firmadles.

Gestiones del Gobierno 
Vasco

En el mismo ámbitode las autonomías se 
inscribe la entrevista que mantuvieron en la 
mañana de ayer y en el palacio de la Mon- 
cloa, el jefe del Gobierno, Leopoldo Calvo- 
Sotelo, con el titular del Gobierno autonó- 
mo vasco, Carlos Garaicoechea. "Filtracio
nes" oficiosas señalan que Calvo-Sotelo pi
dió a Garaicoechea que el Gobierno vasco 
adecúe su actuación a los intereses generales 
del Estado.

En estas próximas horas Rodolfo Martín 
Villa, ministro de Administración Territo
rial, recibirá un documento con la opinión 
del Gobierno vasco en torno al borrador de 
bases para la negociación política de la fi
nanciación de las comunidades autónomas.

Este documento ha sido objeto de estu
dio por parte de distintas consejerías en es
tas últimas fechas, y según fuentes cercanas 
al Gobierno autónomo, donde existen gran
des discrepancias por parte del eiecutivo vas
co, es en aspectos relativos al fondo de com

MADRID, 29 (Logos).- El Tribunal 
Constitucional ha desestimado el recurso 
de inconstitucionalidad promovido por el 
Parlamento vasco contra la Ley Orgánica 
1 1/1980, de uno de diciembre, sobre los 
supuestos previstos en el artículo .5 5-2 de la 
Constitución (suspensión de determinados); 
derechos fundamentales en relación con las 
investigaciones correspondientes a la actua
ción de bandas armadas o elementos térro- 
ristas).

El fallo desestimatorio se funda en la 
falta de legitimación del recurrente para de
ducir la declaración de inconstitucionalidad 
de la Ley Orgánica impugnada por supuesta 
infracción de diversos preceptos constitu
cionales.

Por ello, y sin desconocer el hecho de 
que las comunidades autónomas no son ni 
pueden ser ajenas al inter es general del Esta
do, el tribunal llega a la conclusión de que 
las comunidades autónomas, en cuanto 
corporaciones públicas de base territorial y 
de naturaleza política, tienen como esfera 
y límite de su actividad los intereses que le

El Ministerio de Educación tendrá en 
cuenta las necesidades sociales

MADRID, 29 (Logos).— 
La necesidad de adecuar la 
estructura burocrática del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia a las nuevas necesi
dades sociales ha sido la idea 
fundamental expuesta por el 
titüiar del Departamento, 
Juan Antonio Ortega y Díaz 
Ambrona^en el acto de toma 
de posesión de ios nuevos al
tos cargos del Ministerio 
nombrados en el último 
Consejo de Ministros, acto 
que tuvo lugar a primeras 
horas de la tarde.

Tras el juramento de sus 
cargos del subsecretario de 
Administración Educativa, 
Miguel Angel Arroyo, y del 
director general de Ordena
ción Académica y del profe
sorado en Universidades, 
Angel Viñas, el primero to
mó la palabra para agradecer 
en nombre de ambos la con

fianza depositada en sus per
sonas por el titular del de
partamento.

El señor Arroyo se refi
rió a la reestructuración em
prendida en el Ministerio in
dicando que se trata de 
aproximar el aparato buro
crático a los problemas de 
la realidad española, de ma
nera que puedan satisfecerse 
mejor las necesidades educa
tivas de los ciudadanos.

El ministro de Educación 
abundó en el tema señalado 
que dicha reordenación 
viene motivada por la reuni
ficación de los ministerios 
de Educación y del ya desa
parecido de Universidades e 
Investigación, así como a 
consecuencia de los pasos 
que se están empezando a 
dar en el aspecto de la orga
nización autonómica del Es
tado.

pensación interterritorial que están reunidas 
en los seis artículos que restan por discutir.

Más de mil vascos optan 
a la Policía Autónoma

La Consejería del Interior del Gobierno 
vasco indicó ayer las negociaciones con la 
Diputación Forai de Alava para la adquisi
ción del centro de Arcaute donde está pre
vista la instalación de le sede de la academia 
de la policía autónoma vasca.

El curso de la escuela, de seis meses, en 
el que se preparará la primera promoción de 
policías vascos, se iniciará el próximo mes 
de noviembre, después de realizar obras de 
adaptación en el centro de Arcaute destina
do hasta ahora a escuela de educación espe
cial.

La primera promoción de quinientos 
hombres de la policía vasca será destinada 
durante los seis primeros meses a la vigilan
cia y protección de las instituciones oficiales 
de la comunidad autónoma vasca.

El número de solicitudes para el ingreso 
en la academia ha superado el millar, aunque 
todavía no se ha cerrado el plazo de presen
tación de las mismas^que finaliza el día 5 
de agosto próximo.

Cien mit millones 
mensuales de déficit 
comercial exterior

Durante los cuatro primeros meses de 

son propios, en tanto que la tutela de los 
intereses públicos generales competen por 
definición a los órganos estatales y, en con
secuencia, la legitimación conferida a los 
órganos de dichas comunidades está limita
da a las normas que las afecten.

El tribunal sentenciador llega a la con
clusión de que debido al doble carácter que 
tienen los derechos fundamentales (es de
cir, en cuanto derechos subjetivos, por un 
lado, y en cuanto a elementos esenciales 
del ordenamiento objetivo de la comunidad 
nacional, por otro), tales derechos funda
mentales no se ven afectados por la estruc
tura federal regional o autonómica del Es
tado, operan, antes al contrario, como ele
mento unificador del ordenamiento nacio
nal estableciendo una vinculación directa 
entre los individuos y el Estado, debido a 
lo cual su eventual hmitación o suspensión 
tiene igualmente una significación nacional. 
Como resultado de todo ello, la Ley Orgá
nica 11/80 no afecta específicamente a la 
autonomía de las comunidades autónomas 
en cuanto tales.

La reestructuración del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia consiste, entre otras 
cosas, en lo siguiente: se 
crean dos subsecretarías, 
una de Educación y Ciencia, 
al frente de la cual continúa 
Antonio Lago Carballo y 
otra de Administración Edu
cativa que dirige Miguel An
gel Arroyo Gómez, antiguo 
secretario general técnico 
del Ministerio.

Se crea, asimismo, una je
fatura de la Alta Inspección 
del Estado para las Comuni
dades Autónomas, cuyo ti
tular, todavía no nombrado, 
tendrá categoría de director 
general.

El organismo autónomo 
junta de construcciones es- 
ciares pasa a ser dirigido por 
un jefe con categoría de di
rector general y que asimis
mo, todavía no ha sido 
nombrado.

1981, España ha importado productos por 
valor de 892.260 millones de pesetas, cifra 
que supone un incremento del 16,3 por 
ciento con relación al mismo período del 
año anterior. Las exportaciones, con un va
lor total de 501.260 millones de pesetas, 
han aumentado' respecto al primer cuatri
mestre de 1980, en solamente un 8 por cien
to con lo que el déficit resultante de 391.235 
millones de pesetas ha superado en 88.001 
millones al de igual periodo anterior.

Hay un hecho que ha motivado, según 
el Banco de Bilbao, esta evolución nada 
favorable de nuestra balanza comercial: la 
política de altos tipos de interés que viene 
manteniendo el Gobierno norteamericano 
ha llevado al dólar a alcanzar cotizaciones 
muy elevadas. Comparada la cotización me
dia de igual período en 1981 se advierte un 
incremento respecto a la peseta, de más del 
24 por ciento.

Ello ha tenido una influencia décTsiva en 
el encarecimiento de nuestras importaciones 
de crudos, satisfechas en dólares, así como 
del crecimiento en el precio de los mismos 
respecto al primer cuatrimestre de 1980. 
Los efectos negativos que ello ha originado 
sobre nuestra balanza comercial son de tal 
gravedad, por el alto porcentaje (35,9 por 
cien en el periodo enero-abril de 1981) que 
las importaciones de crudos representan en 
el valor total de nuestras compras en el ex
terior.
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^La|ACE un par de años, nadie hu- 
■^^biera imaginado que las cosas po
dían ponerse así en el Partido Comu
nista de España. Ya sea la realidad o ya 
sea la machacona propaganda del fran
quismo, el caso es que la imagen pre
dominante en la opinión pública sobre 
el PCE era la de un partido monolítico 
sin debate interno y en el que el lide
razgo de Santiago Carrillo era absoluta
mente indiscutible. Luego hemos visto 
que eso era solamente una leyenda o 
que la situación había cambiado radi
calmente. Hace pocos meses, la crisis 
del PSUC nos dio la alerta sobre lo que 
estaba sucediendo en el seno del co
munismo español. Más tarde vendría el 
periodo precongresual de cara al X 
Congreso del PCE. Y más recientemen
te todavía, la Conferencia provinciál 
de Madrid, que ha sido como el gran 
estallido de la tormenta y que podría 
ser el preludio de una gran tempestad a 
desarrollarse a partir de ayer fecha de 
comienzo del X Congreso en Madrid.

Todo lo sucedido recientemente en 
el mundo comunista español viene 
también a desmitificar la legendaria 
historia de un PCE en la resistencia al 
franquismo, en el interior y en el exTliq, 
que había portado con decisión la ban 
dera de la lucha contra la dictadura, 
que había impulsado el movimiento 
sindical de Comisiones Obreras y que 
supo formar unos cuadros preparados 
y combativos.

La legalización del PCE constituyó 
una de las decisiones clave de la transi
ción política hacia la democracia. El 
partido de Carrillo respondería con el 
ofrecimiento de su colaboración en las 
tareas fundacionales del nuevo régi
men político.

Lo primero que hicieron fue adop
tar la bandera bicolor y aceptar la Mo- 
narquía en tanto que fuese impulsora 
de la democracia. Luego los comunis
tas firmaron los Pactos de la Moncloa, 
participaron en el concenso constitu
cional y prestaron un básico apoyo a 
Adolfo Suárez en las grandes cuestio
nes. En la primavera de 1978 —IX 
Congreso— echaron por la borda el le
ninismo y oficializaron el eurocomu-

nismo. El PCE desempeñaba un im
portante papel político en España. Las 
cosas empezarían a torcerse a partir de 
las elecciones de primero de marzo de 
1979.

ía aisís líe/PCE 
y /a democracia 
españo/a

No es lo mismo para la democracia 
contar con un PCE sosegado, democrá
tico y plenamente integrado en el siste
ma, que con un PCE desgarrado por lu
chas intestinas, dominado por los pro
soviéticos o haciendo la guerra al siste
ma por la vía política y por la sindical. 
No es lo mismo ni muchísimo menos.

tendencias organizadas, tesis triunfante 
de la Conferencia de Madrid.
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Tras aquellas elecciones se acabó la 
luna de miel, siempre contra la aparen
te voluntad del PCE. Santiago Carrillo 
aseguraba que el Gobierno de Suárez 
se derechizaba cada vez más. Fueron 
los tiempos de los intentos de buscar 
el "nuevo modo de gobernar" que 
nunca se encontró. Los comunistas no 
dejaron en ningún momento de pedir 
el Gobierno de concentración o de am
plia base, señalando los peligros que 
corría la democracia. Cuando llegó el 
golpe de Estado, dijeron aquello de 
"¿Lo veis? Ya lo decíamos nosotros" 
Y de nuevo entraron en la rueda del 
consenso, ahora llamado concertación.

Con los comunistas se ha contado 
en los grandes momentos y en los pe
riodos de peligro, pero dejando siem
pre bastante daro que eso se hacía 
porque no había más remedio pero 
que no había que fiarse de ellos. Aquel 
tremendo ataque de Leopoldo Calvo- 
Sotelo en su primer discurso de investi
dura, muy pocos días antes del 23 de 
febrero...

Los comunistas españoles son signo 
de contradicción. Ahora ya nadie pue
de decir seriamente que son monolíti
cos ni que Carrillo es su dios laico. 
Ahora son un partido que atraviesa 
tiempos de crisis, como hace dos años 
le ocurrió al PSOE, como le sucede a 
UCD antes y después del Congreso de 
Mallorca.

Siempre se ha dicho que la crisis de 
partidos como UCD y el PSOE tienen 
una repercusión que les rebasa y que 
afecta a la estabilidad de la democra
cia española. Lo mismo hay que decir 
de la actual crisis del PCE.

/l/o regresarán a/ 
estafín/smo

Se afirma a veces que el PCE atra
viesa esta crisis porque todavía no se 
ha adaptado a la legalidad, ya que se 
trataría de un partido "pensado" para 
la clandestinidad. Es posible que algo 
de eso haya, pero, como acabamos de 
ver en un brevísimo recorrido por estos 
últimos años, la verdad es que el papel 
jugado por los comunistas despues de 
la muerte de Franco no lo juega un 
partido incapaz de actuar sin los 'Yics" 
de la clandestinidad.

Es posible que haya sectores en el 
PCE que añoren incluso la clandesti
nidad. Como hay nostálgicos en todas 
partes. Pero me parece que el partido 
en su conjunto lo que sufre es una cri
sis de identidad, tal vez motivada, entre 
otras, por razones sociológicas. El PCE 
tendrá que decidir si es un partido de 
clase o si es un partido interclasista. Y 
los comunistas tendrán que decidir si 
"se resignan" viendo el poder muy 
lejano o si intentar la participación en 
el mismo a través de la "unidad de la 
izquierda" con el PSOE, de forma pa
recida a como han llegado a tocar el 
poder local del brazo con los sodalis- 
tas.

Los comunistas españoles tendrán 
que decidir el grado de integración en 
el sistema político. Lo que jamás po
drán hacer ya es regresar a tesis estali- 
nistas o desandar el camino andado en 
los últimos años por la vida del euroco- 
munismo. La discusión solo puede es
tar en la calificación de ese eurocom'u- 
nismo, más o menos renovador, más o 
menos carrillista.

Y un hueso duro de roer: el de las

El tema de las corrientes o las ten
dencias, que se ha convertido en cues
tión de primera magnitud en el debate 
político de las últimas semanas, que ha 
culminado con el anuncio de constitu
ción de la corriente "Plataforma Mo
derada en UCD, con gran revuelo y 
algo de escándalo. Es en el PSOE don
de la cuestión de las tendencias se lleva 
con más calma y con menos apasiona
miento. Porque en UCD se ha llegado a 
hablar incluso de emulsión de los que 
las constituyan. Y en el PCE Santiago 
Carrillo ha dicho nada menos que no 
sería secretario general en el caso de 
que las tendencias triunfaran en el 
Congreso, ni aun obteniendo él el 90 
por ciento de los votos de los delega
dos.

Todavía es pronto para emitir jui
cios definitivos sobre este movimiento 
de los sectores críticos de los grandes 
partidos en favor del reconocimiento 
legal y oficial de la existencia de ten
dencias o corrientes organizadas. Toda
vía hay que reflexionar mucho, estu
diar las ventajas y los inconvenientes, 
examinar los precedentes extranjeros 
en la materia y realizar un gran esfuer
zo de objetividad, que pasa por el "ol
vido" de los intereses particulares de 
unos sectores y de otros dentro de 
cada partido.

"Izquierda Socialista" en el PSOE y 
"Plataforma Moderada" en UCD ya 
han dado el paso de constituirse. Los 
"eurocomunistas renovadores" quizá 
prefieran esperan a ver qué dice el X 
Congreso, pero también tienen ganas 
de hacerlo. Por ahora solamente Alian
za Popular parece librarse de la "plaga" 
de las tendencias, en lo que se refiere a 
los grandes partidos estatales.

A lo mejor somos capaces de alum
brar una concepción nueva y original 
del sistema de partidos políticos. Y 
es que cuando nos ponemos a ser origi
nales,no hay quien nos aguante...

Cuarta ronda de negociaciones

I

WCDICHERD ¡

LAS CONTRAPROPUESTAS USA DEJAN 
__ BASTANTE QUE DESEAR

MADRID, 29 
(ARAGON/ex
prés).- Los nor
teamericanos 
creen que Espa
ña quiere presen

^des las cuentas del gran capitán por el uso futuro de las 
y no parecen dispuestos a pagar tan alto precio. La 

ronda de negociaciones para el próximo acuerdo 
itérai comenzada el martes en Ma^id, ha hecho patente 

todavía es mucha la distáncia que separa las posiciones 
® ambas delegaciones.

Para USA lo esencial es 
ingresemos en la OTAN 

' arrimemos el hombro en 
A,.®^presa de robustecer 
^^utarmente a la Alianza 
^^Pitaneada por ella, mien- 

España sigue reclaman- 
® Una serie de compensa- 
pnes de orden militar, eco- 

y político para que 
vi4 pueda seguir sir

endose de las bases —y de 
^as facilidades a sus Fuer-

zas Armadas— con indepen
dencia de que ingresemos o 
no en la OTAN. El jefe de 
la delegación negociadora 
española, Robles Piquer, ha 
insistido en diversas ocasio
nes en que no negocia sobre 
la OTAN, sino únicamente 
sobre el futuro acuerdo bila
teral. España aspira a alcan
zar contrapartidas militares 
sustanciosas para moderni
zar nuestras Fuerzas Arma-

das, ventajas económicas y 
un mayor control jurídico 
sobre los miembros del ejér
cito norteamericano residen
tes en España.

Tras una sesión de ambas 
delegaciones que duró más 
de cuatro horas (desde las 
diez de la mañana hasta las 
dos y cuarto de la tarde), 
sus presidentes, el secretario 
de Estado Carlos Robles Pi
quer y el embajador nortea
mericano Terence Todman, 
almorzaron juntos y conver
saron en un largo e intenso 
“tete a tete” sobre cuyo 
contenido guardan la más 
absoluta reserva.

Parece que las contrapro
puestas norteamericanas que 
se esperaban al inicio de esta 
cuarta ronda —en respuesta 
a las pretensiones muy pre
cisas presentadas por Espa
ña- dejan bastante que de
sear. No ha habido respues-

Para EE.UU. lo importante es 
asegurarse el uso de las bases 
con el menor coste político y económico

tas concretas a las peticiones 
para la modernización de 
nuestras Fuerzas Armadas a 
cargo de pro^amas de ayu
da norteamericana.

MENOS VENTAJAS PARA 
LOS YANQUIS

Tras la plenaria del mar
tes por la mañana y el al
muerzo “mano a mano” de 
Robles Piquer y Todman, 
hubo por la tarde una reu
nión de la comisión mixta 
encargada del “statuts” de 
las Fuerzas Armadas nortea
mericanas en suelo español, 
es decir, del personal yanki

de las bases. La tesis españo
la es que los militares esta- 
do-unidenses no deben vivir 
aquí con mayores ventajas 
que en otros países demo
cráticos — Alemania, Austra
lia, etc.— donde hay bases 
norteamericanas. Los pro
blemas que la presencia del 
personal yanki y sus fami
lias plantean en los munici
pios españoles donde radi
can las bases, está siendo 
también objeto de especial 
atención en estas conversa
ciones.

BASES BARATAS
Pese a lo tenaz de las ne

gociaciones y a lo distantes 
que aún se hallan las postu
ras, en círculos diplomáti
cos norteamericanos expre
saban ayer su confianza en 
concluir con éxito la re
dacción del nuevo documen
to antes del 21 de septiem
bre. Para EE.UU., lo impor
tante es asegurarse el uso de 
las bases con el menor coste 
político y económico posi
ble, mientras España habrá 
de “amarrar” bien unas con
diciones sustancialmente 
mejores de las conseguidas 
a lo largo de veintiocho años 
de cooperación militar bila
teral.
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MADRID.— El abogado Antonio García Pablos, prasidanta de la OCU (Organi
zación da Consumidores), dirige la palabra a numerosos perjudicados por la 
intoxicación vía aceite, que se reunieron en la sede de un diario vespertino 

madrileño, para tratar del problema que los afecta. (Foto Efe).

MADRID, 29 (Servicio especial de Logos).- Fue la ma
yor reunión de perjudicados del aceite tóxico que se ha vis- 

- to hasta el momento. Los desesperados familiares de las víc
timas o enfermos, que aún no han curado, ni saben cuándo 
lo harán, si es que lo hacen, se convirtieron en una tremen
da caja de resonancia durante su reunión en el “Club Pue
blo" donde habían sido convocados por su abogado defen
sor Antonio García Pablos.

García Pablos, que ha 
anunciado que defenderá 
gratuitamente a todo perju
dicado que se lo pida, con
vocó a sus defendidos para 
tener un primer contacto ge
neral y para elegir allí uim 
comisión que se reúna perió
dicamente (una vez por se
mana) en nombre de todos, 
para agilizar el contacto en
tre abogado y defendidos.

PRIMERO NOTICIAS

Comenzó la reunión Gar
cía Pablos dando una serie 
de noticias generales sobre 
la marcha del proceso:

—En este momento el su
mario es secreto. No sé lo 
que sabe el juez. No sé lo 
que sabe el fiscal. Pero sé 
algunas cosas que puedo de
cir. Cuando conozca el su
mario sabré más cosas. Pero 
la ley me impedirá decírse
las a ustedes mismos. En es
te momento hay dos quere
llas interpuestas y vamos a 
interponer la tercera que re
presenta, con las dos ante
riores, a unos 600 peijudica- 
dos en total, lo que supone 
una tremenda fuerza. Se tra
ta del colectivo más impor
tante de los que piden justi
cia.

Una ovación cerró las pa
labras de García Pablos des
pués de recordar este que no 
era un técnico, pero que te
nía asesores y que había re
clamado en su día contra 
subidas injustificadas del 
pan, de los teléfonos y otras 
cosas.

—Hay que comenzar por 
saber qué es lo que ha pasa
do. Hasta ahora sabemos 
que por la frontera española 
entraron ciento diez mil ki
los de aceite de colza desna- 
turaUzado que, mezclado 
con otros aceites baratos, ha 
provocado la intoxicación 
de la que son ustedes vícti
mas. Este aceite fue trasla
dado a Alcorcón y refinado 
en Sevilla. Al parecer, para 
quitarle la anilina colorante 
que tenía. Otros aditivos pa
ra dar sabor y olor han aca
bado de producir la mezcla 
tóxica. Luego el aceite ha 
pasado a los envasadores y 
resulta que cada muestra es 
distinta. En unas hay más 
veneno y en otras menos ve
neno. Por eso es importante 
que guarden ustedes como 
prueba el aceite que tienen 
para que sea analizado por 
laboratorios independientes

que firmen estos análisis. 
Hay que saber cuál es el pro
blema colectivo y el particu
lar de cada uno de ustedes. 
Hay quien ha consumido 
aceite, hay quien ha consumi
do matanzas y hasta hay 
casos de hostelería y el de 
esos criminales que intentan 
comprar matanzas sospecho
sas, a bajo precio, para ven
derlas entre los veraneantes 
(rumores de indignación). 
Creo que lo más importante 
es buscar a los culpables, 
exigir el derecho a la salud, 
que ustedes sean tratados 
^atuítamente y que los me
jores toxicólogos del mundo 
busquen el antídoto al vene
no (fuertes aplausos). Por 
último hay que tener en 
cuenta que los procesados 
no tienen capital suficiente 
para responder a las indem
nizaciones. Pero la Constitu
ción dice que el Estado debe 
“vigilar eficazmente” la sa
nidad de los españoles. El

Estado debe indemnizarles a 
todos y eso estoy dispuesto 
a exigirlo (fuertes ovacio
nes). Por último quiero que 
quede claro que vamos a pe
dir que se castigue a los cul
pables, a todos los culpables 
(fuerte ovación). En estos 
momentos puedo anunciar 
que están a punto de produ
cirse detenciones en Catalu
ña y Andalucía. En el Juzga
do no se admite la libertad 
bajo fianza y observo gran 
firmeza en llegar al fondo de 
las cosas, tanto en la Policía, 
como en el Juzgado. En to
do casi si hay responsabili
dades en la Administración 
por acción u omisión, están 
pedidas en nuestras quere
llas.

VOCES DESESPERADAS

Pidió luego García Pablos

i

Dramátfica reunión de los perjudicados 
por el aceite tóxico

iOUE NOS
CURtN!

García Pablos anunció inminentes 
detenciones en Cataluña y Andalucía 
y dice que el Estado debe responder 
de todas las indemnizaciones

que hablaran los afectados 
proponiendo cuestiones po
sitivas. Aquello se convirtió 
en una desesperada caja de 
resonancia de los que están 
enfermos o padecen la en
fermedad en su familia. Lo 
más destacado fue el clamor 
de justicia con peticiones 
que sólo la desesperación de 
los que se sienten enfermos 
o agraviados justifica.

Un joven, después de 
proponer una manifesta ció ry 
pidió la aplicación de la Ley 
Antiterrorista y la dimisión 
del Gobierno en pleno. Otro 
imphcó a todos los políticos 
en la crítica y en la petición 
de responsabilidades.

—Que los que se molesta
ron en pedir un pleno ex
traordinario porque habían 
pegado a un señor en San
tander, se molesten en pedir
lo, ahora, que hay ya más 
de ochenta muertos.

emocionantes corrieron a 
cargo de los que expücaron 
lo que es hoy su enferme
dad:

—Ninguno de los más de 
diez mil enfermos tenemos 
el alta definitiva. Me duele 
todo el cuerpo. No puedo 
dormir. Me paso las noches 
paseando. Si no encuentran 
un remedio, que nos den al
go que nos calme hasta que 
llegue lo que tenga que Ue-

¡QUE NOS CUREN!

Las intervenciones más

Otro señor afirmó “auto- 
medicar a su mujer” recetán
dole una medicina que mu
chos apuntaron: “Le dolía y 
la recetaban aspirina. Le re
ceté algo que a mi me fue 
bien. Y está mejor. El pro
blema es que no saben lo 
que tienen delante”.

Un médico con su mujer 
embarazada de siete meses 
y una hÿa también afectada 
reconoció que los médicos 
no saben por dónde se an
dan.

Otro señor arrancó gritos 
indignados de la concurren-

cia cuando dijo:
—Por ir a enterrar a mi 

mujer y a visitar a mis hijos 
enfermos, me han despedido 
del trabajo...

Muchos por estar enfer
mos no pueden trabajar y se 
ven despedidos. Hay tende
ros autónomos que tienen 
sus negocios cerrados y arrui
nados. Aquello se convirtió 
en un coro de lamentaciones 
y de desesperación.

Cerró el acto García Pa
blos, que aceptó acudir al 
Parlamento a pedir un pleno 
extraordinario a los grupos 
parlamentarios. Pero no una 
manifestación que “podría 
ser manipulada”. Dyo que 
entendía que lo quisieran 
hacer algunos. Pero que él, 
en ese caso, se retiraría (fuer
te ovación). Cerró el acto di
ciendo que quedaba claro 
que existía un clamor de 
justicia y una urgente nece
sidad de asistencia por parte 
de la Administración médica 
y material a los afectados.

Síndrome tóxico

AYER, NINGUN FALLECIMIENTO
MADRID, 29 (Agencias).— No se han 

producido nuevas muertes por la neumonía 
en las últimas 24 horas pero siguen ingresan
do afectados en hospitales.

En Madrid, se produjeron 32 ingresos, 19 
reingresos y 53 altas con síndrome tóxico 
por consumo de aceite.

En provincias ha habido 35 ingresos —1 6 
de los cuales son reingresos— y 27 altas.

El número total de hospitalizados ascien
de a 1.296, de los que 893 lo están en Ma
drid.

RECOMENDACIONES DE LA 
DIRECCION GENERAL DE LA SALUD 
PUBLICA

Ningún producto alimenticio que haya 
sido preparado con aceites sin etiqueta ad
quiridos a vendedores ambulantes debe ser 
consumido por los ciudadanos, según una 
recomendación de la Dirección General de 
la Salud Pública que ha difundido el Gobier
no Civil de Sevilla.

La recomendación de la Dirección General 
señala, en primer lugar, que se ha demostra
do suficientemente la asociación existente 
entre ios casos de neumonía tóxica y el con
sumo de determinado tipo de aceite sin en
vasar.

Por este motivo, advierte que no deben 
ser consumidos alimentos o conservas prepa
rados con aceite sin etiqueta, y, a título 
orientativo, recomienda que se tome en

Casi igual número de ingresos que de altas
cuenta la techa de envasado o adquisición de 
este tipo de alimentos, ya que la comerciali
zación del aceite tóxico se realizó a comien
zos de abril del presente año.

La información difundida por la Direc
ción General de la Salud Pública afirma que 
se ha incrementado la represión de la venta 
ambulante y advierte a los ciudadanos para 
que no consuman productos adquiridos por 
canales ilegales.

Por último, solicita la colaboración ciuda
dana para que no se consuman productos ali
menticios, en especial dulces, quesos, embu
tidos y conservas, que no se hayan adquirido 
a través de canales de distribución autoriza
da.

SORIA: EL ACEITE INTERVENIDO 
ES TOXICO ________________ ___

La mayor parte def aceite intervenido en 
la zona de la provincia de Soria donde se lo
calizó el foco de neumonía tóxica, no es ap
to para el consumo, según el resultado de los 
análisis efectuados.

La delegación territorial de Sanidad y Se
guridad Social y la Del^ación Provincial de 
Comercio han hecho pública una relación de 
ocho marcas que no deben ser consumidas 
por el público. Estas marcas son JAP, Prado. 
Luis Beamonte Magaña, Pocho, Prosol, El 
Olivo y Eurka y Cooperativa El Olivo.

LLEGA A MADRID EL DOCTOR 
VLEIMIROVIC

LOS PROPIETARIOS DE "RAPSA" 
RECURREN

Ayer llegó a Madrid el doctor Vleimirovic, 
representante de la Organización Mundial de 
la Salud, que ha estado en contacto perma
nente con las autoridades sanitarias españo
las desde que se inició el proceso de neumonía 
tóxica.

El doctor VIeimirovic, durante su estancia 
en Madrid, realizará un informe sobre el tra
tamiento que las autoridades españolas de la 
Sanidad han dado a la enfermedad desde su 
inicio hasta el periodo crónico en que ha en
trado en estos últimos días.

Los abogados de los hermanos Bengoe- 
chea, propietarios de la empresa “RAPSA", 
han interpuesto recurso de reposición contra 
el Ministerio del Interior por las acusaciones 
vertidas por la administración en relación 
con la manipulación del aceite de colza des
naturalizado.

Los abogados reclaman una indemniza
ción por los posibles daños causados y alu
den a los artículos 15, 18 y 24 de la Consti
tución que establecen “el derecho ai honor, 
a la integridad moral y a la presunción de 
inocencia”.
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En Bilbao

DHENIDOS DOS 
COMANDOS 

«LEGALES» DE HA
Los «grapos» terminan su huelga de hambre y 
la inician los etarras

USO no acepta la 
mediación del 
Ministerio El Parlamento

Hoy 
habrá 
laudo 
en el 

conflicto 
de 

gasolineras
MADRID, 29 (Logos). 

Posiblemente hoy se dará 
a conocer el laudo de 
obligatorio cumplimiento 
para el conflicto de las 
estaciones de servicio, se
gún han informado a “Lo
gos” en fuentes del Mi
nisterio de Trabajo.

F1 director general de 
dicho Ministerio, Fernan
do Somoza, nombrado 
en el último Consejo de 
Ministros como único ár
bitro, tiene cinco días de 
plazo para dictar el lau
do. Sin embargo, ayer 
martes, estaba casi ulti
mado y es muy posible 
que se entregue a las par
tes en conflicto y hoy se 
haga público

Si el laudo satisficiera 
a las centrales sindicales, 
la huelga prevista para es
te fin de semana sería 
desconvocada, con excep
ción de la USO, la cual 
se negó en rotundo a ad
mitir la mediación de la 
Administración calificán
dola de ingerencia. Si la 
huelga no fuese descon
vocada, tendría carácter 
ilegal.

BILBAO, 29 (Logos).— Dos comandos 
legales, uno de ellos armado y el otro de 
información, pertenecientes a la organiza
ción terrorisa ETA (militar) han sido de
tenidos en los últimos dias por funciona
rios de la Brigada Regional de Información 
(je la Jefatura Superior de Policía de Bil
bao, b^jo la dirección del Mando Unico 
Antiterroriste.

Entre las armas ocupadas al comando se 
ha podido determinar a través del examen 
balístico por el Gabinete Central de Infor
mación que fueron utilizadas en dos ase
sinatos, un atentado y tres ametrallamien- 
tos efectuados a una comisaria y a dos ba
res.

En primer lugar fue desarticulado el co
mando de información y propaganda de
nominado “Deusto”.

Formaban el mismo Francisco Javier 
Escribano Urquiza, natural y vecino de Bil
bao, de 31 años de edad, casado y emplea
do; José Luis Gabina Portillo, natural y 
vecino de Bilbao, de 39 años de edad, sol
tero, técnico electrónico; Asunción María 
Monzón Martínez, natural de Santurce y 
vecina de Hernani (Guipúzcoa), de 26 años 
soltera, periodista, y José Ignacio Ruiz 
Vicandi, natural de Bilbao y vecino de Gal- 
dácano, de 24 años de edad, soltero y estu
diante.

DESARTICULADO EL COMANDO 
“ERETZA”

Prosiguiendo las investigaciones entre 
los días 20 y 21 del mismo mes se logró 
la detención en Baracaldo de ios integran
tes de un comando legal armado denomina
do “Eretza”

Dicho comando, que también pasó 
información sobre miembros de las Fuerzas 
de Seguridad del Estado, de empresas y em
presarios de la margen izquierda de la ría 
-^ara exigirles el “impuesto revoluciona- 

- rio”— y de instalaciones de Iberduero, es-

TRECE MIL MILLONES PARA PALIAR
LA SEQUIA

MADRID, 29 (Logos).— 
El Gobierno va a destinar 
trece mil millones de pesetas 
para paliar los efectos de la 
sequía en España, según un 
acuerdo de la comisión dele-

gada del Gobierno para
Asuntos Económicos, que se 
reunió ayer presidida por su 
vicepresidente, el ministro 
de Economía y Comercio, 
Juan Antonioo García Diez.

Los retrasos alcanzan cerca 
de las dos horas

Los pilotos
negocian 
con Iberia

MADRID, 29. (Efe). — La compañía Iberia y los 
i^epresentantes del Sindicato Español de Pilotos de 
Lineas Aéreas se reunieron ayer para intentar llegar 
3 una solución del problema que tienen planteado, se
gún ha ptxJido saber "Efe".

De 514 vuelos programados por Iberia para el lu- 
nes, salieron 483, es decir el 93,96 por ciento; fueron 
cancelados 31, el 6,03 por ciento, y 97 salieron a su 
hora, el 20,16 por ciento.

A última hora de la mañana de ayer habían salido 
de Barajas 24 vuelos nacionales y 18 internacionales, 
de los que 12 nacionales y 15 internacionales sufrie- 

retraso, calculado por término medio en una hora 
y cuarenta minutos, según la propia compañía.

En la reunión^ entre otros, 
se han estudiado los siguien
tes temas:

Un Real Decreto por el 
que se fijan los nuevos pre
cios de entrada para el sor
go con objeto de disminuir 
los precios de cereales para 
piensos. Otro Real Decreto 
por el que se regula la cam
paña vinfcola - alcoholera 
1981 -82.

A propuesta del ministro 
de Agricultura se acordó 
ampliar en trece mil millo
nes de pesetas las ayudas al 
sector agrario como conse
cuencia de los daños ocasio
nados por la sequía en di
versas provincias. Asimismo 
se acordó facilitar ayudas al 
sector productor de la pera 
limonera por un importe

taba compuesto por Armando Vidal Abad 
(a) “Lezo”, responsable del comando, na

tural de Bilbao y vecino de Baracaldo, de 
29 años de edad, casado, sanitario; Juan 
José Alizondo Bertiz, (a) “Txori’’.natural 
de Santurce y vecino de Baracaldo, de 31 
años, de edad, soltero y ajustador e Isido
ra Loubet Maguregu! (a) “Marisi”, buzón 
del comando, natural de Baracaldo y veci
na de Bilbao de 27 años de edad, soltera y 
dependiente.

PRESUNTOS ETARRAS COMIENZAN 
UNA HUELGA DE HAMBRE

MADRID, 29 (Efe).— Catorce de los 
ciento diecisiete presuntos miembros de 
ETA militar trasladados recientemente a 
la nueva prisión de alta seguridad del Puer
to de Santa María, en Cadiz, iniciaron el 
lunes una huelga de hambre, han informa
do a “Efe” fuentes penitenciarias.

Según estas fuentes, la huelga se rea
liza por el momento de forma irregular, ya 
que los presos ingieren comida en ocasio
nes. Esta postura —añaden— es muy posi
ble que sea secundada por el resto de los 
presos.

FINALIZO LA HUELGA DE HAMBRE 
DE LOS G RAPOS

Los miembros del G RAPO recluidos 
en diferentes centros penitenciarios fi
nalizaron el lunes la huelga de hambre 
que algunos de ellos mantenían desde hace 
casi cuatro meses^ según ha sabido “Efe” 
de fuentes penitenciarias.

La huelga, comenzada por algunos pre
sos el pasado mes de abril, fue motivada 
por el régimen penitenciario de la prisión 
de Herrera de la Mancha y ocasionó la 
muerte del grapo José Antonio Crespo Ca
lende registrada el pasado 19 de junio.

de cien millones de pesetas 
(100.000.000) También se 
aprobaron sendas mociones 
del FORPPA en relación 
con la comercialización de 
la fibra de algodón nacio
nal en la campaña 1 980 - . 
81 y sobre regulación del 
mercado de la uva pasa 
moscatel de Málaga.

A propuesta del ministro 
de Industria y Energía se 
acordó aplicar ios beneficios 
previstos en el Real De
creto de reconversión indus
trial a los sectores en re
conversión de electrodomés
ticos de línea blanca y al 
sector de aceros especiales. 
También a propuesta del mi
nistro de Industria y Ener
gía se acordó instrumentar 
las subvenciones para la em
presa "Minas de Figaredo"

Los 10 puntos básicos 
del informe Carritlo

MADRID, 29
L informe rendido por el secretario ge
neral del PCE, Santiago Carrillo, ocupó 
ayer la sustancia y el tiempo fundamen
tales de la primera sesión del décimo 
congreso que el partido celebra en es- 
tos días. Dicho informe es consecuencia 

de la votación celebrada en el comité central del PCE 
el pasado 25 de julio. ’

El documento fue aprobado con 24 votos a favor, 
ninguno en contra y 17 abstenciones.

La importancia de la sesión inaugural del congreso 
radica, aparte de lo que el informe contiene, en el he
cho de que se ha dibujado con bastante claridad la de- 

corrientes o tendencias organizadas den
tro del partido. Lo sorprendente, por otra parte, es 
que el triunfo eventual de Carrillo pueda basarse en 
el apoyo de los comunistas catalanes, que fueron pre
cisamente, en los meses inmediatamente anteriores, 
los que plantearon en el partido la máxima discrepan
cia ideológica.

Sinjjerjuicio de ampliar los contenidos del informe 
no leído por el secretario general del PCE, preferi
mos hoy hacer una entrega o avance de dicho informe 
b^dos exclusivamente en lo que los propios comu
nistas españoles destacan como aspectos fundamenta
les. En este sentido, procede hacher una enumeración 
de puntos extraídos del propio documento, según el 
criterio de selección de quienes lo han impreso.

La enumeración es la siguiente:

1) .— Crece el peligro de conflicto y guerra,existen 
serias tensones, se desarrolla una inquietante carrera 
armamentista.

2) .— Nuestra oposición a la entrada de España en 
la OTAN no deriva de ninguna iniciación en favor del 
pacto de Varsovia, sino de nuestra concepción del in
terés nacional de España.

3) . Hay que saludar el coraje de Miterrand al 
decir a los norteamericanos que la composición del 
Gobierno francés la decide el pueblo francés.

4) .— En colaboración para contrarrestar el despla- 
z^iento a la derecha de UCD; el PCE propone, al 
día siguiente de las elecciones municipales, la forma
ción de un pacto municipal con el PSOE.

5) .— Con el golpe del 23 de febrero, intentado 
contra el Gobierno, de derechas, los políticos de este 
país se convencieron por fin de la fragilidad de las 
instituciones democráticas.

- 6).— La evolución política e ideológica de las 
fuerzas armadas no ha seguido el ritmo observado 
en los más amplios estratos de la población eqiaño- 
la.

7) .— La primera respuesta al golpe, que el 27 de 
febrero adquiría proporciones de masas inusitadas, 
no ha continuado después.

8) .— Las críticas demagógicas a los aparatos, a 
..burocracia’*, ignoran deliberadamente la com

plejidad del funcionamiento de un partido moder
no en estos tiempos.

9) .“ En Cataluña se ha llegado, poco a poco, a la 
situación de que un grupo dogmatico y sectario ac
túa cada vez más como un partido distinto y opues
to al PSUC.

10) .— Ser eurocomunista representa compren
der la necesidad histórica de un partido comunista, 
marxista - revolucionario.

Lorenzo CONTRERAS m

VIAJANDO
POR ARAGON

-TORRECIUDAD

Excursión todos los domingos en los mo
dernos autocares de Aragón Tours. Las 
reservas de plazas se pueden efectuar en 
las agencias de viajes.
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I Sesión de la Permanente 

Once proyectos 
para Casas de 

Cultura
ZARAGOZA, 29 (ARAGON/expres).- La Comisión 

Permanente, reunida en el día de ayer, martes, bajo la pre
sidencia del alcalde accidental, Sr. Roldán, y con asistencia 
de los Sres. García Nieto y Gascón (PSOÈ) y del Sr. Lahoz, 
(UCD), aprobó todos los dictámenes que figuraban en el or
den del día, y en el anexo, con la excepción única del nú
mero 31, referente a la construcción de naves en la calle 
Argualas. Se acordó remitir este expediente a la Dirección 
de Servicios Industriales, para que elabore el correspondien
te informe.

Ma 
la ( 
Pal

Entre los puntos aproba
dos destaca el número 14, 
en el que la Corporación ha 
decidido comparecer ante el 
Tribunal Supremo, como 
apelante en el recurso con- 
¿encioso-administrativo ins
tado por el Ayuntamiento, 
relativo a la lesividad de los 
acuerdos de reestructura
ción del Servicio con la Em
presa Transportes Urbanos 
de Zaragoza.

También es destacable el 
punto número 13, por el 
que, a propuesta de la Comi
sión de Acción y Promoción 
Social, la Permanente ha 
decidido encargar la redac
ción de los siguientes pro
yectos de casas de Cultura 
para la ciudad y barrios:

—Barrio de San Gregorio: 
ejecución de un pabellón 
polivalente. San Juan de 
Mozarrifar: adecuación de 
las antiguas escuelas. Barrio 
de Santa Isabel: reforma y 
ampliación del pabellón de 
festejos. Barrio Oliver: eje
cución de un local polivalen
te. Barrio de Monzalbarba: 
realización de un local poli
valente aprovechando insta
laciones municipales. Barrio 
de Casetas: acondiciona
miento de las antiguas es
cuelas para centro cultural y 
social. Barrio de Juslibol:

BIBLIOTECAS INFANTILES
El Patronato de la Biblioteca Pública de Zaragoza tiene 

en funcionamiento, desde el pasado 9 de julio, siete biblio
tecas infantiles en distintos parques de la ciudad. Cuentan 
con un importante fondo de libros infantiles, dirigidos a ni
ños entre los 5 y los 14 años y están abiertas al público en 
los siguientes emplazamientos:

Parque de la Granja, 
parque Castillo de Palomar, 
parque Primo de Rivera, 
parque Pignatelli, parque 
Tío Jorge, parque Bruil y 
calle Oviedo (Torrero).

Las bibliotecas infantiles 
pueden ser utilizadas por 
cualquier niño que lo desee: 
basta con presentar el do
cumento nacional de identi
dad de uno de los padres 
para adquirir la condición 
de socio, lo que permite el 
uso del servicio de préstamo 
de libros, de forma total
mente gratuita. Estas biblio
tecas estarán en funciona
miento hasta el próximo 15 
de septiembre, con el hora
rio de 11 a 1 por las maña
nas y de 5 a 8 por las tardes.

Este Patronato, en el que 
participan de forma mixta el 
Ministerio de Cultura y el 
Ayuntamiento de Zaragoza, 
tiene prevista la entrada en 

edificio de nueva planta pa
ra actos recreativos. Barrio 
de Moverá: pabellón poliva
lente. Barrio de Miralbueno: 
ampliación, vestuarios y 
aseos de un pabellón exis
tente. Barrio de Valdefierro: 
acondicionamiento de una 
casa para consultorio, cen
tró de ancianos, salón de ac
tos y oficinas. Centro cívi
co-cultural emplazado en 
Sixto Celorrio-Parque Tío 
Jorge.

VACACIONES

La Permanente acordó 
declarar en estado de ruina 
la casa núm. 62 de la calle 
Armas de esta ciudad, de 
acuerdo con el punto 25 del 
orden del día. Y quedó en
terada de la declaración de 
ruina inminente de la casa 
núm. 6 de la calle Forment, 
según el punto 29.

Fue aprobado igualmen
te, la cesión de un local mu
nicipal a la Federación de 
Asociaciones de Padres de 
Alumnos de centros estata
les de la provincia de Zara
goza.

La Permanente no se reu
nirá hasta finales de Agosto, 
en fecha aún no determina
da, con motivo de las vaca
ciones estivales.

funcionamiento de una bi
blioteca especializada en te
mas infantiles a lo largo del 
próximo año. Se ubicará en 
los locales del antiguo Go
bierno Militar, cuyas obras 
de adaptación comenzarán 
en un breve plazo.

Corte en el 
suministro 
de agua

Aviso de corte en la red 
general de abastecimiento 
de agua de la ciudad. Hoy 
miércoles día 29 de julio en 
calles de Loarre, Sos del 
Rey Católico y adyacentes, 
de 15 a 17 horas. Calles de 
Pablo Remacha, Luis Aula, 
Cartagena, Cadena de la 
Granja y Camino de Cabai- 
dós, de 15 a 18 horas. Ma
ñana jueves, día 30 de ju
lio, en calle de Luis Aula, 
a partir de las ocho de la 
mañana, sin conocer tiempo 

I de finalización.

La Administración ha 
preparado un 

anteproyecto para 
establecer pruebas de 
aptitud

Para las sociedades de 
cazadores, la medida no 
sirve de nada si no se 
procura antes la 
repoblación y la 
creación de guarderías

En nuestra provincia hay 
un total de 25.148 
cazadores

LOS CAZADORES TENDRAN
QUE EXAMINARSE

ZARAGOZA, 29 (ARAGON/expres, por M. R. MA
YOR).- Los cazadores ya están preparando sus licencias 
de cara a la próxima temporada. Hasta el momento han pa
sado por las oficinas del Ministerio de Agricultura un total 
de 16.151 cazadores para poner a punto sus licencias y po
der gozar de su deporte favorito. La cosa no es muy compli
cada y los requisitos exigidos son mínimos. Sin embargo, 
la Administración está preparando un anteproyecto para es
tablecer unas pruebas de aptitud entre los cazadores para 
obtener sus licencias. Aunque la noticia pueda sorprender a 
algunos, el hecho es que el Reglamento de caza de 1971 ya 
establece como requisito para la obtención de licencias, “su
perar las pruebas de aptitud preparadas por el Ministerio de 
Agricultura ”.

El citado anteproyecto 
no parece que vaya a ser in
minente, ni siquiera que 
vaya a estar a punto dentro 
de un plazo más o menos 
corto, ya que todavía se en
cuentra en periodo de estu
dio por parte de una comi
sión de la Administración y 
los propios responsables del 
departamento de caza del 
Ministerio todavía no han 
tenido conocimiento del 
mismo.

La comisión encargada 
del tema ha realizado un es
tudio de derecho compara
do europeo y ha llegado a 
formular el criterio de la ne
cesidad ineludible de la im
plantación de unas pruebas 
de aptitud, pruebas que 
“en los países en los que se 
hayan ya vigentes, han me
jorado de forma extraordi
naria la calidad del cazador”. 
En este sentido, es reseñable 
el descenso de los accidentes 
de caza en estos países, has
ta el punto de que en Fran
cia, por ejemplo, la reduc
ción de accidentes ha alcan
zado un 25 por ciento. Por 
otra parte, ios efectos de es
ta mejor preparación de los 
cazadores se han notado 
también en la armonización 
de los aprovechamientos 
agropecuarios, forestales y 
cinegéticos y en la conse
cuente mejora en la utiliza
ción de tales recursos.

Se ha constatado asimis
mo que en la generalidad de 
ios países europeos donde 
este examen no se halla en 
vigor, han surgido fuertes 
tendencias favorables a su 
puesta en marcha en plazo 

breve, lo que según la citada 
comisión, denota indudable
mente los beneficiosos efec
tos que a medio plazo pro
duce. Después de este estu
dio la Administración espa
ñola ha iniciado la tarea con 
la preparación de los corres
pondientes programas y de 
un manual sencillo que faci
lite a ios aspirantes la posibi
lidad de superar las pruebas 
de aptitud con cierta facili
dad.

LAS PRUEBAS

De acuerdo con el citado 
anteproyecto —que lógica
mente es susceptible de mo
dificaciones - las pruebas 
afectarán a aquellos que 
soliciten la licencia por pri
mera vez o bien hayan sido 
privados de la misma por in
fracciones graves de caza,lo 
cual supone evidentemente 
la pérdida de la autorización 
administrativa que la misma 
implicaba y por supuesto, la 
falta de formación impres
cindible para el correcto 
ejercicio de la caza.

En cuanto al temario, las 
materias comunes versarán 
sobre conocimientos de le
gislación de caza vigente y 
de las especies objeto de la 
misma. El uso correcto de 
las armas de fuego será tema 
obligado para quienes aspi
ren a su utilización, no sien
do exigible para aquellos que 
soliciten licencia de tipo que 
no les faculte para el uso de 
las mismas.

La edad mínima para 
examinarse ha de coincidir 
con la que establece la legis
lación vigente para la prácti

ca de la caza, que se haya fi
jada en los catorce años.

Se piensa también que las 
pruebastengan lugar simultá
neamente en todo el estado 
español celebrándose dos ve
ces al año, posiblemente en 
los meses de abril y septiem
bre, siendo su resultado glo
bal y su calificación la de 
apto o no apto.

La comisión señala tam
bién que la filosofía que 
preside la puesta en vigor de 
este examen ha sido acepta
da por la generalidad de los 
cazadores europeos respon
sables y por sus organizacio
nes representativas “y natu 
raímente por los mismos es
tamentos españoles quienes, 
inevitablemente, son los pri
meros interesados por razo
nes ineludibles de propia se
guridad y conservación de la 
riqueza cinegética por la 
ci^al siempre han luchado”.

LA OPINION DE LOS 
CAZADORES

Pese a la opinión mani
festada'por la comisión en
cargada de la elaboración 
del citado anteproyecto, los 
cazadores de nuestra provin
cia no las tienen todas consi
go y estiman que los proble
mas de la caza no van a solu
cionarse así. Según el presi
dente de la Sociedad de Ca
zadores “San Humberto”, 
Ramiro Gil, las pruebas de 
aptitud no son el mejor sis
tema. “Están bien para evi
tar un tanto la masificación 
que hay en la actualidad, pe
ro creo que debiera haber 
otro sistema de selección. 
Habría que tener en cuenta 
los años de práctica que tie
ne un señor y a los cazado
res que cometan infraccio
nes no volver a darles licen
cia”.

Para el señor Gil, lo pri
mero que habría que hacer, 
antes de gastarse dinero en 
la preparación de estas prue
bas es “emplear esa suma en 
repoblar y en hacer guar- 
deríos. Mientras .no se cui
den los montes; para qué ne
cesitamos pruebas de apti
tud para los cazadores si no 
vamos a tener caza. Antes 
que nada hay que atender 
esto”.

Este es el parecer de la 
sociedad de cazadores “San 
Humberto” que agrupa a 
unos 5.000 cazadores de la 
provincia. En cuanto a los 
servicios de ICONA no he
mos podido obtener ningún 
comentario ya que, como 
comentábamos al principio, 
aún no han tenido conoci- 
miento oficial del tema.

En lo que sí parece que 
todos están de acuerdo es 
□ ue con el citado examen se 
reducirían los peligros de ac
cidente. Resulta imposible 
establecer una estad í^ica de 
estos en nuestra provincia, 
puesto que no hay ningún 
organismo que centralice es
tos datos. Unicamente he
mos podido saber que, entre 
los cazadores de la Sociedad 
San Humberto, solamente se 
han contabilizado siete en 
cuatro años y de ellos sólo 
una revistía algo de grave
dad.

ESPAÑA, PAIS DE 
CAZADORES

En nuestro país siempre 
ha existido una gran afición 
a la caza, favorecida por le 
abundancia y variedad de es
pecies cinegéticas. En nues
tra provincia, la afición es 
también patente ya que, se
en el año 80, contaba con 
un total de 25.248 cazado
res y ocupaba el onceavo 
lugar en el conjunto de lae 
provincias españolas.

El total de cazadores 
existentes en nuestro pa’’ 
1980 ascendería a 1.049.973 
y las licencias concedidas de 
todas las clases, fueron 
1.411.452. En 1980 
expidieron 97.985 nuevas 
licencias lo que supuso un 
aumento del 3,47 por ciento 
respecto al año 79.

Del total de licencias 
existentes, 1.005.517 co' 
rrespondiente a la clasf 
A (para cualquier procedí' 
miento autorizado, incluso 
armas de fuego) 44.456 d® 
das B (para cualquier pro
cedimiento autorizado ex
cepto armas «de fuego) V 
48.012 de clase C (cexeria. 
perdiz con reclamo, ca^a 
con hurón y posesión de re
halas).
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GUILLERMO FATAS, 
COORDINADOR DE LA 
GUIA HISTORICO- 
ARTISTICA DE 
ZARAGOZA

María Antonia Aviles, 
la concejal de 
Patrimonio

ropa, es el de recupera
ción del Patrimonio His
tórico Artístico, con una 
serie de políticas encamina
das a dar uso cultural y so
cial a los entornos de valor 
monumental que tengan las 
ciudades. En este sentido, la 
Guía que vamos a publicar, 
en breve plazo, viene a ser, 
como su propio nombre in
dica un instrumento esplén
dido en el conocimiento y 
seguimiento de una ciudad 
—Zaragoza— que tiene mu
cho que enseñar y mostrar 
todavía.

María Antonia Avilés 
explica cómo a la hora de 
poner en marcha este pro
yecto, se pensó en una per
sona que coordinase todo 
el trabajo y que esta tarea 
era muy amplia para respon
sabilizar a un solo especia
lista; así que se decidió en

estoy equivocada, que pue
de resultar la primera expe
riencia. Como es lógico me 
encuentro muy ilusionada 
con el proyecto. También 
pensamos reeditarla, si se 
agota en un principio, lo 
que supondría una gran sa
tisfacción para esta dele
gación, ya que en ediciones 
sucesivas se puede mejorar, 
perfeccionar, permitiendo 
además la inclusión de no
vedades que vayan surgien
do en la investigación ar
queológica y en otros as
pectos.

— ¿Hasta do'nde llegan 
las competencias asignadas 
a su delegación?

— Bueno con un presu
puesto de cuatro millones 
de pesetas, no podemos ha
cer mucho, contesta la dele
gada de Patrimonio Históri
co - Artístico, pero hay 
que decir que es la primera 
vez que esta delegación tie- 

*^e partida presupuestaria, lo 
cuál es un paso importan
te. Con el resto de dinero, 
se va a editar un catálogo

del Plan Especial en apoyo 
del Casco Antiguo de la du
dad. También existen unos 
gastos dedicados a las exca
vaciones si se firma el con
venio con el Ministerio de 
Cultura. Serían excavacio
nes realizadas al 50 por cien
to entre el Ayuntamiento y 
el Ministerio. Por otra par
te, con esta escasísima par
tida, pretendo sobre todo, 
impulsar publicaciones, con
ferencias, actos de divulga
ción que intenten concien
ciar la importancia de la re
cuperación del patrimonio.

Nuestras competendas 
directas recaen en los edifi
cios de interés o declarados 
histórico - artísticos que son 
propiedad del Ayuntamien
to. Es decir, todo lo con
cerniente a política de recu
peración, vigilanda, restau
ración y seguimiento de las 
obras. De una forma más 
amplia, nuestro campo de ac
tuación es toda la ciudad, 
siempre apoyando y pro
moviendo los lugares o edi
ficios con valor e historia 
propia.

ZARAGOZA, 29 (ARAGON/expresjjor Margarita BAR- 
BACHANO).- Probablemente para San Valero, patrón de 
Zaragoza, podamos ir pasando las hojas de una nueva publi
cación editada por el Ayuntamiento, la Guía Histórico Ar
tística de Zaragoza. Lanzada desde la delegación de Patri
monio Histórico Artístico y proyecto mimado de su conce- 
}sla Mana Antonia Avilés. Esta “Guía” que cuenta con un 
presupuesto de dos millones y medio de pesetas, será un li
bro útil para los zaragozanos, aragoneses y visitantes de 
mera de la región. Cuenta con una distribución temática 
Que parte desde la fundación de la ciudad, su evolución ur
bana, estilos artísticos, ciudad monumental, museos, ba
rrios, excavaciones, necrópolis, etc. Todo ello escrito con 
técnica expositiva de buena enciclopedia, asequible a un 
público de cultura media. Son sus autores un elenco de pro- 
esores de Historia y Arte de la Facultad de Filosofía y 
^tras de reconocido prestigio en las materias que abordan, 
dirigidos por Guillermo Fatas.

Físicamente la obra ten
drá un formato de 14 por 
21 cm, encuadernada en ta
pas duras de textil, con una 
•^rpeta conteniendo un gran 
plano de Zaragoza, 400 pá
ginas de texto, 16 grabados 
en color y un número sufi
ciente de ilustraciones en 
blanco y negro incluyendo 
Itinerarios, plantas de edifi
cios de interés, etc. El total 
bará un conjunto de 500 pá
ginas entre parte escrita y 
gi'abados. En esta primera 
edición se tiran 5.000 ejem
plares y la guía se venderá 
en librerías a un precio ase
quible para el público en ge
neral. Se estima alrededor 

e las 1.000 pesetas, aunque 
^esde la delegación de Pa- 
1'^inionio Histórico Artístico 
^e intentara' ajustar los pre
cios, contando con la distri- 
^ción, para que se pueda 

J^niprar por algo menos, 
gpalmente, la guía, se en- 

^'ei’á a todas las institucio- 
escuelas y bibliotecas 

®®n objeto de hacer exten- 
difusión.

general de la obra 
dece a una adaptación 

presidido 
^^dicronalmente la confec- 
'nn de las guías europeas 
' nías específicamente, ita-

lianas. Como la famosa guía 
de Venecia por Lorenzeti 
o la magnífica de Roma, 
tan reeditada por el "To- 
rring Club" de Italia. De 
ellas se ha tomado el prin
cipio general de imprimir 
en letra redonda lo prin
cipal del discurso, escrito 
siempre en castellano culto 
pero no erudito ni técnico, 
reservando para tipo cursivo

los elementos de detalle.
Para hablar más concre

tamente sobre esta guía his
tórico - artística de Zarago
za, contamos con la pre
sencia de María Antonia 
Avilés, delegada de Patri
monio del Ayuntamiento y 
que desde el mes de mayo, 
fecha en que tomó pose
sión de esta delegación, ha 
venido trabajando con ilu
sión en este proyecto que 
hoy cuenta ya con un pre
supuesto para su realización.

— Yo siempre he traba
jado en temáticas cultura
les y desde que tomé pose
sión de esta delegación pien
so que la perspectiva más 
útil de la acción política es 
la de servicio a la ciudad. 
Por otra parte, ahora nos en
contramos en un momento 
en el que el Consejo de 
Europa ha proclamado este 
año de 1981, año de "Re
nacimiento de la ciudad" 
y un capítulo muy intere
sante, en esta línea propi
ciada por el Consejo de Eu-

cargar la coordinación de la 
guía al profesor de Histo
ria Antigua, Guillermo Fatas 
Cabeza, que junto con un 
equipo de 17 especialistas 
en temas concretos tanto 
artísticos como históricos, 
componen el grupo de auto
res de la obra.

La guía cuenta con un 
total de 21 capítulos que 
van recogiendo la historia 
de la ciudad. Desde un re
sumen histórico, evolución 
urbana, el blasón de la 
ciudad, Zaragoza Ibérica y 
Romana, musulmana, romá
nica, gótica: La Seo, los as
pectos góticos - mudejar, la 
Zaragoza renacentista, ba
rroca: El Pilar, resto de edi
ficios enclavados en este es
tilo, Zaragoza neoclásica, 
contempora'nea. Otros ca
pítulos se adentran en la Za
ragoza desaparecida, las Car
tujas, los barrios de la ciu
dad, la necrópolis de Torre
ro, el Museo de Zaragoza, 
el Museo Camón, la Casa del 
Deán, Cogullada, Museos y 
colecciones de la Iglesia, Ca
sa Consistorial, Palacio Pro
vincial y los museos del Par
que.

— Este será el esquema 
del contenido de la guía, 
siempre susceptible de 
modificar siguiendo el ritmo 
de los trabajos de sus auto
res. Hace muy pocos días 
—señala María Antonia Avi
lés— tuvimos una reunión 
con el coordinador y auto
res, en esta delegación, para 
establecer un cambio de im
presiones sobre la guía, ajus
te de páginas, contenidos, 
etc.

Quiero también manifes
tar —explica la concejala— 
que ésta es la primera expe
riencia de guía histórico - ar
tística que se edita en Espa
ña. Si existen guías urbanas, 
o guías turísticas, pero que » 
reúna el contenido que pre
tendemos darle, creo sino

Amplia sonrisa para 
un gorro nuevo

Las policías municipales femeninas han estrenado 
gorro. Y esta es una buena noticia, no todo va a ser 
subida de multas, grúas en acción y la gasolina dispa
rada. Ya lo ven ustedes el gorrito es estilo azafata y la 
sonrisa también. La verdad, resulta un alivio ver a la 
autoridad asi de bien plantada, ya que las sonrisas no 
son muy frecuentes en medio del alborotado tráfico 
que padecemos en nuestro trasiego urbano. ¡Enhora
buena, y a estrenar el gorrito con salud, guapa agente!

(Foto García Luna)
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Pensión para moritos

Ñama, vengo desengañada de la vida y vuelvo a 
casa porque he comprobado que en ningún sitio 
se está como con una madre. ¿Verdad que te hace 

mucha ilusión el retorno de la hija perdida?
—Pues,qué quieres que te diga, Marija. Ya me había 

hecho a la idea. Sé que eres una joven consciente y 
que puedes vivir, por libre, perfectamente.

—¿Pero es que no te alegra que vuelva a casa?
-Tampoco es eso, hija mfa. Me siento muy feliz 

con tu visita.
—Pero ya te digo que no vengo de visita, vengo a 

quedarme.
—Yo me había acostumbrado a estar sin ti y aun

que los primeros días fueron malísimos, pronto me 
hice a la idea y, qué quieres que te diga... Por mí no lo 
hagas, vive tu vida si te apetece, eres joven y no vas a 
estar siempre apegada a las faldas de tu madre.

EXCUSRION A TERUEL, 
MORA DE RUBIELOS Y 
ALCALA DE LA SELVA

pn breve

La Institución "Fernando el 
Católico", de la Excma. Diputa
ción Provincial de Zaragoza, ha 
preparado para el próximo do
mingo, día 2 de agosto, una in
teresante excursión dentro de la 
campaña "Conozca Aragón", 
con objeto de visitar Teruel, 
Mora de Rubielos y Alcalá de 
la Selva.

Como de costumbre, los ex
cursionistas irán acompañados 
por un profesor licenciado en 
Filosofía y Letras.

Información e inscripciones, 
en el Sindicato de Iniciativa y 
Propaganda de Aragón, plaza de 
Sas, 7, de 10 a I y de 5 a 7.

—Pero, cuánto has cambiado en poco tiempo.^An
tes no eras así. ¿No irás a decirme que pasas de mi?

—Mira, hijita, primero pasé de tu padre, porque 
de la muerte de un marido no hay viuda que no pase. 
Después, con gran dolor de mi corazón, volví a pasar 
de ti cuando cogiste puerta y te enrollaste con aquel 
muchacho del que decías que era el hippie de tu vi
da. Así que, si pasé, de las dos cosas más queridas por 
mi, tú me dirás si no voy a pasar de todo lo demás.

—¿Quiere eso decir que no me admites en casa?
—No, eso quiere decir que yo, sin tu padre y sin ti, 

he vuelto a hacer mi vida y supongo que,ahora,tu vi- 1 
da no te gustará compartirla con la que yo hago. I

-¿Y qué es lo que tú haces? ¿A qué te refieres?
—Es que, comprende, Marija, me da mucho apuro 

decírtelo. Prefiero que te lo figures y sin hacer co
mentarios. No puedes vivir en esta casa. Eso es todo.

—¿Y qué es lo que pasa aquí para que yo no pueda I 
vivir en casa de mi madre?

—Piensa lo peor y acertarás.
-¿Te dedicas a curandera de abortos? ¿Recibes 

parejas?
—Mucho peor, Y ya te digo que no quiero hacer 

comentarios delante de tí.
—No me importa lo que sea, pero quiero saberlo.
—Pues, bien, te lo voy a decir, pero procura sentar

te si no quieres caerte redonda. Me explota un joven 
del que estoy terriblemente enamorada.

—¿Y en qué sentido te explota?
—Ya te lo puedes imaginar.
-No tengo ni idea. Y digo que no tengo ni idea 

porque stf que vives con lo justo y ningíín hombre se 
conformaría con el dinero que a ti te sobra.

—Es que la cosa no va por ahí. Abselan me explota 
en otro sentido. El se deja querer por mía cambio de 
que le atienda a los clientes que trae a casa.

—Eso no es posible, mamá. Tu te podrás dar, por 
amor, a ese morito, porque la carne es la carne, Pero 
no te creo capaz de estar con dos.

—Gracias por conocerme tan bien, hijita. Eso si 
que es verdad. Me iré a la tumba sin conocer a tres. 
Solo por tu padre y por Abselan Ben Amar, he bebido 
los vientos. Y punto.

—Pero sepamos en que plan te explota el nxjrito.
— Me ha hecho comprar dos colchones y tres ca

mas plegables. En eso consiste el negocio que ha 
montado conmigo.

— Lo que me olí. Recibís parejas.
—Poco me conoces si me crees capaz de cosa asi. El 

Abselan tiene alquilados esos lechos,para dormir, a 
cinco compañeros suyos que van vendiendo relojes y 
alfombras. Le pagan a él y él se lo queda. De esa ma
nera me explota y no de otra.

— O sea que, contando con tu ligue, en esta casa vi
ven seis moros.

— Eso es lo que te quería decir. ¿Te das cuenta de 
que no puedes volver a casa de tu madre? Y conste 
que tu cama está sin ocupar, porque, como compren
derás, allí no se acuesta nadie mientras tú vivas.

-Seis moránganos en casa. Supongo que todas las 
vecinas te habrán retirado la palabra.

—No creas tú, los más enfadados son los maridos. 
Elias se llevan muy bien con los chicos y hasta hay 
más de dos que se dejan regalar pulseras.

—Tenías razón, mamá. Yo no puede vivir en esta 
casa. Pero eres mi madre y, si me necesitas para algo, 
en casa de tía Claudia me tienes viviendo. Así que, 
adiós, y que la morería te sea leve.

RENFE agota los billetes en muchos trenes

El «boom» de las 
vacaciones en tren

ZARAGOZA, 29 (ARAGON/expres, por Andy LOPE).— 
Este fin de semana va a ser el más largo para muchos cientos 
de miles de españoles y por supuesto también para los zara
gozanos: es el comienzo de sus merecidas vacaciones en el 
mes de agosto. Los zaragozanos que están en un punto geo
gráfico situado en medio de la península, tienen dos solu
ciones para usar el medio del transporte: el ferrocarril o su 
coche particular^ y mayoritariamente van a usar el tren co
mo vehículo de transporte. La gasolina cada día más cara, 
las carreteras con tantos accidentes,hace que muchas fami
lias usen el tren y dejen su propio vehículo en casa. Todo 
con el deseo de descansar al máximo.

Si usted no encargó sus 
billetes a su punto de desti
no en vacaciones, puede su
ceder que tenga que tardar 
un par de días en iniciarlas, 
pues Renfe ha agotado los 
billetes en algunas líneas. A 
pesar de las largas colas que 
existen para obtener los bi
lletes con antelación, sucede 
que en sitios determinados, 
por ejemplo, dirección Ma
drid, Barcelona, San Sebas
tián e incluso Valencia, algu
nos trenes tienen todos los 
billetes vendidos —incluso 
para finales del mes de 
agosto— hasta para la vuelta. 
Ello supone que desde ma
ñana jueves hasta el domin
go, es difícil el ' encontrar 
billetes para los Talgos, Co
rail y algunos expresos de 
largo recorrido. La afluencia 
ha sido muy superior a la de 
otros años y la verdad es 
que con los aumentos cons
tantes de la gasolina, cada 
día será mayor el número de 
personas que usen el tren. A 
partir de ahora, si el coche 
no va con cuatro o cinco 
personas como mínimo, no 
es rentable el hacer un viaje 
de setecientos u ochocien-

tos kilómetros, pues la gaso
lina, las paradas para el al
muerzo, copas, desgaste de 
vehículo,etc.^supone mucho 
más dinero que ir en tren y 
desde luego en esta modali
dad uno puede leer o des
cansar y no preocuparse de 
los peligros de la carretera.

mini-vacaciones para
MUCHAS FAMILIAS

Es cierto que muchas fa
milias gastan más de lo que 
pueden, pero a la hora de ir
se de vacaciones, intentan 
gastar lo menos posible. 
Hasta ahora no hay estadis- 
cas reales del número de za
ragozanos que se van o han 
salido de vacaciones, pero 
desde luego el descenso es 
de un quince por ciento res
pecto a otros años y por su
puesto que una inmensa ma
yoría se van una semana o 
diez días y pocos los quince 
días y muchos menos un 
mes completo, aunque sea 
en apartamento. Además en 
este mes de julio, también 
ha influido en la baja de sa
lidas el mal tiempo que ha 
hecho y la posibilidad y te

Maruja, so/tera, de 23 años, en comoañia 
de una hermana de su padre, Claudia, casada, 
de 51 años, ha presentado una denuncia con
tra su madre, viuda, de 48 años, en el sentido 
de que ha subarrendado el piso donde vive, a 
cinco árabes, por lo que ella no puede volver 
a casa.

BfíU/VET

mor que tenían de que tu
vieran mal tiempo en la pla
ya. Por supuesto, que en 
agosto sale el 60 por cien 
del volumen total de vera
neantes y el resto se reparte 
entre julio un 25 por ciento 
y el resto en septiembre. 
Claro que en este mes los 
crios comienzan las clases 
y ello hace que muchas fa
milias tengan que regresar 
antes de lo previsto para que 
sus hijos vayan a la escuela.

INGRESO EN 
LOS ”1 NEF"

Ante las continuas solicitu
des de información que se vie
nen recibiendo en esta Delega
ción Provincial del Consejo Su
perior de Deportes, se pone en 
conocimiento de los interesados, 
que en el “Boletín Oficial del 
Estado” número 171, del día 
18 de Julio actual, y en sus pá
ginas 16.416 y 16.417, se pu
blican las órdenes ministeria
les 16.189 y 16.190, del Minis
terio de Educación y Ciencia, 
por las que se establecen —en la 
primera— las directrices que han 
de seguir los planes de estudios 
de los Institutos Nacionales de 
Educación Física, y —en la se
gunda— se regulan las pruebas 
de aptitud para el ingreso en los 
Institutos Nacionales de Educa
ción Física.

Esperamos que de un mo
mento a otro aparezcan las co
rrespondientes convocatorias de 
ingreso en los Institutos Nacio
nales de Educación Física, ac
tualmente en funcionamiento.

CUIDADO EN LA 
CARRETERA

Finalmente, si usted ha 
decidido usar su vehículo 
para llevar a su familia, tenga 
mucha precaución en la ca
rretera. Aunque las Jefatu
ras Provinciales de Tráfico, 
han tomado medidas excep
cionales para evitar los acci
dentes, muchas veces si los 
conductores no cooperan, 
la verdad es que es imposi
ble. En primer lugar espere
mos que usted haya revisa
do su coche y que no se 
pueda producir un fallo me
cánico, luego corra con mo
deración y nunca se “pique” 
con otro coche porque le 
pase a una velocidad supe
rior. Nunca adelante si no 
ve la carretera perfectamen
te despejada, pues un fallo 
puede ser mortal, y atención 
con los niños: estos siempre 
deben ir detrás y bajo nin
gún concepto al costado del 
conductor. Finalmente, que 
vuelva sano y salvo y que en 
septiembre esté otra vez en 
su puesto de trabajo con 
más ilusión.

PEREGRINACIONES
MARIANAS_

LOURDES: Del 8 al 9 de 
agosto.

LOURDES ■ SAN SEBAS
TIAN: Del 14 al 16 de agosto.

ANDORRA-LOURDES: Del 
28 al 30 de agosto, y del 4 alo 
de septiembre.

FATIMA (Portugal): Del U 
al 23 de agosto.

ROMA (Italia): Del 12 al21 
de septiembre.

Todos los viajes se harán eo 
autocar. No se necesita pasapoi' 
te.

Para más información e iK' 
cripciones dirigirse a Peregrine- 
dones Marianas, plaza del PH^' 
número 21 (de 9 a 1), teléfo 
no 236807.

DESCENSO INTEGRAL 
DEL EBRO_______________

El C.E.J.A., como es sabW’' 
organiza para el próximo mesj 
“Descenso integral del Ebro» 
consistente en descender pof 
ri'o Ebro en piraguas, desde F®"' 
tibre hasta el mar.

Al tratarse de un campant^ 
to nacional, es una 
abierta y por lo tanto puí®’ 
participar cuantas personas 
deseen, con el tínico requisito 
que sepan nadar, y, por supu* 
to, que paguen la cuota.

La fecha del descenso * 
del 3 al 29 de agosto pudieo» 
participar los días que se ' 
si no se puede en su totalidad-

Los interesados deben 0' 
girse a C.E.J.A., Conde do A»® 
da, 3 primero deha., de 7 a “ 
la tarde.

El plazo de Inscripción 
mina el día 1 de agosto.

CAMPAÑA DE PROMO- 
CION CINEMATOGRAFICA 

tilDentro de la campaña 
promoción e información ó 
matográfica patrocinada 
Diputación Provincial de ¿3 
goza, y realizada por la 
aragonesa de la Federación 
pañola de Cineclubs bajo 
ganización de la Asocia^ 
Cultural "Armantes", se 
yectado recientemente la 
cula "Los Hermanos MafK 
el Oeste", en las localidades 
Aniñón, Cervera y VillarroŸ^ 
la Sierra con muy buena 
ción por parte de cuatíes asi 
roña las proyecciones.
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SABINANIGO

ANTONIO BAENA 
CORTO DOS OREJAS
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SABIÑANIGO, 29. (ARAGON/expres).— El día 26 se ha cele
brado en esta localidad una novillada de feria en la que se lidiaron 
cuatro novillos-toros de la ganadería “Pe ña jera" de Cáceres, a cargo 
délos diestros Antonio Baena y Alfredo Parra.

Antonio Baena hizo una buena faena de capote y muleta en su 
primero ai que desp ichó de pinchazo, estocada y cuatro descabe
llos dando la vuelta ai ruedo. En el segundo cuajó una completísima 
faena plena de arte y temple que remató con una expleinlTda estoca
da cortando las dos orejas a su enemigo.

El diestro venezolano Alfredo Parra fue ovacionado en su prime- 
fo y dio la vuelta al ruedo tras una faena a su segundo de mejor fac
tura que la realizada a su primer enemigo.

^La Atjafería no puede esperar más»
Mi querido amigo:

Leo en “A/e” del 25, que me llega 
hoy aquí, un reportaje en el que se reco
ge una opinión, según la cual el conve
nio sobre la Aljafería entre el Ministerio 
de Cultura y el Ayuntamiento que presi
do está aún muy lejos de ser una reali
dad.

La lectura de esa opinión me ha lle
nado de sorpresa, puesto que su texto 
ha sido negociado personalmente con
migo por el Sr. TusseU y su texto apro
bado por el Sr. Nasarre, ilustre zarago
zano que ocupa la Subsecretaría del 
Departamento. Incluso en el último 
Pleno municipal se recogieron unas li
geras variantes sugeridas por el Sr. Na
sarre.

Lo que me preocupa es que alguien 
pretenda ahora poner dificultades en 
interés de no sabemos quién. En todo

caso, no lo toleraríamos y esperamos 
que Cultura tampoco. De surgir nue
vos problemas nos veríamos obliga
dos a llevar a cabo solos la restaura
ción, pues el monumento no puede 
esperar más.

Una última frase sobre el editorial 
de ayer que obtiene conclusiones que 
respetamos acerca del Ayuntamiento 
y por la situación de sus casi tres mil 
funcionarios. ¿Conoce nuestro queri
do comentarista lo que era en 1979 
aquella institución? Ÿo sí, y puedo 
asegurar que mucho y sustancial ha 
cambiado, aun cuando falta mucho to
davía por transformar.

Gracias por la hospitalidad de tus 
columnas y un cordial abrazo de tu 
buen amigo

Ramón SAINZ DE VARANDA 
(Sallent de Gállego)

APARECE EL
CADAVER DE UN 
ARAGDNES EN 
UNA PLAYA DE 
TARRAGONA

TARRAGONA, 29. (ARA
GON/expres).- A la altura de 
Hospitalet del Infante, una 
barca de pesca rescató mar aden
tro el cadáver de un hombre 
que vestía traje de buceador 
y que fue identificado como An
drés Ortiz Nuviales, natural de 
Mequinenza, en la provincia de 
Zaragoza, con domicilio en Valí, 
viajante de profesión. Habiá sido 
dado por desaparecido el pasado 
día 23 del mes corriente, cuan
do se encontraba en una playa 
de Salou.

A pesar de la posible huelga

HABRA GASOLINA
ZARAGOZA, 29. (ARAGON/expres).— En relación con 

la anunciada huelga de gasolineras, prevista en principio y si 
no se llega a un acuerdo entre las partes o media laudo de la 
Administración, el Gobierno Civil de Zaragoza ha hecho 
pública una nota en la que asegura que se mantendrán los 
servicios necesarios para el abastecimiento de combustible 
cuyo contenido es el siguiente:

"Ante la eventualidad de /a 
anunciada huelga en gasolineras 
para los días 31 de Julio y 1 y 2 
de Agosto próximos, los servi
cios coordinados de Protección 
Civil se han puesto en contac
to con la CAMPSA al objeto 
de establecer un plan de emer-

gencia que preserve los intere
ses y necesidades de ios usua
rios.

Como consecuencia del 
acuerdo del Consejo de Minis
tros celebrado el último vier
nes, se dispone una red nacio-

nal de emergencia para garan
tizar los niveles mínimos en la 
prestación del servicio público a 
los ciudadanos, en el ámbito del 
monopolio de petróleos. Dicha 
red de emergencia se verá refor
zada por la situación de los pro
pios surtidores de CAMPSA y 
por aquellas estaciones o pun
tos de suministro que por no 
tener personal empleado no se 
vean afectados por la posible 
huelga.

Por su parte, la CAMPSA, si 
no se llegara a solucionar con 
anterioridad el conflicto laboral.

facilitará el d4» 30 a los medios 
de difusión la relación de los 
puntos donde los usuarios pue
den suministrarse durante los 
indicados días.

En definitiva, se trata de un 
plan de actuación que tiene 
como única finalidad el garan
tizar a los ciudadanos el ejer
cicio de su derecho a la utili
zación de los servicios públi
cos comunitarios, compatible 
con el ejercicio del derecho a la 
huelga en cuanto no oferte a las 
necesidades imprescindibles de 
la población "

XXII Asamblea General de la JEC

ENCUENTRO DE JOVENES 
ESTUDIANTES CATOLICOS DE
TODA ESPANA EN TARAZONA

En el Seminario diocesano de Tarazona, a la sombra del Moncayo, se han 
dado cita del 26 al 31 de julio un numeroso grupo de jóvenes pertenecientes 
al movimiento JEC. Participaron en este encuentro unso 200 estudiantes, en 
su mayoría universitarios, procedentes de todas las tierras de España, que han 
celebrado la XXn Asamblea General de su movimiento.

El acto de apertura consistió en una bonita fiesta de acogida en la que se 
presentaron cada uno de los grupos participantes. Se oyeron canciones de to
dos los pueblos de España y se recordaron sus problemas. La Coral de Borja 
“Vientos del Pueblo” que con tanta maestría dirige Emilio Jiménez, puso una 
nota de elegancia en el acto, interpretando piezas de su variado repertorio de 
polifonía clásica y música popular, con la perfección a que nos tiene acostum
brados. Un gesto el de los jóvenes de la Coral de Borja que entusiasmó a todos 
y que agradecemos los jóvenes estudiantes.

La JEC (Juventud Estudiante Católica) es un movimiento cristiano, inte- 
^ado en la Acción Católica, que agrupa a estudiantes universitarios y de ense
ñanza media, unidos por la común inquietud de evangelizar el medio estudian
til y contribuir también al cambio de sus estructuras, en muchos aspectos an
quilosadas.

La JEC está presente en más de ochenta países de los cinco continentes y 
;s uno de los movimientos católicos internacionales de jóvenes más activos. En 
España tiene una larga historia como movimiento especializado dedicado al 
trabajo con los estudiantes y en el medio estudiantil. En estos momentos la 
JEC trabaja y agrupa a estudiantes de formación profesional y BUP, por una 
parte y por otra, a universitarios de las diversas facultades con planteamientos 
similares y trabajando de forma coordinada.

En los dos últimos cursos se han iniciado varios grupos de JEC entre estu- 
dintes de la Universidad de Zaragoza. Precisamente como un signo de confian
za en estos muchachos y pensando en la consolidación y extensión de este 
movimiento en Aragón, se ha elegido nuestra tierra como sede de la XXII 
Asamblea General del Movimiento. El lema que ha presidido estos seis días de 
trabajo es: “Estudiamos ¿para qué?” y los jóvenes se han preguntado por su 
papel como cristianos en el medio estudiantil.

Previamente a la Asamblea en el mismo Seminario de Tarazona han tenido 
lugar unas jomadas para iniciadores del movimiento. Cuarenta jóvenes han 
participado en ellas. Su objetivo: prepararse para ofrecer a sus compañeros de 
instituto o universidad su opción cristiana como un camino válido para supe
rar la crisis de valores que sufre la juventud, con sus consecuencias de apatía e 
involución.

Según hemos podido saber, organizado por jecistas de Zaragoza, se va a ce
lebrar del 1 al 10 de agosto, en el Pirineo aragonés un campamento de inter
cambio entre militantes de Aragón y del sur de Francia, concretamente Pau.

Estas y otras experiencias nos parecen pequeños síntomas de que algo se 
mueve entre los jóvenes.

».*
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Dos ambiciosos proyectos inmediatos de la D.G.A.

MEJORAR EL CANFRANC HASTA
JACA Y PROTEGER EL PIRINEO

ZARAGOZA, 29 (ARAGON/expres).- La Diputación 
Genera/ está recopi.'ando todos ios datos relativos al Can- 
franc para en el mes de septiembre ofrecer a la opinión pú-

lica una información completa, puesta al día / pormenori
zada, de este importantísimo medio de comunicación de 
amplias perspectivas, no solo internacionales, sino in tornas para 
España y para Aragón en particular.

ARA GON A PL UMILLA
__ _______________________ por Julia ALIJARDE------------

Posible funcionamiento de un «tren blanco» que 
transportaría esquiadores desde Madrid 
Se instaurarán normas que eviten las agresiones 
urbanísticas del paisaje
El planteamiento a nivel 

de Gobiernos puede resu
mirse en el interés que está 
demostrando la parte espa
ñola, y la contrapartida ne
gativa de la francesa. El últi
mo gobierno galo bajo la 
égida del presidente de la 
República Giscard d'Estaing^ 
dejó ya muy claro que no le 
interesaba el asunto. En esa 
opinión pesa sobremanera el 
plan francés de carreteras y 
el ancestral temor a que se 
abran portillos con sus veci
nos del sur, por donde po
drían entrar las exportacio
nes agrícolas con mayor fa
cilidad y rendimiento para 
la economía española. Ac
tualmente, a pesar de que al 
Gobierno socialista francés 
pudiera interesarle elevar el 
nivel de vida, y por tanto de 
sus comunicaciones, de la 
región del Sud-Oeste^lo cier
to es que presumiblemente 
estaría más dispuesto a po
ner en marcha el trazado 
con un gobierno socialista 
a este lado de ios Pirineos. 
Quiere esto decir que^por el 
momento, el añorado sueño 
del Canfranc tendrá que es
perar a su definitva realiza
ción internacional.

TERMINAR CAPARTE 
ESPAÑOLA

CRETAS (Teruel)-nila de la provincia de Teruel, situada al nordeste en 
el límite con la de Tarragona. Es cuna de nuestro Nicanor Villalta. En el 
dibujo vemos elan.o de San \ntonio, bajo la capilla del mismo nombre.

Sin embargo, mientras 
esa meta se acerque o se 
mantenga distante, lo que sí 
se puede hacer, y la DGA 
tratará de que así sea, es 
que el trayecto aragonés se 
mejore e incluso se explote 

con rendimiento. Reciente
mente el ministro de Trans
portes y Comunicaciones se 
ha dirigido a la Diputación 
General de Aragón para ha-

cerle saber que por parte del 
Gobierno español la línea 
del Canfranc mantiene todo 
su valor, y para que esto no 
sea una mera declaración de 
principios se van a poner to
dos los medios necesarios 
para que en el lado español 
la línea se encuentre en las 
mejores condiciones de uso.

El primer paso que se da
rá será la electrificación del 
tramo Tardienta-Huesca al 
que seguirá la revitalización 
de la línea a la altura de 
Santa María de la Peña y 
posteriormente se abordaría 
la mejora hasta Jaca. El últi
mo tramo. Jaca-estación in
ternacional, carece de justi
ficación su mejoramiento 
mientras no pueda continuar 
el transporte más allá.

UN”TREN BLANCO"

Con este plan podría ini
ciarse un proyecto ambicio
so: la existencia de un "tren 
blanco" que pusiera a miles 
de personas todos los fines 
de semana desde Madrid 
hasta las pistas de esquí ara
gonesas. Como el Canfranc 
tiene estación en Sabiñánigq, 
el "tren blanco" podría dis
tribuir a los deportistas tan
to para las pistas del valle de 
Tena como para Candanchú 
y Astún desde Jaca. Se trata 
pues de potenciar un medio 
de apoyo a las expectativas 
turísticas actuales.

PROTEGER EL PIRINEO 

El tema del Canfranc.

además de constituir una 
vieja aspiración aragonesa de 
la que no se puede abdicar, 
supondrá cuando ios planes 
de la DGA cuenten con los
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Transportes, una realidad 
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Ello, por otro lado, habrá 
que unirlo también al resul
tado final del Plan Especial 
de Protección del Pirineo 
que la Diputación General 
de Aragón preparará en los 
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pues, de dos grandes proyec
tos: Canfranc y Plan de Pro
tección que presentan una 
enorme interconexión, pues 
ambos inciden en la mejor 
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mejorar la calidad de vida de 
los habitantes.

El Plan Especial de Pro
tección del Pirineo no debe 
entenderse como exclusivo 
de las zonas orográficas más 
destacadas,, como podrían 
suponer los valles del Alto 
Aragón, sino que contern- 
plará también las zonas mas 
o menos próximas como los 
somontanos, etc... Este plan 
de la DGA se realizará en 
colaboración con el Ministe
rio de Obras Públicas y Ut' 
banismo y estará encamina
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tre otros aspectos, a evitar 
agresiones urbanísticas inne
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var las condiciones paisajís
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HA FRACASADO
Pero lo cierto es que se desconoce si después de 
la suspensión se alcanzará algún acuerdo

MADRID, 29 — El hecho de la sus
pensión de los trabajos de la Confe
rencia de Madrid no es un fracaso, dijo 
ayer el jefe de la delegación española, 
embajador Javier Rupérez en una con
ferencia de prensa.

Para Javier Rupérez, “no hay fracaso 
de la reunión de Madrid ni incapacidad, 
aunque subsiste por el momento un cú
mulo de dificultades unidos a una volun
tad de continuar en otoño los trabajos 
de la Conferencia sobre Seguridad y Coo
peración en Europa.

“Desde el año 1975 tratamos de lle
gar a un entendimiento pacífico entre 
los dos sistemas este-oeste, y esta tarea 
supone un tiempo y una aridez que no 
se puede calificar de fracaso”, añadió.

NO HAY CULPABLES

Según Javier Rupérez, la Conferencia 
de Madrid ha agotado el tiempo previsto 
de duración, ha mostrado una extraña 
vitalidad que ha ido mas allá de lo que los 
más pesimistas tenían fíjado como final 
de los trabajos de la CSCE. En cuanto a 
la causa de la suspensión del foro de 
Madrid, el embajador Rupérez indico a 
los periodistas que éste no es el momen
to para buscar un culpable de la interrup
ción de la conferencia y constató la in
capacidad de los Estados participantes 
para llegar a un acuerdo final motivado 
en parte por las dificultades internacio
nales, de la que es reflejo la CSCE.

Asimismo afirmó que los aplazamien

tos de la reunión de Madrid no estaban 
previstos por el país anfitrión ni por los 
países occidentales. “El foro de Madrid 
—dijo— se ha convertido en un organis
mo que rehúsa perecer a la primera difi
cultad”.

Para Rupérez la actuación española 
en la CSCE ha estado acorde con la gran 
trascendencia que el Gobierno español 
le ha dado a la conferencia y con la con
secución de acuerdos sustanciales equi
librados y sustantivos del foro de Ma
drid. Destacó el embajador Rupérez 
que esta es la primera reunión interna
cional en la que España demuestra su 
voluntad de pertenecer a occidente y que 
ofrece y recibe solidaridad en el marco 
occidental.

Según Rupérez la actuación espa
ñola en una conferencia internacional 
nunca había sido tan intensa al lado de 
los que considera países correspondien
tes y que se ha conseguido algo que 
no fue posible antes en la política exte
rior española: afirmar la voluntad de pre
sencia y cooperación.

NO HAY TIEMPO INUTIL

También se refirió Rupérez a la im
paciencia y el escepticismo de la opinión 
pública frente a los largos trabajos de la 
CSCE y afirmó que el tiempo utilizado 
en la Conferencia no es inútil; lo negocia
do y aprobado provisionalmente en la 
Conferencia de Madrid ha superado lo

conseguido en Belgrado. LA OTAN

El embajador Rupérez habló de los 
problemas actuales de la CSCE y dijo 
que las dificultades más importantes 
surgieron en el terreno militar, con la 
propuesta soviética de última hora so
bre la zona geográfica de aplicación de 
las medidas creadoras de seguridad y 
confianza (CSBM) de la eventual Con
ferencia Europea de Desarme.

Para el jefe de la delegación españo
la la entrada en la OTAN no influirá en 
el desarrollo de la CSCE después de la 
interrupción.

En cuanto al ingreso de España en la 
Alianza Atlántica, Javier Ruperez expre
só el deseo del Gobierno Español de figu
rar como miembro de pleno derecho 
antes de finales de año.

Pese a la protesta de las «bases» 
por el racionamiento

POLONIA:
Solidaridad
y Gobierno 

se «arreglaron»
VARSOVIA, 29. (Resumen de Efe). - Mientras los 

conductores de autobuses de Lodz, segunda ciudad de Polo- 
nia, se mantenían en huelga, el Gobierno polaco y el Sindi
cato independeniente “Solidaridad” llegaban a un acuer
do sobre el racionamiento de la carne, informó la emisora 
nacional.

El Gobierno anunció la reducción de un 20 por ciento 
durante dos meses del cupo de 3,7 kilos de carne por per- 
^na y mes, a lo que “Solidaridad” respondió amena
zando con una serie de huelgas.

Representantes del Gobierno y de “Solidaridad“ reuni
dos ayer eri Varsovia, han llegado a un acuerdo. “Solidari- 
dad“ aceptó la reducción del cupo de carne en un 20 por 
ciento, pero solo durante el mes de agosto. El Gobierno, 
por su parte, se comprometió a hacer lo posible por supri- 
J^ir esa reducción desde el 1 de septiembre, a reservar cua- 
ho kilos de carne para los obreros de profesiones especial- 
niente duras y a compensar después de agosto con cupos su
plementarios la reducción vigente durante ese mes.

¿Rqtestas

, Fuentes de “Solidaridad” han comunicado que los traba- 
no aceptan la reducción de las raciones de carne de 

a 3 kilogramos aunque por el momento este arreglo pa- 
limitado al mes de agosto.

Se ha declarado ladisposición a la huelga en Czestochowa 
y.en ^dz en el segundo día de una manifestación. La orga- 
JJiz^ión de “Solidaridad” de Lodz ha expresado su preocu
pación por el hecho de que los suministros de alimentos son 
^suficientes para garantizar las cantidades para los que fue- 
en editados los cupones.

Tras la matanza de Auriol (Francia)

LOS GAULLIST AS 
DAN LA CARA

• Y denuncian la explotación política de la masacre
PARÍS, 29 (Agencias). — El RPR (Agrupamiento neogo- 

Uista), principal fuerza política de la actual oposición, ha 
salido en defensa del “SAC” (Servicio de Acción Civíca)^ 
organización parapolicial derechista implicada en la matan
za de Auriol, y ha denunciado la “explotación política” de 
este asunto.

El Agrupamiento para la 
República (RPR) ha califica
do de “Operación política", 
las acusaciones lanzadas 
contra el "SAC", cuyo se
cretario general y cuatro de 
sus miembros han sido dete
nidos y procesados, acusa
dos según los casos, de com
plicidad o de participación 
directa en el múltiple asesi
nato de Auriol.

El "SAC" es una orga
nización parapolicial, vin
culada al movimiento gau- 
I lista, y los dirigentes del 
RPR se han apresurado a 
declarar que "no se puede 
juzgar toda una organiza
ción, por la acción indivi
dual de cuatro de sus miem
bros". De los cuatro presun
tos autores de la matanza 
de Auriol, localidad del sur 
de Francia en que fue ase
sinado un inspector de poli
cía antiguo miembro del 
"SAC"— y cinco de sus fa
miliares, sólo uno ha confe
sado su participación direc
ta. Se trata de Jean Bruno 
Finochietti, acusado de "ho

micidio con premedita
ción", el cual confesó haber 
acuchillado al policía Jac
ques Massie y a su hijo de 
ocho años.

Según las declaraciones

de Finochietti ai juez de 
Instrucción, la orden de eje
cutar a Jacques Massie, y de 
recuperar ciertos documen
tos comprometedores surgió 
de las instancias dirigentes 
del "Servicio de Acción Ci- 
v íca".

Aunque sin citar algún 
nombre, el acusado confe
só que el comando se com
ponía de cuatro personas

designadas con las letras A, 
B, C y Z, siendo éste último 
el jefe de la operación. Es
tas declaraciones han sido 
inmediatamente comenta
das por los abogados de la 
parte civil, según los cuales 
"lo que está directamente 
en tela de juicio, es una or
ganización secreta y discipli
nada que utiliza códigos y 
métodos para-militares".

Proclamada oficialmente su victoria en Teherán

Rayai ya es presidente
TEHERAN, 29 (Efe). - El primer 

ministro iraní, Mohammad Ali Rayai, ha 
sido proclamado oficialmente vencedor 
de la elección presidencial destinada a 
reemplazar al ex-presidente Abolhassan 
Banisadr, destituido el 21 de junio pasa
do.

Rayai, apoyado por el Partido de la 
Repúbhca Islámica, obtuvo el 88 por 
ciento de los 14,6 millones de votos 
emitidos. Abbas Chaibani se situó en se
gunda posición con el 4,3 por ciento de 
los sufragios, seguido por AIí Akbas Par- 
varech (2,7 por ciento) y Asgar Oladi 
( 1,7). Los tres últimos candidatos, miem
bros del PRI, pidieron se dieran los vo
tos a Rayai. Los votos nulos y varios 
representan unos 462.000, lo que repre
senta el 3,2 por ciento.

Según estas cifras, facilitadas por el 
ministro del Interior, a través de los mi
crófonos de radio Teherán, la participa
ción se sitúa al mismo nivel que la elec
ción presidencial de enero de 1980, 
cuando 14,1 millones de electores con
currieron a los colegios electorales. El 
viernes pasado se contabilizaron medio 
millón de electores más, pero los iraníes 
han votado actualmente a los 15 años 
en lugar de a los 16 de las pasadas elec
ciones.

No se ha publicado cifra alguna rela
tiva a la participación. Según los obser
vadores, teniendo en cuenta que en Irán 
hay un electorado estimado en 22 millo
nes de personas, la asistencia a las urnas 
es del 66, 5 por ciento.

SGCB2021
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Béguin no consigue 
formar Gobierno |Hoy el «día D» en la Cámara de Representantes ÍMundo

CF EXPRES

ISRAEL REAGAN APUESTA HONDURAS ACUSA 
A NICARAGUA

Puede haber POR SU
nuevas
elecciones

REFORMA
JERUSALEN, 29 (Agencias).- Si en los próximos ocho 

días el primer ministro Menahem Béguin no concreta su 
segunda coalición de Gobierno, debido a obstáculos que le

FISCAL

TEGUCIGALPA, 29 
(Efe).— El Gobierno de Hon 
duras acusó al de Nicaragua 
de agresiones navales y te
rrestres, y sugirió que po
drían estar destinadas a in
terferir en el proceso electo
ral hondureño, o a desviar la 
atención de los nicaragüen
ses de problemas internos.

Un comunicado oficial 
del Gobierno hondureño da 
cuenta de combates entre 
sus unidades navales y tro
pas de tierra con similares 
de Nicaragua desde el vier
nes pasado.

ponen Jos partidos religiosos, pueden 
elecciones parlamentarias en Israel.

convocarse nuevas
Pero los demócratas siguen sin convencerse

BANGLADESH: SE APLAZAN 
LAS ELECCIONES

Las exigencias del Parti
do Nacional Religioso “Maf- 
dal”, que en los últimos co
micios del 30 de junio obtu
vo seis de los 120 escaños de 
la décima “Kneset”, fueron 
consideradas como “un abu
so” por los líderes del Parti
do Liberal, que junto con el 
Partido “Jerut”, de Béguin, 
formal el Frente Oficialista 
“Likud”.

El primer ministro, que 
ganó 48 escaños en las pasa
das elecciones, anunció que 
no tiene intenciones de so
licitar un periodo adicional 
de 21 días para formar el 
Gobierno si, dentro de ocho 
días, no concreta un acuer
do con el “Mafdal”, con los 
ortodoxos de “Agudat Is
rael”, y con el partido étni- 
co-religioso “Tami”, del ac
tual ministro de Cultos, 
Aharon Abujatzera.

raelí ha 
segundo

informado que el 
ataque de ayer ha

tenido lugar a las 9,00 hora 
local y española, y ha sido 
dirigido contra la localidad 
de Kleia, en la franja fron
teriza de las milicias cristia
nas.

Se trata del sexto incum
plimiento del alto el fuego 
desde que este entró en vi
gor el pasado viernes, pese a 
que todas las fracciones pa
lestinas anunciaron horas 
antes su sumisión al acuerdo 
y a la OLP.

ISRAEL TENDRA 
AVIONES

LOS LABORISTAS
SIN OPCION

Béguin ya anunció que
volverá a ponerse al frente 
del “Likud” si se convoca a 
nuevas elecciones, y está 
convencido de que obten
drá más votos que en los 
comicios de hace cuatro se
manas. La oposición labo-

WASHINGTON, 29 (Efe) 
El secretario de Defensa de 
los Estados Unidos, Caspar 
Weinberger, ha relacionado, 
la reanudación del envío de 
los cazabombarderos“F-16” 
a Israel, con la continuidad 
del alto el fuego y con un 
progreso, en las negociacio
nes de paz en el Oriente Me
dio.

En conferencia de pren
sa, Weinberger ha asegurado, 
que los diez “F-16”, pen
dientes de envío a Israel, 
serán entregados después de 
ciertas condiciones.

WASHINGTON, 29 (Ramón PE
DROS).— El presidente Ronald Reagan, 
que ayer trató de "vender" su reforma 
fiscal al público norteamericano, prota
gonizó su mejor intervención televisiva 
desde que llegó a la Casa Blanca.

En un discurso desde la “oficina 
oval” de la mansión presidencial, que 
duró 25 minutos, y que fue transmitido 
en directo por las tres principales cade
nas de televisión. Ronald Reagan supo 
"vender la imagen" de su recuperación, 
dirigiéndose al pueblo norteamericano 
con rapidez, claridad expositiva y sus 
clásicos “latiguillos" patrióticos.

po a Ronald Reagan para denunciar, | 
también a través d& la televisión, que el | 
programa republicano "favorece al ca- | 
pital y a la riqueza". Parece que los Es- | 
tados Unidos se dividan hoy en dos | 
opciones, dos grupos sociales, dos po- | 
líticas, separadas' por la raya de los I 
50.000 dólares de ingresos anuales. I

LA OTRA "VERSION”

HOY VOTACION

Sin embargo, sólo la votación de la 
Cámara de Representantes, que tendrá 
lugar hoy miércoles, podrá decir si 
Reagan vendió también su reforma tri
butaria que culmina su polémico pro
grama de recuperación económica. El 
presidente, a veces medio actor y otras 
medio profesor de economía elemen- 
tal, saco a la pantalla varios gráficos y 

; dibujos para demostrar ante el nortea- 
mericano medio que "el mejor plan 
económico es el que le hace ahorrar a 

i usted más dinero".
Convencido de que los recortes tri- 

Ï butarios van a generar puestos de tra- 
I bajo y estimular la recuperación eco- 
I nómica, Ronald Reagan trató de sosla- 
I yar en su intervención que la reforma 
I fiscal propugnada por la Administra- 
I ción favorece a las personas con más 
I de 50.000 dólares de ingresos anuales.
I Los demócratas, cuyo plan trataría 
I de beneficiar a las personas con in- 
I gresos anuales entre los 15.000 y los 
I 50.000 dólares, no dieron mucho tiem-

El presidente de la Cámara de Repre
sentantes, el demócrata Tip O’Neill, fue 
muy conciso al critiar la intervención de 
Ronald Reagan y dirigirse al público 
norteamericano con está pregunta: 
"¿Una familia media cobra 50.000 dó
lares anuales en este país?”.

La respuesta, lógicamente, es que no 
hay familia pobre ni media que ingrese 
anualmente esta suma. Tip O’Neill pudo 
ser entonces muy tajante: “el plan de
mócrata apoya a la familia media. El 
oían repúblicano privilegia al capital".

La Cámara de Representantes, con 
mayoría demócrata, pese a la “fuga” 
de algunos hacia el campo republicano, 
decidirá hoy miércoles si Ronald Reagan 
obtiene “una victoria política o por 
el contrario, como indicó un congresista 
demócrata, si estos ganan "una batalla 
económica”.

Polemizado hasta el fin, atacado por 
unos como una "contrarrevolución”, y 
ensalzado por otros como "el comienzo 
de una nueva era de prosperidad", el 
programa de recuperación económica de 
Ronald Reagan ha proporcionado la 
ocasión de vitalizar la política norteame
ricana y, de paso, le ha hecho pronun
ciar al presidente su mejor discurso.

i

DACCA, 29 (Efe).- El Go
bierno de Bangladesh ha anun
ciado el aplazamiento de las 
elecciones presidenciales hasta el 
15 de octubre, en lugar de cele
brarse el 21 de septiembre, a 
consecuencia de las peticiones 
formuladas por los partidos po
líticos de la oposición.

Estas elecciones deberán de
signar a un sucesor del general 
Ziaur Rahmman, asesinado el 
30 de mayo pasado en Chitta
gong.

EL SALVADOR: 
DESMIENTEN LA 
MUERTE DE DOS 
“GUERRILLEROS 
JESUITAS”

SAN SALVADOR, 29 
(Efe).— Un portavoz oficial 
de los Jesuítas de San Salva
dor dijo que es falso que ha-, 
yan muerto varios sacerdo
tes de la Compañía de Jesús 
en Guatemala, durante una 
acción antiguerrillera.

El portavoz añadió que 
ningún miembro de la Or
den milita en las guerrillas y 
que, por lo tanto, ninguno 
de los guerrilleros muertos 
por las fuerzas guatemalte
cas de Seguridad era jesuíta.

El informante dijo tam
bién que una delegación de 
jesuítas salvadoreños se tras
ladó a Guatemala para com
probar la noticia, en la que 
se decía que dos sacerdotes 
Jesuitas de nacionalidad es
pañola habían sido muertos 
por el ejército guatemalteco.

rista, en caso de devolver 
Béguin el mandato al pre
sidente Isaac Navon, no pue
de formar una coalición de 
Gobierno a pesar de haber 
obtenido 47 de los 120 es
caños el pasado 30 de junio.

Los partidos religiosos, 
que reunieron menos de 
200.000 votos, se convirtie
ron en el fiel de cualquier 
balanza de coalición, y sus 
preferencias están con Bé
guin, que durante su primer 
Gobierno (desde 1977) sa
tisfizo sus exigencias.

ENTREVISTA CON 
SADAT

No obstante los obstácu
los con que tropieza. Béguin 
sigue con su agenda de 
compromisos sin alteracio
nes. Para mediados del mes 
próximo viajará a Alejan
dría, donde se reunirá con el 
presidente de Egipto, Anuar 
As-Sadat, después de haber 
conversado el líder árabe 
con el presidente Ronald 
Reagan de los EE.UU.

SUR LIBANO: SIGUEN 
LAS VIOLACIONES DEL 
ALTO EL FUEGO

Los palestinos apostados 
en el sur del Líbano han vio
lado ayer mañana, por dos 
veces, el alto el fuego con 
Israel, al bombardear con 
cohetes el enclave fronteri
zo del comandante Saad 
Haddad, aliado de Israel.

Un portavoz militar is-
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Sentencia
a muerte

ÑAPOLES (Italia).- Foto
grafía hecha pública por los te
rroristas de las Brigadas Ro)as 
de Roberto Peci, hermano de 
Fabricio Peci, antiguo miembro 
de las Brigadas Rofas, cuyas de
claraciones permitieron a la po
licía la detención de elementos 
de extremistas comunistas. Ro
berto Peci aparece en la foto 
mostrando un efcm piar del pe
riódico comunista "L’Unita”, 
con el emblema de las Brigadas 
Ro/as como fondo, la estrella 
de cinco puntas, y los eslóganes 
“A la revoluión no se la proce
sa. El proletariado procesa a la 
burguesía” y ’“Construid el par
tido comunista combatiente y 
los organismos de masas revolu
cionarios”. La demanda de las 
Brigadas Rojas de transmitir un 
comunicado por la televisión y 
un interrogatorio a Roberto Pe
ci fue denegada por las autori
dades de la RAI, por lo que Pe
ci ha sido sentenciado a muerte 
por los terroristas, según han in
formado los periódicos. (Telefo

to Efe/Upi).

ASTRONOMIA: CONCLUYO 
LA SESION DE LA U.A. I.

MOSCU, 29 (Efe).- Luego 
de ocho días de debates, se ha 
clausurado el martes, en Tiflis 
(Tbilisi) capital de la República 
Soviética Socialista de Georgia 
(U.R.S.S), la sesión del Comité 
Ejecutivo de la Unión Astronó
mica Internacional (U.A.I.).

El Comité Ejecutivo de la 
U.A.I. ha aprobado además una 
concesión de fondos para finan
ciar la participación de astróno
mos jóvenes en los diversos fo
ros internaciortales de la es
pecialidad.

EL PAPA RECIBE AL 
PRIMADO DE POLONIA _

CIUDAD DEL VATICA
NO, 29 (Efe).- El Papa 
Juan Pablo II ha recibido en 
audiencia al nuevo primado 
de Polonia, Monseñor Joze* 
Glemp. La audiencia que ha 
durado cerca de una hora, 
tuvo lugar en el hospi«' 
“Gemelli", donde se halla 
internado el Pontífice, y * 
ella asistió también el card^ 
nal Franciszek Macharskh 
arzobispo de Cracovia.

El Papa nombró el 7 de 
julio a monseñor 
hasta entonces obispo de 
Warmia-Olsztyn, comoar^í^ 
bispo de Gnieyno y Varsovie 
y a la vez Primado de Pol®' 
nia y presidente de la Conté- 
rencia Episcopal polaca, pa* 
ra suceder al cardenal Stefen 
Wyszynski, fallecido el 2° 
de mayo último.
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I

/n formación bursátH faci- 
iitada por el Banco de Vizca
ya en exclusiva para ARA
GON/expres.

MADRID I

Comenzó la tanda semanal 
con una sesión irregular en cuan 
to a sectores, aunque abundaron 
los signos negativos, siendo lo 
ma's destacado de la jornada el 
pago de dividendos de los ban
cos principales. Los bancos te
nían oferta abundante dando lu
gar a pérdidas que iban más allá 
de los dividendos descontados. 
Con excepción de Fecsa y Vies
go que ganaron 0,25 y Sevillana 
0,50, el resto del sector eléctri
co produjo bajas, siendo la más 
importante la de Iberduero de 
1,75. Cierre vendedor. El sector 
siderúrgico algo mejor, con la 
mejora de 0,50 en Hornos y 1 
en Motor. Equilibrados los mo
nopolios y algo mejor el grupo 
químico, a pesar del deterioro 
de 3 enteros que suf-.ió Cepsa. 
El índice parcial de inversión 
mobiliaria es el que produjo 
mayor deterioro con 4,23. Indi
ce: 134,80 -0,88.

r BARCELONA n

Se inició la semana con una 
sesión de escasa actividad y ato
nía general, consecuencia de la

En el primer semestre

Descendieron las
ampliaciones de capital

MADRID, 29 (Efe).- Tanto 
si número de operaciones de 
ampliaciones de capital en la 
bolsa de Madrid durante el pri- 
'^sr semestre, como el importe 

las mismas, ha descendido 
claramente frente a iguales pe
riodos de años anteriores, hasta 
útuarse por debajo de la terce
ra l^rte de la cifra alcanzada 
si año pasado.

En efecto, la cifra global 
smitida ha llegado tan sólo a 
les 23.026,5 millones de pase
as, en tanto que en el pasado 
^ëo ascendió a 76.605,0 millo- 
ess de pesetas y hace dos años, 
contabilizó 32.328,7 millones 
es pesetas.

^lo el grupo de bancos co-

MUCHA OFERTA
EN BANCOS

reducida afluencia de órdenes al 
mercado. Esta ausencia de ope
raciones originaba modificacio
nes suaves de los cambios de 
uno y otro signo, mantenie'ndo- 
se a lo largo de la sesión un cli
ma de equilibrio. Los bancos co
merciales presentaban los mayo
res recortes, aunque estos justi
ficados por el pago de cupón 
realizado el lunes, pero con ex
cepción de este, la línea mante
nida era similar en el resto de 
sectores. Cierre flojo. Desiguales 
las eléctricas, aunque las diferen
cias no superan el 1,25. En cons
trucción destacó el avance de 
Cubiertas de 15 enteros y 4 en 
Fomento, perdiendo contraria
mente 6 Dragados y Urbas 2. En 
monopolios Telefónica perdió 
0,50. En químicas, petróleos 
perdió 6,50, ganando Explosi
vos 1,50. Algo mejor las siderúr
gicas, salvo Motor que perdía 
0,50. Indice 134,71 -0,41.

VALENCIA
La sesión registró una jorna

da irregular, de contratación es
casa, con predominio de los de
seos vendedores. En el grupo de 
bancos, tras el pago de los divi
dendos, 4 de ellos no tuvieron 
contratación. Santander bajó 
2 enteros y Vizcaya dejó más de 
2 puntos. Popular perdió 4 en
teros y el Valencia repitió. Las 
eléctricas perdieron en su mayo
ría dentro de un clima vendedor 
con excepción de Sevillana que 
ganó 0,50. En construcción cabe 
señalar la baja de Dragados y la 
repetición de Valenciana de Ce
mentos. Buena actividad en In
versión Mobiliaria, con tenden
cia a la repetición o a la baja. Es
caso movimiento en el Metal y 

marciales se ha mantenido en 
una línea similar, merced a los 
desdobles de capital efectua
dos por alguna de las grandes 
entidades de sector Central, His
pano Americano y Popular— al
canzando el volumen de sus emi
siones los 7£43/í millones de 
pesetas, es decir, más de la ter
cera parte del total.

Del resto de los sectores, el 
siderometalúrgico y químico - 
textil reúnen el mayor número 
de operaciones, ya que en los 
transportes y automóvil, los 
elevados importes emitidos co
rresponden a ampliaciones efec
tuadas por dos únicas socieda
des: "Iberia"y "Enasa".

Por lo que respecta a condi-

en el sector químico es de seña
lar la pérdida de 10 enteros en 
Petróleos, que estuvo varios d ías 
sin operar. Contrariamente Ex
plosivos ganó 2. Telefónica ope
ró a 76,75 que supone una baja 
de 0,25. Cierre pobre.

BilBAO I
La apertura semanal se reali

zó con una sesión expectante 
como consecuencia del pago de 
los dividendos bancariosy la po
sible actuación de este sector. 
También existía cierto interés 
por conocer la operativa que se 
iniciaba ayer de bonos Induban 
de las emisiones 21 y 22. Estos 
operaron a 150 y con dinero al 
cierre y para la 22 a 104. El 
corro eléctrico presentaba debi- - 
lidad con deterioros de 1,25 en 
Hidrola, 1 en Viesgose Iberdue- 
ro y 0,50 en Unión, ganando 
por el contrario 1 Sevillana y 
Fenosa. El avance de 1 entero

Si no se aplica bien

«EL IVA
AUMENTARA

LA INFLACION»
■ Ferrer Salat en Bruselas

MADRID, 29. (SEN). — 
“No es cierto que el Merca
do Común exija a España un 
compromiso de implanta

dones de emisión, destaca el 
claro aumento que se produce 
en las ampliaciones gratis, que 
llegan a representar casi el 
cincuenta por ciento del total 
realizado en 1981, mientras 
que en el año anterior sólo su
ponían un nueve por ciento.

Las ampliaciones a la par 
constituyen, el segundo grupo 
en orden de importancia, si bien 
dentro de las mismas, determi
nados casos corresponden a ope
raciones efectuadas fuera de 
mercado.

En el cuadro adjunto se de
tallan læ características de las 
ampliaciones efectuadas duran
te los seis primeros meses de 
este año.

que se daba en Hornos contra
rrestó la pérdida de 3 en Felgue
ra y de 1,50 en Cerrajera, que
dando el índice parcial con .me
jora de 0,95. Importante pre
sencia de papel en el corro ban- 
cario, dando lugar a recortes al
go superiores a los pagos de divi
dendos efectuados el lunes. El 
Popular perdió 5 enteros y los 
bancos industriales también tu
vieron bajas que no superaron 
los 2 puntos. Flexiones suaves 
en los monopolios, dondeTele 
fónica bajó 0,50 y 1 Campsa. 
En las químicas Explosivos ganó 
1,25 y 0,50 Energías, perdien
do contrariamente 5 puntos 
Faes. El índice parcial de inmo
biliarias y constructoras perdió 
0,61. Poco activo alimentación, 
mientras el grupo asegurador te
nía diferencias importantes, 
aunque de signo contrario ya 
que mientras Aurora ganaba 15 
puntos, Bilbao perdía 10. El 
cierre irregular. Indice 144,77 
-0,05.

ción del IVA sin período al
guno de transición. Los co
munitarios dicen que hay 
que negociar ahora este te
ma iunto a todos los 
demás declaró el presidente de la 
CEDE, Carlos Ferrer, a su 
llegada de Bruselas tras en
trevistarse con las autorida
des de la CEE.

“La exigencia de aplica
ción inmediata del IVA 
—añadió Carlos Ferrer— pro
viene de un país miembro 
del Mercado Común pero no 
es la posición de toda la Co
munidad”.

Según el presidente de la 
CEDE, el Mercado Común 
está convencido de que Es
paña subvenciona sus expor
taciones a través de los ac
tuales impuestos. "El pro
blema es muy distinto —afir
mó Carlos Ferrer— y técni
camente, muy difícil”.

Para el presidente de 
la organización empresarial, 
el IVA repercutirá en todos 
los españoles y, si no se 
aplica bien técnicamente, 
puede representar un aumen
to importante de la infla
ción. Carlos Ferrer recordó 
que en algunos países comu
nitarios, el IVA supuso au
mentos de más de diez pun
tos en sus procesos inflacio- 
nistas.

"Debemos tratar de cau
sar el menor número de per
juicios para los españoles 
—dijo— ya que es complica
da su aplicación técnica en 
las pequeñas empresas, a los 
empresarios autónomos, 
agricultores, etc., hay que 
aplicar el IVA de manera 
simplificada, lo que requie
re un tiempo de estudio y 
una preparación indispensa
bles”.

Por último, el presidente 
de los empresarios españoles 
afirmó: “Aceptamos el IVA, 
pero como punto de la ne
gociación para el que habrá 
que acordar un período de 
transición que nos permita 
su correcta aplicación”.

BOLSA de
Prece. AYER

BANCOS

Banco Zaragozano ......................
Banco Exterior..............................
Banco Central ...........................
Banco Español de Crédito
Banco Hispano Americano . . . .
Banco de Santander ...................
Banco Popular Español .............

. Banco de Bilbao...........................
Banco de Vizcaya
Banco Industrial de Cataluña
Banco Occidental........................
Banco Atlántico...................
Ban to Urquijo...........................
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

Hidro Española . .
Sevillana................
Cantábrico ...........
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . .
Iberduero ..............
E. Reunidas........... 
Unión E. Madrileña
Fenosa...................
Fecsa 1.000 ...........

MINERAS

Ponferrada
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar I^.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . .
Aguilas . .

QUIMICAS

243 , 243
370 370
375 364
391 377
315 305
390 390
399 393
344 337
374 372
121 120
131 —
249* 249
226 226
237 —

76,50 75,50
68 68,50
89 89
76 76,25
55 55,50
55,75 56
41,50 40
74,75 74
61 60,50
68 68,25

84 83
146 143

15 15,50
141 141

76 79
353 353
58 —

Petróleos . 
Explosivos
Energías .

CONSTRUCCION

130
36
37

117
38 
37,75

Dragados................
Urbis......................
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

207
33
97
97

204
31
97
98

Telefónica..........  
Galerías Preciados 
Campsa................  
Tabacalera........... 
Unión Fénix . . . 
Seat......................

77,50 
52

213
118
375
22

77,50 
54

213 
119
377
24

En el cuadro adjunto se detallan las características de las ampliaciones efectuadas 
durante los seis primeros meses de este año.

AMPL/AC/ONES DE CAP/TAL POR SECTORES (mi/fones de pesetas).

Sectores
Importe 
emitido

0/0 sobre desembolso efectivo 0/0 sobre
Total Ptas 0/0 Total

Bancos comerciales 7.843,3 34,1 4.065,4 51,8 27,0
Transportes 4.530,0 19,6 2.486,3 54,9 16j5
Sidero metalurgia 3.593,3 15,6 3.121,5 86,9 20,8
Automóvil 3.120,0 13,6 3,120,0 100,0 20,7
Químicas 2.581,6 11^ 1.704,7 66,0 11,3
Bancos industriales 699,0 3,0 — — —
Inver. mobiliaria. 611,5 2,7 500,0 81,0 3,4
Varios 47,8 0,2 47,8 100,0 0,3

TOTAL... 23.026,5 100,0 15.054,7 65,3 100,0

Cambios de la sesión de 
ayer facilitados por

DE AHORROS DE ZARAGOZA 
ARAGON Y RIOJA.

MERCADO DE DIVISAS
MADRID, 29 (Logos).— Cambios oficiales del día 

28:
Un dólar USA, 98,111 y 98,391.
Un franco francés: 16355 y 16,918
Una libra esterlina: 181,015 y 182,928
Un marco alemán: 40,092 y 40,289.
Cien liras italianas: 8,064 y 8.094
Cien escudos portugueses: 150346 y 

151,138.
Cien yens japoneses: 41,398 y 41,604.
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Cuarenta y cinco muertos en un 
aeropuerto mejicano

Se quema a lo 
bonzo para no El avión estalló
Una mujer tinerfeña

operarse
ARRECIFE DE LANZAROTE, 29 (Ete). - Una 

mujer de 68 años de edda, viuda y natural de la loca
lidad lanzaroteña de Tequise, murió quemada a lo 
bonzo cuando se roció de alcohol y posteriormente se 
prertrfió fuego con una cerilla.

Lk autora del suceso, Rafaela Villalba Herrera, al 
verse envuelta en llamas y a consecuencia de los agu
dos dolores producidos por las quemaduras, decidió 
arrojarse a un aljibe cercano.

A Rafaela Villalba le resultó inútil tirarse al alji
be, ya que murió en el acto víctima de las quemadu
ras que le alcanzaron todo el cuerpo dejándola carbo
nizada.

Al parecer, la trágica decisión de quemarse la tomó 
: al enterarse de que tendría que someterse a una inter- 
I vención quirúrgica prescrita por los médicos.

Un cambio brusco del 
viento fue el motivo del ac
cidente, según las autorida
des de Chihuahua.

El aparato estaba aterri
zando en condiciones cli
matológicas adversas y se 
salió de la pista e hizo ex
plosión, ha dicho la em
presa "Aeroméxico".

El avión, un "DC-9" 
quedó partido en la cabe
cera de la pista de aterri
zaje.

Los pilotos del avión

Estafaron 30 millones por el
procedimiento del «Nazareno»

MADRID, 29 (Efe).- Han sido detenidos en Madrid tres 
individuos, supuestamente implicados en una serie de esta
fas de mercancías, en una cuantía de 30 millones de pese
tas, por el procedimiento del “nazareno”, informa la Jefatu

ra Superior de Policía.
Los detenidos son José Manuel Roda Ruiz, de 36 años, 

Manuel Pérez Fix, de 42, y Agustín Herranz Fuentes, de 
45, socios y directivos todos ellos de la firma “Frucave 
S.A."”, con domicilio en la calle Serrano, número 100, de 
Madrid.

Los tres individuos, uti
lizando el procedimiento de 
"nazareno”, habían adquiri
do diversos géneros a pagar 
en letras aplazadas, que no 
hicieron efectivas en su ven
cimiento, mientras que lo 
adquirido lo revendían a 
precio inferior o por canti
dad que no compensaba los 
diversos gastos de comercia
lización.

Se les ha incautado siete 
relojes de oro y setecientos 
cincuenta de acero valora
dos en 22 millones de pese
tas.

Según las investigaciones 
llevadas a cabo por la poli
cía, hasta el momento, son 
cuatro las firmas perjudica
das por las presuntas acti
vidades ilegales de "Frucave 
S.A.’’ . Agustín Herranz 
promotor de “Frucave", ha
bía entrado anteriormente 
en contacto con una empre
sa dedicada a la importación- 
exportación y con la cual 
firmó catorce letras por un 
total de 16 millones, que re
sultaron todas ellas impaga

LIVERPOOL

lunes y martes
LIVERPOOL (Inglaterra), 29 (Efe) 

Por segundo día consecutivo se produ
jeron ayer disturbios en el barrio de 
Toxteth, en la ciudad inglesa de Li
verpool.

Grupos de jóvenes negros y blancos 
comenzaron, poco después de media
noche, a atacar a las fuerzas policiales 
con botellas, ladrillos, piedras y bom
bas incendiarias.

Cerca de cuatrocientos policías tra
taron de dominar la situación, cum-

pliendo sus funciones en grupos, según 
se ha señalado en Liverpool.

1-a violencia en el barrio de Toxteth 
se prolongó durante unas cuatro horas 
y dejó un saldo de dieciocho policías 
heridos, dos de los cuales continúan in
gresados en un hospital local.

El saldo de heridos en los dos días 
de disturbios en Liverpool es de vein
tiuna personas, entre ellas un taxista 
golpeado el lunes, quien continúa en 
grave estado.

SE ROMPIO LA TREGUA
Veintiún heridos en los sucesos del

das. Los otros dos detenidos 
carecían de antecedentes.

UTILIZABAN TARJETAS 
DE CREDITO ROBADAS 
DE LA 
CORRESPONDENCIA

DOS CARTEROS, 
DETENIDOS

BARCELONA, 29 (Lo
gos).— La policía barcelone
sa ha puesto a disposición 
judicial a tres personas por 
la utilización ilegitima de 
tarjetas de crédito, sustraí
das de la correspondencia. 
Por las gestiones realizadas 
hasta el momento se calcula 
que las defraudaciones as
cienden a cinco millones de 
pesetas aproximadamente, 
según informa la Jefatura 
Superior de Policía.

Se había detectado la 
presencia de un individuo en 
distintos comercios que uti
lizaba tarjetas de crédito fal
sas y también se tuvo cono
cimiento de que las tarjetas 
enviadas por alguna entidad

CHIHUAHUA (México), 29 (Efe).- Un avión déla com
pañía “Aeroméxico", en el que viajaban sesenta pasajeros 
y seis tripulantes, se incendió al aterrizar en el aeropuerto 
de Chihuahua resultado cuarenta y cinco personas muertas 
y veintiuna heridas, se ha informado oficialmente.

bancaria a sus clientes no 
habían llegado a su destino, 
y sin embargo sé utilizaban 
á los nombres correspondien
tes. Las investigaciones poli
ciales se encaminaron hacia 
los lugares donde suelen cir
cular estos documentos en
tre los delincuentes, y asi 
se concretaron las sospechas 
en un individuo que frecuerv 
taba un club de la calle Ma
riano Cubí, donde a menu
do se habían utilizado las 
tarjetas. Fue identificado 
como Francisco Guzmá[n 
Rodríguez de 34 años, y en 
el momento de la detención 
se le intervino una tarjeta 
de crédito expedida a otro 
nombre. En su domicilio se 
ocuparon géneros adquiri
dos ilícitamente por valor 
de unas 300.000 pesetas y 
125.000 en efectivo.

Declaró haber usado va
rias tarjetas de crédito que 
le habían dado dos funcio
narios de Correos que cono
cía como “Vicente” y “Pi
torra". Se pudo determinar 
que estos pertenecían a la 
Estafeta de Correos núm. 18 
en Mayor de Gracia, y que 
uno de ellos vivía en la mis
ma pensión que el detenido. 
Asi se localizó y detuvo a 
Vicente Benítez Cañizal, de 
26 años, cartero, al que se 
le ocuparon en su domicilio 
géneros por valor de 100.000 
pesetas. Confesó ser autor 
con su compañero apodado 
“Pitorra", José Naranjo 
Ruiz-Peinado, de 27 años, 
que también fue detenido.

han quedado a disposición 
de las autoridades judiciales, 
que han abierto una inves
tigación sobre el accidente.

CONFIRMAN LA 
COLISION DE UN 
AVION ARGENTINO 
CON UN JET SOVIETICO

BUENOS AIRES, 29 
(Efe). — Efectivos militares 
turcos estacionados cerca 
de la frontera con la Unión 
Soviética observaron el pa
sado día 18, la colisión en
tre un avión, que pudo ser 
la aeronave argentina perdi
da, y un reactor militar so
viético, ha informado la 
Cancillería argentina.

La información la sumi
nistraron las autoridades 
turcas a la Embajada argen
tina en ese país, indica el 
comunicado del Ministerio 
del Exterior argentino.

ÑAPOLES: EL 
NUEVO CHICAGO

^125 personas asesinadas en lo 
que va de año

ÑAPOLES, 29 (Efe). — Sólo en los primeros días de 
julio, 33 personas han resultado muertas víctimas de la 
violencia, y en menos de siete meses 125 fallecieron por 
las mismas causas, en Ñapóles.

Las autoridades municipales y policiales lanzaron ayer 
otro de sus ya casi "normales" llamamientos de ayuda para 
poner fin a una espiral de violencia marcada por las metra
lletas, las "luparas" (escopetas de cañón recortado), y las 
pistolas.

El 'Corriere della Sera" trataba en su número de ayer 
el problema de la violencia desatada en la capital del 

sur de Italia, y compara la situación en Ñapóles con la de 
Chicago en los años veinte.

I

COMPAÑIA DEL GAS 
DE ZARAGOZA, S.A.

AVISO A NUESTROS ABONADOS

Como cumplimiento del plan de actuación estableci
do por GAS ZARAGOZA, en base a dar una seguri
dad de servicio, se procede ai tratamiento preventivo 
de nuestra Red de Distribución, por lo que se cortará 
el suministro de gas a la ciudad el día 30 de julio des
de las 2 a las 6 horas de la madrugada.

Rogamos mantengan cerradas todas las llaves de 
corte durante las citadas horas.

Perdonen las molestias.
LA DIRECCION

F. GIL STAUFFER
Sj tiene mobiliario delicado y objetos de arte^ 
utilice nuestra organización. Somos especialis
tas en mudanzas nacionales e internacionales 

por tierra, mar y aire

GUARDAMUEBLES
Gran Vía, 36 Teléfonos 223910 - 211810

Un tetramotor "Canadair 
44 P", perteneciente a la 
empresa "Transporte Aéreo 
Rioplatense" (TAR), desa
pareció en el espacio aéreo 
soviético cuando volaba en
tre Teherán (Irán) y Erzu
rum (Turquía).

APARECE EL CADAVER 
DE UN PILOTO CUYA 
AVIONETA CAYO AL 
MAR

PALMA DE MALLOR
CA, 29 (Logos).— El cadá 
ver de Antonio Gomila Oli 
ver, piloto de la avioneta 
"Cessna" desaparecida el pa
sado 19 de julio cuando se 
dirigía a Palma procedente 
de Asturias^ ha sido encon
trado en la costa de Gerona 
e identificado por sus fami
liares. Continúan sin apare
cer Eduardo Cochón Fres
co, su esposa Marta y otra 
muchacha, que también via
jaban en el aparato desapa
recido, que evidentemente 
cayó al mar, aunque no se 
hayan hallado hasta ahora 
restos del mismo.

BUSCA A SUS PADRES

VALENCIA, 28 (Efe).- Un 
juven, que desde hace 19 años 
—tiene 24— no tiene noticia 
de sus padres, ha visitado "Efe' 
en Valencia, en demanda de que 
se difundan sus datos, para ver 
de encontrar a sus progenito
res.

Se trata de Alfonso Eriaza 
Alvarez, rtacido en Salamanca 
el 24 de julio de 1957. A los 
cinco años, fue llevado por sus 
padres al Colegio Hogar del Sa
grado Corazón, en Carabanchel 
Bajo (Madrid), y ya no ha vuelto 
a saber de ellos, pues no le visi
taron nunca.

Cuando tenía 17 años, Al
fonso se escapó del colegio, y 
ha vivido una existencia aventu
rera.

INCENDIO EN UNA 
FABRICA DE ZAPATILLAS

ELCHE (Alicante), 29 (Efe).
Se ha producido un incendio 
en la fábrica de zapatillas “Vul
canizados Lozoya Martínez, 
S.A.” en la calle Maximiliano 
Thous, de Elche (Alicante).

Ardieron unos mil Kilos de 
goma y diversos materiales, y lis 
pérdidas ascienden a una canti
dad de tres millones de pesetas.

EL "REY DE LA SAMBUCA", 
LIBERADO

ROMA, 29 (Efe). - Marcello 
Molinari, el industrial secuestra
do el 17 de mayo último, fue 
liberado ayer en la provincia de 
Macerata, en la zona central 
del norte de Italia, después de 
que los carabineros realizaran 
una intensa batida con perros 
policías por la zona.

Conocido como "el rey de le 
sambuca", un licor parecido el 
anis muy popular en Italia, Mo
linari, de 54 años, salió en auto
móvil de su casa el 17 de mayo, 
y ya no regresó.

INCENDIOS FORESTALES, 
PROVOCADOS, EN 
PORTUGAL

COIMBRA (Portugal), 29 
(Efe).— Cuarenta niños de la il- 
dea de Trezoi, en el centro di 
Portugal, fueron rescatados il 
lunes en helicópteros de un vi»' 
lento incendio que amenaza to
davía sus hogares. La población 
estuvo prácticamente cercadi 
por el fuego y más de un canti- 
nar de sus habitantes, además di 
los niños, tuvieron que huir dil 
lugar.

El fuego arrasó el lunes po^ 
la noche grandes áreas foresti- 
les de las sierras da Bussaco 1 
Lousa, y tres niños murieron 
carbonizados por un incendio 
que los sorprendió dormidos in 
su casa da la población da 
la, en la sierra da Estrala, 1* 
más alta del país.

VALENCIA: GUARDIA 
MUNICIPAL GRAVE POR 
DISPAROS INVOLUNTARIA

VALENCIA, 29 (Efe).-^^^ 
guardia de la Policía Municipal' 
franco de servicio, ha ingresedo 
en grave estado en la ciudad 
nitaria "La Fe", tras habet 
cibido un balazo de pistoP 
automática de forma involunte' 
ria en el gimnasio.

El guardia, don Diego ViH^ 
gas Sales, integrante de la 
ción 26 de la Policía Municipe'^ 
estaba franco de servicio en 
tarde del lunes, y se diri9'^' 
como le es habitual, al gimnaH 
"Esplugues", sito en la calle o 
Denla, número 3,

Al llegar al local, entregó, 
mo es costumbre, el arma red" 
mentarla y otros efectos a P 
empleado, para que los eoloc^J" 
en una taquilla. Este emplead"' 
al recibir los citados efectos, 
mó el arma —que debía esjP 
cargada y montada— e inop'd 
damente se le disparó.
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EL PADRE ARRUFE ELOGIA a Cultura
Infame turba

s MADRID, 29.

MADRID, 29 (Servicio especial
de Logos).—

LLAS

BUCA",

evolución

En Hollywood BUNUEL ESCRIBEALES,

SUS MEMORIAS

Francisco BOBILLO
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A TEILHARD DE CHARDIN
A «Sus concepciones anunciando una apertura al mundo 

y la preocupación por la cultura caracterizaron 
los últimos concilios»

"La Documentación Catholique", en 
su número de julio, ha publicado una 
carta que el padre Arrupe, prepósito 
general de la Compañía de Jesús, envió 
en mayo pasado al padre Madelin, 
superior provincial de los jesuítas fran
ceses, sobre Teilhard de Chardin con 
motivo del primer centenario de su 
nacimiento. Entre otras cosas dice el 
padre Arrupe en su carta:

"El padre Teilhard me es especial
mente querido por su búsqueda de 
una inteligencia de la fe profunda y 
actualizada en dos dimensiones. Pri
mero, se preocupó en particular de si
tuar al hombre en su verdadero lugaç 
trazó las líneas para una ciencia an
tropológica completa a la vez físic^ 
biológica y sociológica, sin reduccio- 
nismos. Al mismo tiempo, se esforzó 
por manifestar el sistema de unión en
tre la historia natural y la historia 
religiosa del mundo. Por su formación 
y temperamento fuertemente reflexi
vos, Teilhard rechazó las soluciones es
trechas y no declaró incompatibles 
dos realidades igualmente vitales a 
sus ojos. Por encima de todo, las inten
tó unir en una visión profunda)^

"Tuvo también el mérito —conti- 
niía— de derribar un camino aún do
minante en el momento en que comen
tó su carrera científica: que en la 
evolución de las especies vivientes has
ta el hombre estaba la prueba del ma
terialismo. Pese a toda oposición el 
padre Teilhard intentó mostrar que la

supone un ascenso de la ma-
teria hacia el espíritu. Por ello, el pa
dre Teilhard se caracterizó por su preo
cupación principal, constante per
fectamente consciente, por anunciar 
su fe en un mundo apartado de Dios" 
El padre Arrupe afirma más adelante 
que 'las concepciones de Teilhard de 
Chardin anunciaban una apertura al 
mundo y la preocupación por la cultu-

POR , 
jtarios

Murió 
William

«La prehistoria de Calanda 
presente en su libro

Wyler
HOLLYWOOD, 29 

(Efe).— William Wy
ler, director de cine 
norteamericano, ha 
fallecido hoy en su 
casa de Beverly Hills 
(California); contaba 
79 años de edad.

Wyler, director de 
películas famosas 
como “Funny GirTJ 
‘‘Ben Hur”, “Picnic” 
La señora Miniver” 

y "Los mejores años 
^e nuestra vida” en- 
lí’e otras muchas, ha 
niuerto a consecuen
cia de un ataque 
cardíaco.

VENDO 
0 CAMBIO 

Parcelas de mil metros 
^^'adrados cada una en 
^rcamusa. Alto de la 
"^uela. (Avenida princi
pi. Telefono 221595.

PARIS, 29 (Efe).— El cineasta español 
Luis Buñuel va a redactar conjuntamente 
con el escritor francés Jean Claude Carrière 
sus memorias en México durante mes y 
medio, ha informado a "Efe", Carrière.

"Hablará de todo, incluso de lo que 
él llama 'la prehistoria" en Calanda 
y Aragón^', ha manifestado el escritor, 
que colaboró con el director de cine en 
muchas de sus películas europeas.

No serán unas memorias cortas "sino 
un libro de unas quinientas páginas" en 
las que se referirán sucesivamente a las eta
pas española, francesa y mexicana del 
gran cineasta, e incluso su estancia en Ho
llywood (EE.ULL).

Luis Buñuel nació en Calanda en 1900 
y fue uno de los primeros surrealistas con 
la "Edad de oro" y "El perro andaluz", de 
1930 y 1928 respectivamente.

En México rodó entre otros filmes 
"Los olvidados", "Nazarín" y "El ángel 
exterminador", y ganó la Palma de Oro 
del Festival de Cannes en 1961 con una 
película española "Viridiana", prohibida 
después en España por Franco.

La obra de Buñuel, llena de poesía y hu
mor violentos, está en contra de la moral 
tradicional y defiende el poder del ins
tinto y del sueño en el hombre.

r

ra que han caracterizado las enseñan
zas del Concilio, de Juan XXIII, de Pa
blo VI y ahora de Juan Pablo H". 
Concluye la carta diciendo: "Quisiera 
aprovechar del ejemplo del padre 
Teilhard, para todos nosotros, el em
peño por consagrarnos como él a una 
inteligencia profunda de la fe en el 
diálogo del misterio de Cristo con to
das las verdades descubiertas"

UNCA una profesión había sido tan hala
gada, criticada, solicitada desde múltiples 

instancias, censurada, perseguida, presionada 
desde todos los ámbitos, atribulada, en fin, 
como la de periodista. Sometidos a tan diver
sas y contradictorias influencias, los profesio
nales de la información en España han adqui
rido un protagonismo y una pérdida del 
verdadero sentido de su función social como 
no se había conocido anteriormente.

Se comentan ceses fulminantes y salen a 
relucir “fondos de reptiles”. Desde el poder, 
bajo sus múltiples formas, se interfieren conti
nuamente en su quehacer profesional. Minis
tros, presidentes de bancos, coroneles o car
denales les tutean y les invitan a comer. Los 
alcaldes les piden que lean el pregón de las 
fiestas; los famosos,que les saquen en portada.

Tendrían que ser héroes o dioses para no 
sucumbir a tan variados requerimientos. Pero, 

’ claro, al no ser ni lo uno ni lo otro, sino, 
simplemente, unos profesionales desplazados 
ante tanta solicitación, los periodistas han 
reaccionado con un comportamiento múltiple 
que, sea cual fuere, se aleja eventualmente 
del marco estricto de su profesión.

Manuel Leguineche, un periodista de una 
pieza, hablaba hace unos días de todas estas 
dificultades en el marco del curso que, dirigi
do por Miguel Angel Aguilar, está teniendo 
lugar en la Universidad Internacional “Menén
dez Pelayo” . De su intervención está tomado 
justamente el título de este comentario. Antes 
y después de él han pasado por las aulas san- 
tanderinas otros muchos miembros de esa 
“infame turba” que se resiste a servir de ma
rionetas a los intereses de los poderosos.

Hablaron de muchas cosas pero, acaso lo 
más importante, insistieron en reconducir a la 
profesión periodística al lugar que legítima
mente debe ocupar. Un lugar en donde la 
información ni es un sacerdocio ni tampoco j 
una manipulación. Los periodistas no tienen 
por qué sustituir a los políticos ni asumir 
tareas que no les corresponde.

Cuando un político y un periodista se 
encuentran casualmente, siempre es el prime
ro el que pregunta al segundo acerca de 
cuestiones de su propia competencia. Eso es la 
inversión de papeles a que me refería y que, al 
repetirse una y otra vez, acaba por trastocar el 
verdadero sentido de una profesión.

Y luego viené otro asunto. Un tema que se 
refiere a la personal escala de valores y su 
posible influencia sobre la objetividad infor
mativa y, al propio tiempo y relacionado con 
ello, a la confusión entre amistad y complici
dad. Es difícil, desde luego, delimitar estric
tamente las fronteras. Pero es preciso insistir 
en que, con toda flexibilidad que se quiera, si 
no prevalece un criterio, una norma de esencia 
no es posible salir de la situación descrita ante
riormente.

Esa infame turba en la que se apoyan las 
sociedades para defenderse de los abusos y 
arbitrariedades de los poderosos, no son 
tampoco jueces que deben condenar o absol
ver. Su función es otra: simplemente infor
mar. Con el mayor rigor y sinceridad posible. 
Con honestidad y valentía, pero sin sensacio- 
nalismos ni demagogia. Solamente así, mani
festaron los participantes en el citado curso, 
podrá recuperarse el respeto y la considera
ción de la que ahora frecuentemente se care
ce.
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Anoche en Hyde Paxk

EL PRINCIPE CARLOS PRENDIO EL 
CASTILLO DE FUEGOS ARTIFICIALES
• La novia no asistió al acto siguiendo la tradición inglesa 

de que los novios no se ven la víspera de la boda
LONDRES, 29. (Efe).-Como preludio a 

ja boda del príncipe Carlos y Lady Diana 
Spencer, tuvo lugar anoche en el londinen
se Hyde Park, el mayor castillo de fuegos 
artificiales que se quema en Londres en los 
últimos doscientos años.

Unas dos toneladas y media de pólvora 
fueron quemadas ante la presencia del prín
cipe Carlos, la Familia Real británica y 
unas 300.000 personas, por artificieros de 
diversas partes del mundo, entre ios que se 
encontraban algunos españoles.

El castillo estaba basado en el que se 
quemó en el Green Park de Londres, en 
1749, para conmemorar el tratado de paz 
de Aix-laChapelle, que puso fin a la guerra 
con Austria.

Para conmemorar aquel día, el famoso 
compositor Haendel escribió un himno mu
sical que,también fue interpretado anoche.

LONDRES, UNA FIESTA
LONDRES, 29 (Efe).- En las calles 

de Londres se vivieron ayer con gran in
tensidad las horas previas a la boda del 
principe Carlos y lady Diana Spencer, 
hoy miércoles a mediodía en la catedral 
de San Pablo.

Cientos de personas se encontraban 
y a ambos lados de la ruta que conduci
rá a los novios hasta la catedral, con sacos 
de dormir, sillas y comida para tener asegu
rado un lugar en primera fila y ver pasar 
la comitiva real.

Ayer tarde la reina ofreció una recep
ción en los jardines de palacio a casi un cen
tenar de invitados, principalmente jefes 
de Estado y reyes que asisten a la ceremo
nia. El príncipe Carlos también estuvo pre
sente en el acto y departió durante él con 
unos treinta reyes y jefes de Estado 
y gobernadores generales.

La televisión difundió a media tarde 
1 una entrevista grabada con la pareja en la 
i que estos hablaron de la "arrolladora”

El coste de la exhibición de fuegos arti
ficiales fue de 65.(X)0 libras esterlinas (al
rededor de 1.152.000 de pesetas).

Tras un desfile de bandas, el Príncipe 
Carlos en persona inició la quema de los ar
tificios, usando para ello la antorcha olím
pica que llegó a Londres para la Olimpíada 
de 1948.

Esta antorcha le fue entregada al Prínci
pe por el estudiante Kerry Greenshields, de 
18 años de edad, que está incapacitado en 
una silla de ruedas, como homenaje de los 
disminuidos al Príncipe Carlos, que patro
cina en el Reino Unido el Año de los Mi
nusválidos.

La novia Lady Diana Spencer no asistió 
a la quema de fuegos artificiales, pues sigue 
la tradición británica de que los novios no 
se vean en la víspera de la boda.

Las calles de la ruta 
que conduce a la 
novia a la catedral 
un auténtico camping

cantidad de mensajes de afecto y simpa
tía, regalos y tarjetas recibidas de todo 
el mundo.

El príncipe Carlos expresó su deseo 
de que la ceremonia sea una "maravi
llosa experiencia musical y emoçional" 
para todos los asistentes.

Las características del vestido de no
via, "uno de los secretos mejor guarda
dos del Reino" no se conocerán hasta 
hoy miércoles a las nueve de la mañana. 
Para mantener el secreto los modistos han 
tenido que trabajar con luz artificial y con 
las ventanas de su taller cerradas para evi
tar miradas curiosas.

PRINCESA
En la ceremonia de su boda, 
a su marido, futuro Rey de

ZARAGOZA, 29 (ARAGON/expres).— Diana Spencer 
entrará hoy en la catedral de San Pablo con el modesto tí
tulo de lady y saldrá, una hora más tarde, con los de prin
cesa de Gales, duquesa de Cornualles, condesa de Carrik, 
duquesa de Rothsay, condesa de Chester y baronesa de 
Renfrewy. Y en ese momento empezará su vida oficial para 
lo que ha sido preparada concienzudamente durante los 
últimos meses.

Para la joven, acostumbrada a enfrentarse sólo a los Ib- 
bys de la guardería en la que trabajaba, comenzó un verda
dero martirio el día en que se hizo oficial su compromiso 
con el hijo de la reina. La abuela del novio la recluyó en 
su palacio para ponerla al corriente de los entresijos del 
protocolo. Mientras tanto, los médicos privados de la reina 
sometían a lady Di a numerosos análisis para comprobar 
primero y certificar después la virginidad de la joven. Sin 
embargo la prueba mas inquietante para la futura prince 
sade Gales era la de la fecundidad: el príncipe heredero de
bía casarse con una mujer que pudiera darle hijos. Todas es-

tas prue 
han pue 
traición 
nía a jt 
y aband

Peroj 
Gales c 

voite 
tendrá c 
ra vez c 
suegro, 
no le qi 
marido 
embargc 
en la ce 
por deci

Y aúi 
tropezar 
sa maye 
día a la
tierras c 
llegan u 
nes en I 
anuales, 
que se i 
dos doo 
London 
la que v 
sado po 
espacio^ I 
tenerlos

^BUSC

Ill
LONí 

Cuando
Ingiat 

l^dy Dia 
capítulo 
de un tr¡ 
flue suce 
ctitorio (

Los r 
elegido < 
° de san 
ctonio in 
®®niparti 
entre toe 
^•ios ilegi

Eduar 
Jdicó ei 
"'e Simpsi 
Peinar sir 
amo"

La tarta de bodas
CHATHAM (Inglaterra). - Este es el pastel real, de 5 pisos y aproximadamente 
kilos de peso, realizado por el cocinero del Colegio de la Armada Real, Pembro 
en Chatham, para la boda del Príncipe Carlos y Lady Diana Spencer. En la foto, 
instructor mayor del colegio, Suboficial jefe de cocina, Dave Avery, de 37 ano, 

que ha diseñado el pastel. (Telefoto Efe/AP)
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LA SODA DEL SIGLO 4
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f icial para 
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mpromiso 
ecluyó en 
resijos del 
de la reina 
iomprobar 
joven. Sin 
ira prince- 
redero de- 
, Todas es-

Inglaterra
' tas pruebas y el acoso de la prensa y los súbditos británicos 
I han puesto a prueba la timidez de lady Di, y sús nervios la 

traicionaron el sábado pasado cuando su novio se dispo- 
í nía a jugar un partido de polo. La joven rompió a llorar 
i y abandonó intempestivamente la tribuna.

Pero^ como decimos, la vida oficial de la princesa de 
Gales comienza hoy al mediodía, cuando las campanas 

volteen el final de la ceremonia. La princesa de Gales 
tendrá que hacer una ligera inclinación de cabeza la prime
ra vez que se cruce cada día con su suegra, la reina. A su 
suegro, el príncipe Felipe, le tendrá que llamar "sir" y 
no le quedará otro opción que aceptar el hecho de que su 
marido nunca hablará con ella de asuntos de Estado. Sin 
embargo la joven princesa tendrá una ventaja: y es que 
en la ceremonia de hoy no jurará obediencia a su marido 
por decisión propia. Algo es algo. «

Y aún hay mas ventajas. Lady Di por lo pronto no va a 
tropezar con los problemas con que se enfrentan la inmen- 
S3 mayoría de los recién casados. La reina ha puesto al 
día a la joven de la variante financiera del príncipe. De las 
tierras que tiene el futuro rey en el sur de Inglaterra le 
llegan unos 60 millones de pesetas al año. De sus inversio
nes en la City cuenta con unos 200 millones de pesetas 
anuales, además de las propiedades inmobiliarias entre las 
gue se cuentan cuatro castillos, varios bloques de casas, 
dos docenas de "pubs" en Londres, el campo de cricket 
London's Oval y hasta la prisión de Dartmoor. La casa en 
la que van a vivir fue comprada por el principe el año pa
sado por doscientos millones de pesetas. El problema de 
aspado^ por muchos principitos que vengan, tampoco va a 
tenerlos la pareja. Congratulations.

leníe 96 
Tibroks- 
foto,

57 años,

ella le diera

las

se casó 
dio un

con 
hijo 
VI.

principe de Gales, 
con Carolina de 

princesa alemana

LONDRES. — El Principe Carlos y 
Lady Diana Spencer salen, cogidos 
de la mano, de la catedral de San 
Pablo, tras el último ensayo de la 

'Ceremonia de su enlace matrimonial.
Detrás de la pareja, el Principe An

drés. (Telefoto Efe/AP)

Los matrimonios de los reyes ingleses

CARLOS ABRE
VNA NUEVA ETAPA

LONDRES, 29 (Barry RENFREW) 
Cuando el príncipe Carlos, futuro rey 
J*® Inglaterra, se case esta mañana con 
*Iy Diana Spencer, abrirá un nuevo 
^Pitulo en la historia sentimental 
'I® un trono quizá más famoso por lo 
flue sucedía tras las puertas del dor- 
'Uitorio que en las cámaras del Estado.

Los reyes británicos siempre han 
®legido esposa por motivos políticos 
° de sangre y algunos, ante un matri- 
’’^unio impuesto, prefirieron abdicar o 
®U'npart¡r el trono con cortesanas y, 
®utre todos ellos, tuvieron cientos de 
’’•los ilegítimos.
ak VIII, tío abuelo de Carlos, 
I dicó en 1936 para casarse con Wa- 

Simpson, diciendo que no podría 
®*uar sin “el apoyo de la mujer que 

atno”

Bolena, a la que decapitó por traición,
después de que tampoco 
un hijo.

Poco después, el rey 
Jane Seymour, quien le
que más tarde sería Eduardo 
Enrique se casó tres veces más.

Las bodas reales fortalecían
alianzas entre naciones. Los herederos 
se casaban a veces por poderes cuando 
tenían solo tres años y muchos tenían 
ya hijos a los trece años y aun antes.

En estos matrimonios, si surgía 
el amor era pura casualidad. María II 
lloró durante su boda con Guillermo 
de Orange. Ella tenía 15 años y él le
doblaba la edad.

Cuando era aún 
Jorge IV se casó 
Brunswick, una

^busca de heredero

. primer deber de un monarca 
sido siempre procurarse un here- 

A principios del siglo XVIII, 
Ana llegó a estar embaraza- 

^8 veces, sin conseguir un suce- 
Enrique VIII se casó seis veces 

su búsqueda de un varón. Rompió
*9 Iglesia Católica cuando el Papa 

*^^0 a anular su matrimonio con 
^®’ina de Aragón y se casó con Ana

gorda y fea, después de que el Parla
mento accediera a pagar las deudas 
contraídas por el monarca en el juego. 
Antes de la ceremonia, el rey se em
borrachó y pasó la noche de bodas 
durmiendo.
MODELOS DE VIRTUD

Casi todos los reyes han tenido 
amantes. Eduardo Vil seguía hacien
do conquistas a los 60 años, a prin
cipios de este siglo.

Carlos II, que tuvo su primera

amante a los 15 años, tuvo trece hijos 
ilegítimos (uno de ellos lejano ante
pasado de lady Di). Su gran amor fue 
Nell Gwynn, una actriz que vendía 
naranjas en un teatro de Londres y 
que le llamaba Carlos III porque ha
bía tenido otros dos enamorados 
llamados como el rey.

El ideal de que las parejas reales 
se conservaran fieles rara vez se- hizo 
realidad. Jorge IV llevó a Carolina an
te los jueces por adulterio y Guiller
mo iV, se decía, había recibido ayu
da económica de la Sra. Jordan, ac
triz, que fue su amante durante vein
te años.

Pero si los monarcas podían hacer 
lo que les viniera en gana, se esperaba 
que sus esposas fueran modelos de 
virtud. Jorge I sorprendió a su mujer 
con un amante y la encerró más de 
treinta años.

Las mujeres que subieron al trono 
por derecho propio tuvieron una 
libertad mucho mayor. La Reina 
Victoria fue quien se declaró al que 
sería su marido, Alberto. Ciertos 
historiadores han supuesto que Isa
bel I no llegó a casarse porque en
realidad 
opinión 
soberana 
poderes.

era
más 

no

un hombre, aunque la 
generalizada es que la 
deseaba compartir sus

Aires del nuevo mundo
LONDRES. - Nancy Reagan saluda sonriente a la multitud 
congregada, a su paso, frente a la catedral de San Pablo; 
se encuentra en la capital inglesa, para asistirá la ceremonia 
de hoy, y ha visitado la capilla de la catedral dedicada a los

I americanos muertos, durante la Segunda Guerra Mundial. 
I (Telefoto Efe/AP)
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—I^EBSOnBL-
González Seara crítica ia «gran derecha» Telegrama del PSA al Rey 

Según Ferrer Salat hay voluntad de desbloqueo en las relaciones
España ~ CEE

UIS GONZALEZ SEARA, 
ex-ministro de Universidades 
e Investigación, critica dura- 
mente la llamada "operación 
gran derecha" en una entre

vista publicada en el semanario "El nuevo 
lunes": "Algunaspersonas en UCD quieren 
hacer una UCD distinta. Quieren, en defini
tiva, transformar a UCD en el partido de la 
derecha, aliarse con Coalición Democrática 
Y constituir eso que llaman la " yan dere 
cha" y que vamos a llamar la "derecha de 
siempre". "Al electorado de UCD —añade 
González Seara- se le engañará defendiendo 
la postura de Alianza Popular".

AMON TAMAMES^ex-miem- 
bro del PCE^ asegura que el 
PCE no es "eurocomunista", 

posturas in- 
ternacionales reflejen lo con

trario. "La idea del eurocomunismo como 
democracia interna, con corrientes internas 
reconocidas, respecto a la opinión de los 
demás, discusiones abiertas con posibilidad 
de disentir y renovación permanente del gru
po dirigente y de los cuadros no es aceptada 
por Carrillo, ni tampoco por ninguno de los 
líderes de la "vieja guardia", añade Tama- 
mes.

ANUEL MARTIN, secre
tario general técnico del 
Banco Popular, presentó 
ayer su ya habitual "carta 
trimestral" en la que daba

cuenta de los datos fundamentales del Popu
lar. Manuel Martín piensa que "actualmente 

se dan las condiciones coyunturales para ha
cer algo" que reactive la economía española. 
"Seremos muy burros, muy burros,, si no so
mos capaces para aprovechar estas circuns
tancias", señala el secretario general del Ban
co Popular.

IGUEL DOMENECH, 
presidente de UCD-Ma- 

conse-
P administración de 
Radiotelevisión Española, 

Y cuñado del presidente del Gobierno, Leo
poldo Calvo-Sotelo, está considerado en cír
culos políticos y periodísticos como una de 
las personas que más duras críticas ha verti
do sobre la gestión de Fernando Castedo al 
frente del ente público RTVE y sobre el ac
tual equipo dirigente de Prado del Rey.

ARLOS FERRER SALAT, 
presidente de la Confedera- 
ción Española de Organiza- 
clones Empresariales (cede) 
que mantuvo ayer contactos 

con el presidente de la Comisión Europea 
Gastón Thorn, asegura que hay voluntad de 
negociación en la CEE para salir del actual 
bloqueo. "El IVA tiene que implantarse en 
España -ha señalado Ferrer Salat-.pero 
tiene que estudiarse sus consecuencias para 
evitar una excesiva inflación y los beneficios 
para las empresas antes de decidir su puesta 
en vigor; el presidente de la CEOE ha dicho 
que los empresarios aceptan el IVA, pero 
juzgan "necesario e indespensable" un pe
riodo de transición después de la entrada de 
España en la CEE.

LEJANDRO ROJAS MAR- 
eos, líder del PSA-partido 
andaluz, que ha enviado al 
Rey don Juan Carlos, en 
nombre de su partido, un te

legrama en el que expresa la "felicitación 
por vuestra actitud de serena firmeza an’te la 
inoportuna decisión del Gobierno británico 
de programar la visita a Gibraltar del princi
pe Carlos y lady Diana tras su próximo ma
trimonio". El PSA tiene particular interés en 
el tema de Peñón, dadas las características 
del mismo como tierra andaluza y las rela
ciones mutuas entre gibraltareños y andalu
ces que se derivarían de la apertura de la 
verja.

OSE MARIA DE AREILZA, 
presidente del Consejo de 
Europa, intervendrá, junto 
con Francisco Fernández Or
dóñez (UCD) Y Javier Solana

(PSOE), en el acto de homenaje que el ate

neo de Madrid dedica esta tarde a la memo
ria del líder liberal Joaquín Garrigues Wal
ker, fallecido hace un año.

OSE-VENTURA OLAGUI- 
BEL, gerente de la agencia 
estatal de noticias Efe, escri
be en la revista económica 
"Mercado" sobre la gerencia

administrativa del "cuarto poder". "En el 
área de la oferta -dice Olaguíbel- hay que 
ocuparse de que el producto se adecúe al 
lector. Para ello tiene que observar el merca
do Y medir si las preocupaciones colectivas 
merecen más atención que las noticias sobre 
las actividades de los políticos."

LAUDIO SANCHEZ AL
BORNOZ, insigne historia
dor español, residente en 
Buenos Aires desde el final 
de la guerra civil española, ha

dirigido un extenso escrito ai Partido Regio- 
nalista de Castilla y León (PANCAL), en 
contestación al que en su día envió el secre
tario general del mencionado partido y en 
el que pedía el parecer del historiador sobre 
la capitalidad de la región. Sánchez Albor
noz invita en su misiva a vencer y superar 
los recelos de Segovia, que sigue sin anexio
narse ai proceso autonómico castellano-leo
nés, Y se pronuncia abiertamente por conse
guir la integración de Santander. "No debe
mos dejarnos ganar por ios celos aldeanos ni 
envidias locales, que a nada conducen, y nos 
sumirán aún más en el pozo en el que ya es
tamos hundidos", dice Sánchez Albornoz.

JANE FONDA 
ADELGAZA A DERECHAS

E IZQUIERDAS
Hasta ahora sus gimnasios 
sólo eran visitados por 
correligionarios políticos suyos

HOLLYWÓOD, 29 (Efe). - Jane Fonda, además 
de actriz,es propietaria de una cadena de gimnasios, a 
los que iban preferentemente militantes de la izquier
da norteamericana,correligionarios ideológicos de ella.

Pero sus gimnasios tienen a partir de ahora,gracias 
a la nueva cliente,un espectro deológico más amplio y 
que llega a la derecha radical.

La nueva cliente es Patti Davis, hija del presidente 
Ronald Reagan. Patti, actriz y cantante, dice ser 
“muy de derechas” y rólo comparte ideológicamente 
con Jane Fonda su aversión a la energía creada en 
plantas nucleares.

Patti, de 28 años, va al gimnasio acompañada de 
guardaespaldas del servicio secreto.

ISABELITA PERON, 
RECLUIDA EN ESTEPONA

H Ha alquilado una finca por medio 
millón de pesetas

MALAGA, 29 (Efe). — Sin que en nin
gún momento se permita el acceso de pe
riodistas y fotógrafos a la finca, continúa 
sus vacaciones en la residencia 'Troncha y 
Mar',' en el término de Estepona, la ex
presidente argentina María Estela Martí
nez de Perón.

Sigue la fuerte vigilancia policial por ios 
alrededores y en el interior de la residencia, 
que, según informa el diario "Sur", ha sido 
alquilada por la ex-mandataria argentina 
hasta finales de agoto, al precio de 500.000 
pesetas,

María Estela Martínez de Perón pasa la 
mayor parte del tiempo sin salir de "Con
cha y Mar", aunque a veces va a la playa y 
alguna vez se ha desplazado hasta Marbella

La caza de ballenas no tiene 
más que dos años de vida
MADRID, 29 (Efe). — "La caza de ballenas, no tiene más 

que dos años de vida", ha afirmado el representante de la 
Federación de Amigos de la Tierra, Humberto de la Cruz, 
en una rueda de Prensa, celebrada para dar cuenta del resul
tado de la reunión de Brighton (Reino Unido), de la comi
sión ballenera internacional, en la que,por primera vez, han 
asistido grupos ecologistas españoles como observadores.

Tanto Humberto de la Cruz como Carlos Suárez, de la 
Federación de Amigos de la Tierra en Galicia, han conside
rado como muy positivo el cambio de actitud de la delega
ción española; por primera vez, votará a favor de una for
mula conservacionista, al votar en contra de la pesca de 
cachalotes.

Parece, dijeron, que la contaminación juega un papel aún 
más decisivo, en la desaparición de estas especies, que la 
propia caza de la ballena.

para hacer compras y asistir a un espectácu
lo flamenco.

El ama de llaves de la viuda de Perón, 
según dice el diario "Sol de España" es es
pañola, nacida en Antequera (Málaga) y se 
llama Rosario Alvarez Espinosa.

"Rosarito", como cariñosamente se la 
llama, se recluyó voluntariamente con Ma
ría Estela durante todo el tiempo que ésta 
permaneció detenida en su país.

Según el indicado rotativo, Rosario tra
bajaba hace años en el hotel "El Pinar", de 
Torremolinos, y de allí pasó a ia residen
cia de Perón en Madrid. Después marchó 
con él y con Isabelita a la Argentina cuan
do el general volvió a ocupar la presidencia 
y, tras la muerte de Perón, continuó al ser
vicio de su viuda.

NUEVA MARCA:
81 horas 

sentada en un pilote
NOORDWYKERHOUT

(Holanda), 29 (Efe). — Co
rina Koestier, holandesa de 
18 años, estableció una nue
va marca de resistencia al 
permanecer sentada sobre un pi
lote 81 horas y 33 minutos.

Corina mejoró la anterior

marca de una compatriota 
suya, que había durado 65 
horas sentada en la cima del 

madero.
Lo que no mejoró la jo

ven holandesa es el preceden
te de San Simeón el Estilita, 
que permaneció 37 años su
bido en su columna.

Se admiten esquelas hasta las dos 

de la madrugada
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FUTBOL ALEVIN

EL CIERZO 
QUE

Sin novedad en el stage holandés

CALOR Y ENTRENAMIENTOS FUERTES

OMO todos los años por estas fechas, a prime
ros de Agosto (concretamente del día 3 al 15, 

ambos inclusive), van a celebrarse, en las instalaciones 
del Centro Natación Helios, el III Trofeo de Fútbol 
Sala Alevín, organizado exclusivamente para socios, 
cuyas edades estén comprendidas entre los 9 y los 
trece años. Torneo que supone un éxito, tanto por la 
calidad de ios chavales, como por la expectación que 
ha despertado entre los aficionados de verdad, pero 
también de los ojeadores de altura. Sirve, asimismo, 
para nutrir las plantillas de los equipos que el centro 
posee en las categorías inferiores, a la espera de que 
los chavales puedan cumplir su sueño dorado, cual es 
el de integrar la plantilla del conjunto de Liga Nacio
nal Juvenil. Cierto que algunos de estos magníficos 
futbolistas también emigran a la Ciudad Deportiva del 
Real Zaragoza, como ha sucedido en los casos concre
tos de los hermanos Maza, de Asensio Macarrilla, de 
“Gori” Silva y de algunos otros más. De verdad que 
merece la^ pena el presenciar este Trofeo de Fútbol 
Sala Alevín. Ustedes mismos pueden comprobarlo, a 
la par que ofrecen a organizadores y participantes el 
apoyo y el aplauso que sin duda merecen. Y si pueden 
donar algún trofeo, miel sobre hojuelas.

‘PISCINA JOSE LABAY

Otra de Helios y ésta es noticia fresca, incluso noti
cia anticipada, que seguró dejará satisfechos a los afi
cionados a la natación. Nos comunicó un dirigente de 
Helios, un heliófüo de siempre y de manera todavía 
extra-oficial, que a la piscina más antigua del centro, a 
la tradicional por excelencia, a la de treinta y tres me
tros, y pienso que con eUo ya nos entendemos todos, 
se le va a poner el nombre de “José Labay”, que ha si
do uno de los más recordados campeones de Helios en 
la larga distancia. Y si la piscina cubierta lleva el nom
bre de “Manuel Molinero”, “la de los arcos” será bau
tizada como la de “José Labay”. Y esto nos trae a la 
memoria los tiempos de Chicot y Latiguera, de Labay 
y Coarasa, de Pera y de OUo, de Burillo, Buenacasa, 
Aparicio, Mora y compañía; de la siempre recordada 
y admirada Clarita Burguete... Considero un acierto 
pleno de los programadores, el dedicar la piscina 
“grande” al recuerdo del inolvidable José Labay.

frenar la LENGUA Y CONOCER 
AL PERSONAL

Algunas personas, poco prudentes o temerarias 
en sus declaraciones, hablan por no callar y no se fijan 
en que a su alrededor puede haber otras personas inte
resadas en escucharlo que comentan, sobre todo cuan
do ios inoportunos parlantes son personajes públicos. 
Algo así le ha ocurrido a Pasieguito, entrenador del 
Valencia, cuando dijo, sin fijarse en sus interlocutores 
más o menos directos, que Marito Kempes era un gol
fante integral. Kempes, lógico y natural, tacha ahora 
a Pasieguito de cobarde, por no habérselo dicho cara a 
cara, cuando lo tuvo en Valencia a sus órdenes. Y- lo 
mismo le ha ocurrido a cierto directivo del Real Zara- 
Boza que, en el transcurso de uno de los primeros en
trenamientos de la temporada, se permitió el lujo de 
afirmar en público que él solo entraba en la directiva 
‘‘para defender a Sisqués" y que lo demás le importa
ba un rábano. A esta clase de defensores personales, 
aquí y en Sebastopol, se les conoce como guardaes
paldas y no es que se les tenga precisamente simpatía. 
En fin,"mejor "no meneallo”.

otra vez paga el pueblo

Alfonso Cabeza, presidente del Atlético de Madrid 
y paisano nuestro, a veces tiene gracia y en ocasiones 
se pasa; posee indudables virtudes y también muchos 
defectos, como'cada hijo de vecino, y representa una 
caja de sorpresas de indudable valor, para ios informa
dores orales, escritos y televisivos. Ahora mismo, pen
ando en el pueblo en general y en los aficionados al 
fútbol en particular, está decidido a ofrecer por tele- 
'^isión el primer partido de Liga en que interviene su 
equipo, frente al Athlétic de Bilbao, el día cinco del 
próximo septiembre. Pero resulta que Pablo Porta, 
‘Beti” Duñabeitia y toda la corte del mundillo del pe-

que sólo piensan en el pueblo a la hora de ex- 
Pñniirlo, solicitando su apoyo constante, moral y eco
nómico, hablan de pacto entre presidentes, de acuer
dos de asamblea “chungalé” y de la Biblia en verso. 
Para dejar, una vez más, al pueblo, compuesto y sin 
fútbol casero. Otra gracia... ¿Hasta cuándo las consen- 
firemos?

BREDA (Holanda), 29 (ARAGON/ 
exprès).— La plantilla zaragocista reali
zó el martes su primera jornada de en
trenamientos en las instalaciones del 
Sport Hotel Bossenhoosd. Y Beenha- 
kker hizo sudar e firme a sus jugado
res, porque por la mañana hubo sesión 
preparatoria con balón y por la tarde 
una apretada tanda de ejercicios físi
cos. Si a ese trabajo se une que el tiem
po es más bien caluroso y con una acu-

sada humedad, no debe extrañar que 
los zaragocistas reflejaran el esfuerzo 
en sus frentes.

Por lo demás no hay novedades en 
la expedición^ que realizó un viaje có
modo y que se encuentra alojada en un 
establecimiento hostelero plenamente 
adecuado a las exigencias de un "sta
ge". Todo lo más,cabe señalar, a título 
anecdótico, que los menus preparados 
no eran lo suficientemente abundantes

En los Primeros Juegos Mundiales

Fernando Rosuero, 
sub-campeón 
mundial

sií

ZARAGOZA, 29 (ARA
GON/expres).— La gran fi
gura del kárate aragonés y 
nacional Fernando Rosuero 
Esquerro, ha vuelto a de
mostrar que está entre los

sión de la final no fue co
rrecta, debido a un wazari 
inexistente que no le pare
ció así al árbitro nipón No- 
rak.

La Unión Soviética es el 
país que más medallas ha 
conseguido hasta el momen
to, después de disputarse la 
decimocuarta jornada de la 
Universiada-81.

La clasificación es esta:
URSS, 37 de oro, 35 de

I mejores; así en los Primeros
Juegos Mundiales que se han 
celebrado en California, se 
ha proclamado sub-campeón 
(medalla de plata) en la mo
dalidad de peso ligero.

Se han montado estos
Juegos Mundiales como
Olimpiadas paralelas a las 
oficiales, y en ella compiten 
todos los deportes que ac
tualmente no son olímpicos. 
Rosuero —cuarto dan— for
ma parte del equipo nacio
nal y aunque para algunos 
era un deportista acabado 
que tan solo se preocupaba 
de dar clases y atender su 
club —por otro lado cosa 
normal., ya que de ello co
me— nos ha demostrado con 
este título de sub-campeón 
mundial que sigue siendo el 
mejor, que no desatiende su 
preparación física.

Confiemos que vuelva 
con más impetu de estos 
Primeros Juegos Mundiales 
y la experiencia aprendida la 
trasmita a todos esos jóve- 
res karatecas que forman la 
selección aragonesa y de la 
que él es el preparador. Y 
conste que incluso la deci- 

TEATRO ARGENSOLA
Mañana jueves, presentación

—Tarde 7 — Noche 11 — 
GRAN COMPAÑIA DE REVISTAS

COLSADA
con la excepcional estrella

TAÑIA DORIS
el cómico supersónico

LUIS CUENCA
en la revista para reír y admirar

LA DULCE VIUDA
Colaboración de la genial estrella cómica 

EUGENIA ROCA 
Conjunto internacional

ROYAL IMPERIAL BALLET 
¡¡5 UNICOS DIAS DE ACTUACION!! 
Mayores 18 años - Localidades en taquilla

como para satisfacer el buen apetito de 
los zaragocistas. Rectificación urgente, 
y todo solucionado.

El ritmo de los entrenamientos va a 
continuar sin alteraciones, salvo las jor
nadas de partido —el primero es el sá
bado— y tal vez ya ai final de la estan
cia en la visita a Rotterdam, donde el 
entrenador puede conceder algún tiem
po libre para las inevitables compras.

UNSVERStADA-81

ULTIMOS EN WATERPOLO
Y CASI EN BALONCESTO

BUCAREST, 29 (Por Tomás ARGUELLO).- El baloncesto 
femenino español se ha despedido de la Universiada con su 
primera y única victoria en el torneo, que le vale para clasi
ficarse en el puesto decimoquinto, por delante tan sólo de 
Senegal y Egipto, respectivamente. Peor en Waterpolo: últi
mos.

El partido ante Senegal 
solo ha tenido un tiempo, 
el primero, en el que las se
negaleses, con un alto por
centaje de canastas desde la 
media distancia, plantearon 
más problemas de los previs
tos. Al final, sin embargo 
76-57 para España.

VOLEIBOL

Se perdió frente a Méxi
co, en masculino, y ante Cá- 
nadá, en femenino, por lo 
que hoy ios hombres dispu
tarán el partido para los 
puestos 15 . y 16, mientras 
que las muchachas lo harán 
para el undécimo y duodéci
mo.

plata, 33 de bronce, 105 en 
total.

2.- Rumania con 63.
3.-EE.UU. con51.
4.- China con 20.
5.- Italia con 13.
6.- Alemania Oriental 

con 12.
7.- Japón con 6.
8.- Alemania Occidental 

con 6.
9.- Inglaterra con 5.
10.- Cuba con 6.
Naturalmente^ España es

tá a cero.

UNION SOVIETICA, 
MAS QUE NADIE

ANUNCIOS 
POR PALABRAS

MATRIMONIOS
Separado sin proble

mas, 39 años. Ingeniero? 
300.000 mes, coche, to
rre, desea rehacer su vida 
con señorita cariñosa, bue
na, no importa situación. 
ALIANZA. Tel. 439 797.

Soltera, 28años,secre
taria intérprete bien pare
cida desea conocer caba
llero de 32 a 40 años, pa
ra formar un hogar. 
ALIANZA. Tel. 439797.

Funcionario 35 años, 
universitario, soltero, al
to, distinguido, piso, co
che, renta de 100.000 
mes. Deseo formar un 
hogar con una señorita 
sencilla y amable. GE
MINIS. TI. 395701

Enfermera,separada sin 
problemas, 30 años, alta, 
rubia, consultorio propio, 
1 50.000 mes, piso, coche, 
ahorros. Deseo rehacer 
mi vida con un hombre, 
soltero, viudo o separado 
GEMINIS. TI. 395701

DINICOiSMO DE JIX. 
Ganaré en casa más de 
4.000 pts. diarias. Escri
bir ai apartado 672 de 
San Sebastián.

ORO. Compro todo lo 
que sea oro y plata. Pago 
al contado. RUBI. Coso, 
87, sexta planta. Letra B. 
Zaragoza.

ORO. Compro todo lo 
que sea oro y plata. Pago 
al contado. RUBI. Coso, 
87, sexta planta. Letra B. 
Zaragoza.
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BALONCESTO

QUiiii^ comEBeim EL ZARAGOZA 
NO ABANDONA

AGENCIAS de VIAJE HOY ESPECIALMENTE

entaban
Agencia de viajes 

GAT 554
Avda. Valencia, 13-19 

Teléfono 35 27 12 (4 líneas)
FUENGIROLA (con trans-Pesetas 
porte) ------------
H. At. Eurola, 9 días P.C. 9.600

TORREMOLINOS (con transp.) 
H. Altavista 9 días P.C. 10.200 
H. Nautilus, 9 días P.C. 13.700

BENIDORM (sin transporte) 
H. Fenicia, 6 noches P.C. 4.800 
H. Titánic, 6 noches P.C. 4.140

GRAN CANARIA 14.900

■■ Comenzará la Liga, pese a las 
dificultades económicas

TENERIFE (con transporte) 
H. Franzpérez, 7 noc. P.C. 22.700

EUROPA (con transporte)
Londres, 7 noches A. D. 18.500
París, 7 noches A, D. 13.700
Atenas, 7 noches A. D. 23.550

ARTESAN I/!

ZARAGOZA, 29. (ARAGON/expres). — En el día de ayer la Junta 
Directiva, ante la situación actual y al haberse producido una serie de 
circunstancias que han imposibilitado la concesión de una subvención 
por parte de las empresas zaragozanas, se han tomado los siguientes 
acuerdos:

1. Al haber quedado hasta este momento huérfanos de un patroci
nio total, por parte de esas empresas que tan insistentemente buscamos, 
ha sido SKOL nuevamente una empresa no zaragozana la cual y advir
tiéndonos "que no sirviera de precedente", ya que es su último año, 
continúa con el equipo, haciendo un esfuerzo pero abonando el 30 por 
ciento menos que el pasado año. A esta firma y como ya se informó en 
su día se le une MARE NOSTRUM, que continúa con sus aportaciones, 
aunque su sede central está en Palma de Mallorca.

2. Ante esto se ha decidido gracias a SKOL en primer tugar y a 
MARE NOSTRUM en segundo, salir la próxima temporada, pero dado 
el que el importe abonado por estas firmas no soluciona más que el 50 
por ciento del patrocinio que necesitamos, estamos obligados a buscar 
otros copatrocinadores hasta llegar a la cantidad precisa; de lo contrario 
el equipo tendría en sus momentos serias dificultades de más de cinco 
millones a lo largo de la temporada.

CHIMENEAS Y 
FORJAS ARTISTICAS 
GRAñ/EXPOSIC/O/yEN 
MUEBLES DE JAfíD/N 
Asalto, 43. Teléf. 398270

ZARAGOZA

CHIMENEAS Y 
FORJAS ARTISTICAS
GfíA/\/EXP0S/C/0/\/ E/\l 
MUEBLES DE JARDIN

Asalto, 43. Teléf. 398270
ZARAGOZA

Di Stefano 
vuelve al River

BELLEZA Y PELUQUERIA COLCHONERIAS

COLCHONERIAS
Í’V PABLO

millan
NUESTROS PRECIOS 

SON UNICOS EN EL MERCADO 
¡COMPRUEBELO!

ALTA PELUQUERIA 
MASCULINA Y FEMENINA
Pedro María Ríe, 25
Teléfono 21 7652
ZARAGOZA-8

CONSULTORIO 
ESPECIALIZADO EN 
PROTESIS CAPILARES
ALTA PELUQUERIA 

MASCULINA

DURANTE ESTE MES Y 
POR PROMOCION, SU 

COMPRA PUEDE 
A RESULTARLE GRATIS

PASE A VERNOS Y 
ENTRARA EN EL SORTEO 

DE FIN DE MES
D. Pedro de Luna, 82. 

(DELICIAS) 
Avda. Cataluña, 96.

ALSER

OFICINAS VIAJES

MUEBLES 
DE COCINA 
Tenor Fleta, 

núm. 9 
Teléfono 21-98-77 

ZARAGOZA

BARRIOS
Mobi/iario de oficina 
Pape/eria y materia/ 

técnico de dibujo

ESTE MES DE OFERTA 
ESPECIAL DE 

ESTANTERIAS 
METALICAS

GAÍ 607

VERANO 1981

ROSAS-PLAYA DE ARO-LLORET DE MAR-CALELLA

Hoteles • Estrella 920 Ptas. por día P.C.
••Estrella: 1J95 Ptas. por día P.C.

•••Estrellas 1.775 Ptas. por día P.C.

PIDANOS 
PRESUPUESTO

PEÑISCOLA
Ápartamenios: 8/7 plazas JULIO 2.200 Ptas. diarias.

AGOSTO 2.600 Pus. dianas.

Hnos. Pinzón, 2 
(Semiesquina con C/ Italia) 
Teléfono 348512 
ZARAGOZA

2,4 plazas JULIO ,1.670 Pus. dianas. 
AGOSTO 1.900 Pus. dianas

Avda. Go va. 23
Telt'fono 38001 1

ZAKAGOZA-6 
-------------------- A

BUENOS AIRES, 29 (Efe) 
El presidente del River Plate, 
Rafael Aragón Cabrera, con
firmó ayer que su club con
fía en contratar a Alfredo 
Di Stefano como director 
técnico del equipo de fútbol 
de la primera división.

Aragón Cabrera recordó 
que Di Stefano “fue un hom
bre ligado muy estrechamente 
a la historia de nuestro club, 
es un técnico de gran catego
ría y consideramos que éste 
es un buen momento para 
que vuelva a nuestra entidad, 
porque además quiere regre
sar a la Argentina por moti
vos particulares”.

MOREL SE QUEDA EN 
PARAGUAY

El jugador del Español, Mil- 
ciades Morel, se quedará en 
su país, Paraguay, a la espera 
de ser traspasado a algún su
damericano, ya que el Espa
ñol tiene cubiertas las dos pla
zas permitidas de extranjeros 
con Custer y Aifuch.

AIFUCH LLEGO CON 
RETRASO

BARCELONA, 29 (Efe).—

El paraguayo, pertenecien
te al Español Secundino 
Aifuch llegó a Barcelona, con 
24 horas de retraso sobre la 
fecha que había anunciado el 
club.

Aifuch a primera hora de 
ayer mañana ha acudido a la 
concentración de Mas Badó 
para iniciar los entrenamien
tos con sus compañeros.

TENIS, A manos de Clerc

VILAS PERDIO LA FINAL 
DE WASHINGTON

WASHINGTON, 29 (Efe).- 
El tenista argentino José Luis 
Clerc ha vencido a su compa
triota Guillermo Vilas en la fi
nal del campeonato interna
cional.

Al término del partido, que

Clerc se adjudicó con marcado^ 
7/5 y 6/3, el campeón dedaf^ 
que, a los ojos de los argentino® 
él continúa siendo el numero 
dos en su país. Con su victoí^' 
Clerc se adjudicó una bolsa 0« 
28.000 dólares.
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Con el presidente del Binéfar

«¡Lástima de ascenso
que perdimos!»

BOXEO

Pintor, 
púgil 

del mes
E La Romareda saheron a las diez. Y ante? de 
las ocho de la tarde ya estaba la expedición za- 

ragocista descargando personas y bultos en la recep
ción del Sporthotel “Bosschenhoof” que, al decir de 
alguien como Beenhakker, que ya se lo conoce bien, 
debe ser una especie de balneario con un bosque fron
doso en el que es muy fácil perderse. Y pensar que Ja- 
raba nos cae tan cerca y que para ir a la Selva de Oza 
no hace falta coger avión. En fin, que nadie se pierda 
en el bosquecito y ojala' coman tan bien como lo hi
cieron el año pasado en “Casa Antonio”, en Almazan 
a quien se le pagó la factura hace menos de dos 
meses. Seguro que en Holanda no les darán de comer 
si no pagan adelantado.

lEMPRE se ha dicho del Aragón que es equipo 
nodriza del Zaragoza. Y ello bien lo evidencia, 

lo^ricos que en sus pechos se han criado chicos como 
Víctor, Güerri, Pérez Aguerrí, Belanche,y otros. Y en 
esas seguimos, pero más al parecer. Y lo atestigua que 
la plantilla aragonesista de este año parece salida de 
un cole de parvulitos. Tanto esasi'que el más “abue
lo” de todos —como en la imagen de Calvo Pedros 
verán— se llama Carlicos Royo Ubieto, nacido el 
25-9-60, al que allí ven acompañado del que casi po
dría ser su nieto: J.C. Lacruz Pérez, nacido tres años 
después, cuando abuelito Charlie ya se sabía todas 
las picardías del mundo. Véanlos juntos. El mayor y 
el chiquín de la casa. Dejemos que los niños se acer
quen al Zaragoza de la mano del Aragón.

Estoy convencida de que 
el Binéfar es un gran club; 
pero también, ante todo y 
sobre todo, de que, en los 
últimos años, ha conseguido 
reunir la mayor plantilla en 
la Tercera División aragone
sa, lo que no quiere decir, 
tampoco, el mejor equipo. 
Sin embargo, desde que el 
Binéfar tuvo ciertos roces 
con el Zaragoza, como con
secuencia del “caso Casta
ñera” y algunos otros an
teriores, parece que por 
estos pagos se le da de la
do, sin tener en cuenta que 
se trata de un equipo ara
gonés, muy aragonés, y de 
un club que merece la gene
ral atención, por su capaci
dad, esfuerzo y sacrificio. 
Con ellos viviremos las horas 
amargas del fallo final, la
mentable y decisivo, y con 
ellos estaremos en los mo
mentos de euforia.

Ante la proximidad de la 
presentación binefarense, 
para encarar el ejercicio 81- 

82, me interesaba cruzar 
unas palabras con su presi
dente, Francisco Agueda, y 
éste es el resultado de la 
breve charla.

—¿A punto ya de comen-' 
zar la temporada?

—El próximo día 27 efec
tuaremos la presentación de 
entrenador y jugadores y en
seguida a rodar la bolita.

—Nuevo entrenador, ¿no?
—Por supuesto.Se marchó 

“Nacho” Bergara y había 
aue relevarlo. Se hará cargo 

e la preparación del equipo 
el señor Carreño, vinculado 
al Monzón en campañas an
teriores.

—Y también nuevas caras.
—En realidad muy pocas. 

Castañera y Dieste marchan a 
cumplir el servicio militar, 
aunque el primero de ellos 
firmó ya por el Albacete. 
Por lo demás, el resto de ju
gadores continúa en planti-
Ha.

—¿Puede haber 
algún traspaso?

—Si acaso el de 
mo. Este muchacho

todavía

Guiller- 
está pa

■ «Iremos a buscarlo con
renovados bríos»

H «E/ Jíchaye Nieves Áa caíiio
en /a afición co/osa/meníe»

—¿Cómo 
temporada, 
económico?

-Bien, 
aunque no

se os dio la 
en el aspecto

bastante bien; 
tan bien como

en el deportivo.
—¿Cómo ha caído 

Binéfar el fichaje de 
ves?

—Colosalmente. Se 
de un gran portero,

en 
Nie-

trata 
con

UIZAS el único personaje importante del Real 
Zaragoza, de este momento, que no ha ido a 

Holanda, sea Hernández. Será que ya se le conoce de 
memoria y a él no le gusta viajar sin sacar rendimiento 
para su equipo. Asi que ya lo sabes, chavalín que cal
zas botas en los torneos del ardiente verano futbo
lístico aragonés. Los mejores ojos del Zaragoza se 
han quedado aquí y si quieres que te vean, no ten
drás que viajar hacia Holanda y por tu cuenta. Se 
llama Rosendo, lleva un puro en la boca y si lo ves 
por algún campo no te restriegues los ojos creyendo 
soñar. Se ha quedado aquí y es él. Procura hacerlo 
bien que lleva Ubre ta.

ra jugar en superior catego
ría, son varias las ofertas 
que tenemos en estudio, de 
clubs que militan en estas 
categorías superiores, y, 
caso de interesar alguna de 
ellas, llevaremos adelante el 
traspaso.

—¿Refuerzos?
—Hemos fichado al guarda

meta ex-zaragocista Nieves, 
excelente persona y mejor 
portero, y ahora trataremos 
de cubrir las vacantes de

Castañera y Dieste, con ju
gadores que ya mantenemos 
contactos, procedentes del 
Español' de Barcelona y al
gún otro equipo de absoluta 
garantía. Todavía no han 
llegado a cristalizar estas 
gestiones, pero estamos con 
ellas.

—¿Dura el berrinche que 
originó la perdida del en
cuentro contra el Lorca?

—Queda la espinita y ade
más muy profunda. ¡Lásti
ma de ascenso que perdi
mos, teniéndolo al alcance 
de la mano! El Binéfar, 
aquella tarde, realizó el peor 
partido de la temporada.

—¿Y cómo lo aceptó la 
afición?

—Tú ya sabes, cuando se 
producen estas decepciones 
se dividen las opiniones y las 
tenemos para todos los gus
tos. Incluso existen quienes 
sostienen la teoría de que 
vendimos aquel partido con 
el Lorca, pero nosotros vi
vimos con la conciencia 
muy tranquila y ése es su 
problema. ¡Qué más hubié
semos querido, que ascen
der a la Segunda “B”!...

cuerda todavía para un par 
de temporadas, que pon
drá orden en nuestras lí
neas de retaguardia y ade
más no creará el menor 
problema.

—Eso puedes jurarlo. Pe
ro, ¿continuará el Binéfar 
ofreciendo espectáculo?.

—En eso estamos y tam
bién los jugadores de nues
tra plantilla. Saben el ofi
cio y lo demostraron a lo 
largo y ancho de la tempo
rada, excepto en el partido 
final contra el Lorca. Los 
nervios los mantuvieron aga
rrotados y no hubo forma 
de hacerlos reaccionar.

—¿Objetivo único en el 
ejercicio 81-82?

—Conseguir el ascenso. 
Por nosotros no ha de que
dar y lucharemos a tope, ca
da cual desde su puesto de 
combate, para salir airosos 
de tan difícil prueba.

Gloria ARIAS

—Y ahora,
de nuevo, 
bríos?

a empezar
¿con renovados

—Por supuesto. Vamos a 
buscar ese ascenso que tan 
cerca tuvimos y por ello 
mantenemos una plantilla 
que sea capaz de lograr eáa 
meta soñada.

HALTEROFILIA

spa no se jugará en La Romareda, aun- 
___  parecía indicar que sí. Los de la Real 

estaban dispuestos a ello, pero al parecer los des
pachos del Club del señor Núñez, no se han querido 
poner en contacto con los donostiarras, por razones, 
que según las agencias de Prensa “se desconocen”. 
Pero vamos, es lo que uno se dice: Conociendo al 
Barcelona, las razones no podrían ser tan desconoci
das: En el encuentro tenían mucho a perder y poco a 
ganar. La poca ganancia va referida a lo de la taquilla 
y lo mucho a perder, ya se lo pueden figurar: Ser de
rrotado su equipo por La Real, lo que les hubiera 
puesto en evidencia. Otra vez se ha demostrado que, 
de negocios, ios catalanes saben ma’s que los vascos.

El Morrosko Urtain ya está otra vez aquí. ¿Se 
acuerdan ustedes de aquel levantador de pie
dras que se pasa por la idem a todos los boxeadores 

“paquete” que le echaban al ring? Pues eso, que ahora 
vuelve en forma de gladiador de lucha libre para reco
ger las últimas dádivas del deporte que, por supuesto, 
ofrece más que cualquier negocio particular. ¿Será es- 
te el final de nuestro Perico Fernández? Otros, con 
^enos piedad, ya Je reservan un puesto de betunero. 
El deporte es vaca de buena teta para los boxeadores, 
ver a Urtain en la Plaza de Toros tendrá su aquél. La 
l^oha de máscaras siempre nos fascinó. Somos más 
’^iños...

KK

BRUNET

Hoy asamblea 
regional

Hoy miércoles, día 29, se 
celebrará, a las 8 de la tarde, 
en la sala de reuniones del 
Salduba C. D., ubicado en el 
Parque Primo de Rivera, 
Junta General Extraordina
ria de la Federación Arago
nesa de Halterofilia, a la que 
invita a asistir a todos los 
componentes de la Federa
ción, así como a los simpati
zantes y amigos de la Halte-

rofilia,
El orden del día de la re

unión será el siguiente:
1. Elección de la Junta 

Electoral Regional.
2. Propuesta para la Jun

ta Nacional.
Zaragoza, 28 de julio de 

1981 . — Fdo: Jesús Navarro 
Ros. (Vocal de Información 
y Prensa de la F. A. de H.).

VELA

Los españoles, séptimos
MEDEMBLIK (Holanda), 29. (Efe). — La pareja españo

la formada por Lucia de Perez y Santiago Ortega, han ocu
pado la séptima posición en la primera regata, del Campeo
nato del Mundo de Vela, clase “Vaurien", disputada en Me- 
demblik (Holanda).

Al término de la primera jornada, que constó de dos re
gatas, marchan en primera posición Martin Puchs y Robert 
Montau, de Alemania Occidental, que fueron primeros en la 
regata inicial y segundos en la segunda regata.

La competición finalizará el próximo día 31 .

MEXICO DF, 29. (Efe) 
El mexicano Guadalupe 
Pintor fue designado “bo
xeador del mes”, por el 
Consejo Mundial de Bo
xeo, al dar a conocer di
cha entidad deportiva sus 
clasificaciones correspon
dientes al mes de julio.

Pintor defendió con 
éxito su corona mundial 
galio, ante el venezolano 
Jovito Rengifo, en Las 
Vegas, Estados Unidos.

En las listas dadas a 
conocer el lunes, no figu
ra ningún púgil español.

KARATE

El español 
Torres, 
cuarto

SANTA C LARA 
(EE. UU.), 29. (Efe).-EI 
karateka español Francis
co Torres se clasificó en 
cuarta posición en la ca
tegoría de más de 80 ki
logramos, en la competi
ción de Karate de los 
Juegos Mundiales, no 
olímpicos, que se dispu
tan aquí.

La clasificación de di
cha cateçioria ^e esta:

1. León Kotzebue (Ho
landa).

2. Chen Chin (Tailan
dia).

3. Claudio Guazzaro- 
ni (Italia).

4. Francisco Torres 
(España).

ELISEOS
HOY ESTRENO 

¡Paisaje y naturaleza en peligro...! 
Siete niños valientes se atreven a 

defenderlos

ZZm Ttre
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MIERCOLES EL SOL sale a las 05,09 y se pone a las 19,33 
(hora solar)

JULIO

LA LUNA sale a las 03,11 y se pone a las 18,19 
(hora solar)

La cocina
No olvide 
felicitar a

quines lleven el nom
bre de Marta, Serafi
na y Beatriz; San Sim
plicio, Faustino y 
Eugenio, mártires.

Del refranero]
* El bofetón de la tonta; 

que ni sobró mano, nifal- 
tó cara.

* El borrico engañó al dia
blo cuando chico.

* El avaro no quiere to
mar, por no dar.

HORIZONTALES

1. Rasgón. - 2. Mar in
tegrado en el Mediterrá
neo. Agarrarse de algo. - 
3. Epoca templada del 
año. - 4. Símbolo del ti
tanio. Ninfa griega en
cargada de distraer con 
su charla a Mera. Prepo
sición inseparable. - 5. 
Tener valor en ejecutar 
algo arriesgado. Recipien
te de tela. - 6. Especie de 
chorlito. - 7. Hijo de W¡- 
tiza. Cada uno de los ca
nales. semejantes a los 
fiordos, en la costa sur de 
Alaska. - 8. Facultad de 
recordar o acordarse. - 9. 
Alero del tejado. Animal 
plantigrade y recubier
to de pelo, plural.

VERTICALES
1. Justo, severo. Espa

do de tierra para trillar.- 
2. Símbolo de la plata. 
Nombre de mujer. - 3. 
Catedral. Acepta una or
den. - 4. Agujero en el te
cho por donde traspasa 
el agua. Terminación de 
infinitivo. - 5. Lengua 
provenzai. Hilo de seda 
poco torcido. - 6. Que 
ocasiona daño. Matrícula 
de Toledo. - 7. Utilizo. 
Sujetáis. - 8. Medida ja
ponesa de longitud. Mon
tón de cosas menudas. - 9 
instrumento de labranza. 
Pero.

Ragú de ternera 
con setas

Modo de hacerlo:

Cortar a dados 500 
gramos de carne de terne
ra (de la parte del cuello)^ 
enharinar los trozos y po
nerlos a dorar en un poco 
de aceite. Retirarlos y 
mantenerlos al calor. 
Trocear 100 gramos de 
tocino ahumado, sofreir- 
los con una cebolla trin
chada fina o unas cebo- 
Hitas pequeñas. Incorpo
rar de nuevo la carne a la 
cacerola, añadir unos hue
sos (para mejorar la salsa 
sazonar con salpimienta

y un poco de romero, re
mojar con dos decilitros 
de vino tinto, dejar cocer 
un instante y después aña
dir medio litro de caldo 
ligero; dejar cocer tapado 
a fuego lento durante 
una hora y cuarto u ho
ra y media (depende de 
la calidad de la carne). 
Un cuarto de hora antes 
de finalizar la cocción, 
añadir 200 gramos de se
tas bien limpias. Servir 
acompañado de arroz her
vido con unas hebras de 
azafrán y unos tomates 
asados.

CRUCIGRAMA
i 2.345G7B3

■
SOLUCION AL CRUCIGRAMA
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Cupón pro-ciegos 
de ayer 

858
■Efemérides

1525.— El adelantado 
Rodrigo de Bastidas funda 
la ciudad de Santa Marta de 
la actual Colombia.

1644.— Fallece el Papa 
UíbanoVIll que consagró la 
basílica de San Pedro y dio 
a los cardenales el título de 
“eminentísimos”.

1824.— Nace en París 
Alejandro Dumas. Escritor, 
hijo del escritor del mismo 
nombre, fue autor de “La 
dama de las camelias”, fa
mosa en todo tiempo.

1834.— Se produjo lo 
que se llamó el “Primer ac
cidente automovilístico” 
en la ciudad inglesa de 
Glasgow, a causa de exce
so de viajeros. Un autobús 
volcó falleciendo cinco de 
ellos al estallar la caldera.

1 836.—Inauguración del 
Arco del Triunfo de París 
tras 30 años de construcción

1856,- En Endemic 
(cerca de Bonn, Alemania) 
muere, loco, Robert Schu
mann.

1866.— Toma de hábito 
en la casa matriz de las Her
manas de La Caridad de Ne
vers (Francia), de Bernadet
te Soubirous, promotora del 
culto de Lourdes.

1883.— Nace en un pue
blo de la Romana (Italia), 
hijo de un herrero y de 
una maestra de escuela, Be
nito Mussolini. Fue maes
tro de escuela, periodista, 
activista, político violento, 
conoció la cárcel, hizo la 
Primera Guerra Mundial, 
creó, con otro^ si partido 
fascista, marchó sobre Ro
ma, el rey de Italia le entre
gó el poder y fué el “Duce” 
(el jefe). Murió asesinado al 
concluir la Segunda Guerra 
Mundial.

1889.— Fúndase en Bue
nos Aires la primera confe
rencia de San Vicente de 
Paúl.

1889,— Primer congreso 
del “folklore” celebrado en 
París por iniciativa de An
tonio Machado y Alvarez, 
padre de los poetas Manuel 
y Antonio.

1899.— Todas las nacio
nes europeas toman en La 
Haya el acuerdo de pres
cindir de los gases asfixian
tes o deletéreos como arma 
de guerra.

1900.— El anarquista 
Bresci asesina en Roma ai 
rey Humberto I.

1936.— Guerra Civil es
pañola: es detenido en Ma
drid Pedro Muñoz Seca.

I© qimi© dieefl

ARIES: (21 marzo - 20 abrí)
Los planes deberán ser alterados debido a la 
oposición de las personas queridas. Las dispu 
tas conyugales requieren mayor tacto y tole
rancia .

TAURO: (2f abril - 20 mayo)
Favorable para el trabajo Intelectual. Debería 
controlar su impaciencia. Evite tomar decisio
nes repentinas. Bueno para adquirir conoci
mientos, tal vez por medio de la corresponden
cia . V-

GEMINIS: (21 mayo - 21 junio)

No aparecerán nuevos problemas. Bueno para 
hacer balance u otros asuntos relacionados con 
las finanzas que sean útiles para proyectar el fu
turo sobre bases firmes.

CANCER: (22 junio - 21 julio)

Sus familiares continuarán tensos por algún 
problema, y los Cáncer quizá deban alterar sus 
planes. Los acuerdos pueden ser ratificados.

LEO: (22 julio - 22 agosto)

No debe negociar acuerdos en secreto. t_a salud 
de algún familiar requerirá más atenciones. Es 
necesario más cuidado al conducir. Es posible 
que halle buenas ocasiones en sus compras.

VIRGO: (23 agosto - 22 septiembre)
Los negocios pueden producir menos ganancias 
de las esperadas. No use los consejos de sus ami
gos. Las últimas horas son más favorables para 
llegar a acuerdos. El correo puede ser útil.

LIBRA: (23 septiembro - 22 octubre)
Es posible que los socios no estén de acuerdo 
con los proyectos de los Libra, aunque no se
rá un di'a crítico para ningún tipo de asuntos. 
Puede hallar buenas ocasiones en sus compras.

ESCORHON: (23 octubre - 22 noviembre)
No debe emprender actividades secretas en rela
ción con los asuntos distantes. La salud puede 
causar algunas dificultades. Podrá concluir 
acuerdos favorables con personas alejadas.

SAGITARIO: (23 noviembre - 21 lüctembre)
Otro día en que se requiere precaución con las 
finanzas. Es posible obtener noticias muy úti
les. Favorable para negociar acuerdos. Es posi
ble que halle buenas oportunidades en sus com
pras.

CAPRICORNIO: (22 diciembre -19 enero)

A pesar de la oposición de las personas queridas 
al atardecer pueden cambiar su actitud. Pueden 
ratificarse importantes acuerdos. Dedique más 
atención al correo.

ACUARIO: (20 enero * 18 febrero)
En el empleo pueden surgir algunas diferencias 
de criterios con algunos de sus compañeros. Fa
vorable para dialogar acerca de las condiciones 
de trabajo.

PISCIS: (19 febrero - 20 marzo)

La especulación no es 
mente si emplea en ella 
presas creativas pueden

aconsejabie, especial- 
sus ahorros. Las em

proporcionarle mayor
satisfacción. Favorabie para comprar.

HORARIOS DE TRENES 
CON SALIDA DE ZARAGOZA

Agreda Automóvil, S. A. Paseo 
M.’ Agustín, 7. Tel. 229343. 
Soria. - Valladolid. - Molina 
de Aragón-Lérida, con enla
ce Lérida- Barcelona.

Automóviles Zaragoza, S.A.; c/ 
Almagro, 18. Tel. 225541 
Calatayud

Aeropuerto. 349050
Asistencia a detenidos: 

221070.
Bomberos: 44 2244 - 44 2222 
Casa de Socorro: 223915 
Comisaría de Policía: 091 
Guardia Civil; 218269 
Policía Municipal; 092 
Renfe; 214266
Seguridad Social; 226604
Telegramas; 222000
Tráfico: 217138
Auxilio en Carretera; 257007
Averías: Alumbrado públi

co: 223357. Agua: 227738
Bancos de Sangre y Plasma: 

Seguridad Social; 355700. Fa
cultad de Medicina: 224921. 
Hospital Provincial; 221965.

Información del estado de 
las carreteras y puertos de mon
taña; 91-2545005 y 91-2531600 

Maternidad: Diputación Pro
vincial: 229300. Seguridad So
cial: 355700.

IB-057 ZAZ/MAD. sal.
07,45 He. 08,25.

Diario excepto domingos.

IB-059 ZAZ/MAD sal.
22,30 He. 23,10.

Di ario excepto sábados.

IB-056 MAD/ZAZ sal.
07,00 He. 07.45.

Diario excepto domingos.

IB-058 MAD/ZAZ sal.
21,45 He. 22,30.

Diario excepto sábados.

IB-748 ZAZ/BCN sal.
08,20 He. 09,00.

Diario excepto domingos.

Radio Taxi; 427362.
Radio Taxi Aragón; 380099. 

Cooperativa Auto Taxi: 370051

IB-749 BCN/ZAZ sal.
21,10 He. 21,50.

\ Diario excepto sábados.

“Corail" sale de Zaragoza a 
las 7*15, llega a Barcelona a las 
11*05.

“Corail" sale de Barcelona 
a tas 19*19, llega a Zaragoza a 
las 23*18.

Expreso a Barcelona sale a la 
1*39. Costa - Brava, a Barcelo
na, sale a las 2*18. Costa - Brava 
a Madrid, sale a las 4*09. Expre
so a Madrid sale a las 2*20. **Co- 
rail" a Madrid sale a la 7*00. 
**Corail” a Zaragoza, sale de Ma
drid a las 21*55. **Ter" a Madrid 
sale a las 9*34. **Ter a Huesca sa
le a las 20*39. **Ter" a Valencia 
sale a las 14*50. **Ter’' a Bilbao- 
Irún sale a las 14*45. **Talgo" a 
Barcelona sale a las 15*02. '*Tal- 
go" a Barcelona sale a las 18'11. 
**Talgo'a Madrid sale a las 1 5*13. 
**Talgo” a Madrid, sale a las 
18'23. "Ter" a Salamanca salci 
a las 14*03. **Ter’' a Barcelona 
sale a las 15*25. *-Electrotrén" a 
Gijón, sale a las 12*07. **Electro- 
tren a Bilbao, sale a las 16*55. 
Electrotrén a Barcelona, sale a 
las 12*54. “Electrotrén" a Bar
celona sale a las 17*26. **Semi- 
directo" a Barcelona sale a las 
13*35. **Semidirecto a Madrid 

y sale a las 1 2*52.

Autobuses Bajo Aragón, S. A. 
Calatayud, 3. Tel. 229886.

Autobuses Cinco Villas, S. A. 
Avda Navarra, 81. T. 33 3044

Autobuses La Oscense: Paseo de 
Echegaray, 94. Tel. 294761.

Autobuses Logroño: Bilbao, 9. 
Teléfono 229034.

Autobuses Tarazona: General 
Sueiro, 22. Teléfono 225723 
Borja. - Tarazona.

Autobuses Teruel; Juan Pablo 
Bonet, 13. Tel. 2751 33.

Estella-Pamplona-Tudela: Avda. 
Navarra, 77. Teléfono 333372

Fuendetodos-Muniesa: Borao, 
13. Teléfono: 434304.

Leciñena: Rebolería, 5. Telé
fono 293460.

Montalbán: Reina Fabiola, 20. 
Teléfono 41 7252

Quinto de Ebro-Jaca: AIlúe Sal
vador, núm. 4. Tel: 23881 8.

Sariñena: Rebolería, 5.
Sos del Rey Católico. Esta

ción El Portillo.

DE SERV/CIO^f'^ NOCHE

Hernán Cortés, 17. Martí
nez.

María Mofíner (Millán As
tray), 74. Otín.

Parcelación Barcelona (blo
que), 3. Sarasa.

Salvador Minguijón (Las 
Fuentes), 58. Ors.

ABIERTAS HASTA LAS 10 
DE LA NOCHE, EXCEPTO DE 
13,30 A 16,30, QUE PERMA
NECERAN CERRADAS

Camino Almozara (Quími
ca), 14. Escorihuela.

Capitán Pina (Delicias), 51. 
Allué.

La Vía (Casablanca), 32. Fer
nández.

Lealtad (Esq. Lugo, 100- To
rrero), 13. Mateo.

Paseo Independencia, 25. Za- 
torre.

NOTA: Los servicios de oxige- 
noterapia pueden solicitarse en 
todas las farmacias o avisando 
directamente al tel. 257253
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- ¡I\io hemos luchado, ni nada!...
Así hablaba Hugo Stuven refiriéndose al "Especial de 

Joan Manuel Serrat", que se grabó la semana pasada en el 
Estudio 1 de la Casa de la Radio, en Prado del Rey.

-El guión es una labor de equipo de una idea de Carlos 
Tena, que presenta el programa. Hay una selección de doce 
o quince canciones interpretadas, no necesariamente, en or
den cronológico, con una pequeña biografía que irá hacien
do Carlos. También están en la grabación amigos de Serrat 
que hablarán sobre él: José Luis de Vilallonga, José Luis 
Coll, Guillermina Motta, Antonio Gamero, Senillosa...

-¿Cuándo veremos este 
“Especial”?

-Creo que se presentará 
a finales de septiembre. Só
lo se podrá emigir en TVE. 
No se podrá comercializar 
fuera del país.

UN PROGRAMA
DE CALIDAD

Mientras hablamos con 
Hugo, María Serrat, con sus 
dieciocho jneses, se dedica a 
corretear por el estudio bajo 
la atenta mirada de Candela. 
La cría es un encanto y se 
divierte posando. Un rato 
después llega el cabeza de 
famiha, los músicos, los téc-

más que por una programa
ción definida y a largo pla
zo. Este “Especial” proviene 
de un proyecto muy recien
te. Empezamos a hablar en 
el mes de junio.

— ¿No se te había llama
do antes?

—Se me ha llamado de 
muchos programas, pero de
bía reaparecer así. Nunca, 
en ningún momento, yo he 
dicho no a TVE. Con lo que 
no estoy de acuerdo es con 
los criterios que extisten en 
esta casa de que grabar en 
TVE es sólo algo promocio
nal. Yo he exigido un trato 
normal y he procurado ha
cer un programa de calidad.

JOAN MANUEL
SERRAT Acaba de grabar un «especial» en TVE

Un millón pnr un prngrama
nicos... Y mientras el esce-
nario va haciéndose reahdad 
montamos una improvisada 
rueda de prensa en tomo a 
Serrat.

-¿Cuánto tiempo sin ve
nir a Prado del Rey como 
cantante?

—Trece años, desde que 
grabé en el 68 la promoción 
P^a el Festival de Eurovi
sion. Desde entonces no se 
ha emitido nada por la red 
nacional. Para la Cadena Ca
talana grabé hace tres años 
nn programa. En el 75 se hi
zo una grabación en el Par- 
QUe de Atracciones de Ma
drid, pero no se llegó a dar.

— ¿Por qué no'has graba
do hasta ahora?

—Como pasa con muchas 
cosas, ha sido por casualidad

«Desde 1968 no se había emitido nada 
mío por televisión nacional»

H «La razón de que cobre menos por mis 
actuaciones en Cataluña que en el resto 
de España, se debe únicamente a los gastos 
de desplazamiento y hotel»

H «Mi mujer, afortunadamente, es celosa»
que no se fundamente en la 
promoción de un cantante 
sino en la comunicación con 
la gente. Lo mismo a partir 
de ahora hay otros señores 
que toman esta actitud.

Entre los periodistas co-

rría el rumor de que Joan 
Manuel cobraría una cifra 
que rondaría el millón de 
pesetas. La más alta que se 
ha pagado nunca en TVE a 
un cantante, si mi memoria 
no falla.

—Hablando de dinero. 
Hace unos días se te ataca
ba desde un conocido perió
dico madrileño porque en 
Cataluña cobrabas 600.000 
ptas por gala y en el resto de 
la península 700.000.

NO SOY UN 
“HOMBRE HAREM

un hombre-harém.

Escribe: 
Manuel 
ROTELLAR

I

—Mira, yo tengo un equi
po de trabajo de trece perso
nas y mi mujer, catorce, que 
vivimos en Barcelona. Con 
eso te quiero decir que esa 
diferencia son los gastos de 
hotel, de desplazamiento.

— ¿Viajas siempre con tu 
mujer y tu hija?

—Siempre que puedo.
-¿Es celosa tu mujer?
—Mi mujer, afortunada

mente, es celosa.
-¿Con motivo? Recien

temente se ha pubhcado que 
las mujeres te gustan mucho.

—Una cosa es que las mu
jeres me gusten y otra que 
mi comportamiento con mi 
mujer sea correcto. No soy

— ¿Qué son los celos?
—Los celos es un espacio 

de desinformación que es 
necesario sustituir por otra 
cosa cuando quieres mante
ner una relación.

— ¿Admiras a mucha gen
te?

—Admiro a cantidad de 
gente. No tengo un hbro fa
vorito ni una canción. Ad
miro todo lo que es capaz 
de sensibilizarme en un mo
mento determinado.

— ¿Qué haces este verano?
—Galas. En Cataluña, en 

Levante, en las Baleares, en 
Andalucía... Tocar, que es 
nuestro trabajo.

Inmaculada MARTIN

PLAZA DE JOROS DE ZARAGOZA
VIERNES 31 DE JULIO, A LAS 10,30 DE LA NOCHE

¡Grandioso Acontecimiento!
M«GNm MA DE IdCHÍ LIBRE, CBN LA PRESENIACION DEL IDOLO DE LAS MOLIITIIOES 

lOSE M. M -URTAIN.

4 ENORMES COMBATES, 4
Primer Combate 

A 4 asaltos de 6 minutos cada uno. Pesos libres

TONY MARTIN ESPINOSA
de Madrid (Ciclón de ChiIiHhJ

S<‘gund» Combate 
A 4 asaltos de 6 minutos. PeN(»> Pesados

JOE ABELL CONTRA HENRY GUARNIZO
<C«mp. on de C«l«luñn) ,j„,„ Am. n.nm.

' I» 
Tereer Combate

Gran Catch a cuatro Je 30 minutos de duración o dos decisiones

• COLISEO: Et barco de la muerte
L argumento de "El barco de la muerte" 

("Death Ship", 1980),dirigida por Alvin Rakoff 
ofrece rara semejanzaron la famosa novela de Mar- 
ryat, "El buque fantasma", aquel extraño barco 

que, surgiendo de la niebla y en lugares no muy 
precisos, provocaba el terror y la muerte de los ma
rinos náufragos. Aquí, en el film, los guionistas 
Han provocado el esquema argumentai de la nove
la y trasladado aquellos terrores a nuestro tiem
po. Han logrado una rara sugestión y aunque 
6l film es de factura modesta, los momentos in
quietantes se conjugan con un tan misterio es
peso que logra su objetivo terrorífico.

La acción gira en torno a un personaje de 
Complicada psicología: el comandante Ashland, 
que en este crucero de placer por aguas del Caribe, 
''baliza su último viaje como capitán de la nave. 
El segundo oficial, Trevor le sustituirá. De repente, 
y mientras se celebra en el trasatlántico una fiesta 
de despedida a Ashland, surge de entre las brumas 
Un misterioso buque, que colisiona y hunde la lujo
sa nave de placer. Solamente se salvan unos pocos

pasajeros, entre ellos Ashland, que sube al miste
rioso barco cotisionador. No hay señales de vida; 
todo parece haber sido abandonado hace mucho 
tiempo. Pero la nave parece tener vida propia y la 
muerte hace acto de presencia en cubierta y en los 
camarotes del buque fantasmal. Hay momentos de 
inquietud, hasta que los náufragos van descubriendo 
signos y se aclara el origen de este siniestro fantas
ma de los mares.

La película viene a sumarse —esta vez favorable
mente— a la política de resucitar un género cine
matográfico que hace años daba auténticas obras 
maestras: el terror. Si "El barco de la muerte" no 
llega a alcanzar esta categoría, sí nos produce un 
inquietante desasosiego y muy inteligentemente no 
llega a desvelar el misterio que parece envolverle. 
La nave fue prisión de los nazis, y también cámara 
de experiencias científicas. Se nos dice todo esto, 
pero no se revela el sugestivo enigma de sus apari
ciones y sus represalias. En la interpretación, des
tacamos la labor de George Kennedy, Richard 
Crenna, Nick Mancuso. Y la música ambiental de 
Mike Campbell.

HURACAN SANCHEZ ANTONIO MORLANS 
(Ctt.^Mu.s Clay del Rtagi Cttmp*n»n de Esmó*

t-ONTRA

KAKL VO\ CIIKAOk ANGEL GREY
ürwn Estn-Un AlemHnw Suürttnern*Bno

Cuarto Combate

lOSE M. IDAR .D«IAIN»--)OSE IM
El Tlgrw de CtMiUmn (Yul Bnner EMMntd)

PRECIOS POPULARES. - Venta de locahdades a partir del jiiexes en t.uiiiiHas de la plaza.
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CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES.- 545 

7,15-9,15 -11. Todos 
públicos. Segunda se
mana: SISI. Romy 
Schneider.

ARAGON - 5-7-9 y 11 
(May. 18), Tercera se
mana. EL SOPLAGAI
TAS. Femando Este- 
so, Violeta Cela.

MULTICINES BUÑUEL. 
4.— Sala 3. Matinal 
11,30-5-7-9-11. (May.
18). HAY QUE MA
TAR a B. Con Darren 
McGavin y Stephane 
Audran.

ARGENSOLA.— 5 tarde. 
(Todos público^. NUE
VAS AVENTURAS 
DE POPEYE y AVEN
TURAS ANIMADAS 
DE SUPERMAN. 7-9- 
11. (May. 16). Tercera 
semana: UN TOQUE 
DE DISTINCION.
Glenda Jackson.

CERVANTES.- 5-7,15 y 
10,30 (May 18) Clasi

ficada “S’\ Segunda 
semana. LA GRANDE 
BOUFFE (LA GRAN 
COMILONA). Versión 
en español. Marcelo 
Mastroianni, Michel 
Piccoli.

COUSEO.- 5 -7-9-U. (Ma
yores 16). EL BARCO 
DE LA MUERTE. 
George Kennedy, Sa
lly Ann Howes.

COSO.- 5-7-9-lL (Todos 
públicos). Cuarta se
mana. LOS DIOSES 
DEBEN ESTAR LO
COS. Un filme de Ja
mie Uys.

DON QUUOTE.- 5-7-9- 
11, (Todos públicos) 
LOS 7 MAGNIFICOS 
DEL ESPACIO. Ri- 
chard Thomas, Robert 
Vaughn.

ELISEOS.-5-7-9-11 (To
dos públicos). Hoy es
treno. LAS AVENTU
RAS DE PIN IN Y SUS 
AMIGOS. Adrian Mie- 
res, Laura Diez.

FLETA.- 5-7,15-1045 
Todos públicos. Cuar
ta semana. FURIA 
DE TITANES. Ursula 
Andress, Laurence Oli
vier.

GOYA.- 5-7-9-11. (May. 
18). BARCELONA 
SUR. Alma Muriel, 
Marta Molins. Paca 
Gabaldón, Iran Eory.

IRIS.- 5-7-9-11. (Todos 
públicos). Segunda se
mana. EL QUINTETO 
DE LA MUERTE. Pe
ter Sellers, Alec Guin- 
nes.

MOLA.— 5-7-9. (Todos 
públicos). “EL BOLE
RO DE RAQUEL”. 
Segunda semana. Gran 
éxito del genial Mario 
Moreno “Can tin fias’.’ 
Technicolor.

MULTICINES BUÑUEL 
4. SALA 4. — Matinal 
11,30 - 5 - 7 - 9 y 11. 
(Mayores 18años). LI
BERTAD PROVISIO
NAL, con Concha Ve- 
lasco y Patxi Andión.

PALACIO.- 5-7-9-11. 
(Mayores 18). Clasifi
cada “S”. LA CHICA 
DE LAS BRAGAS 
TRANSPARENTES. 
Rosa Valenty, Robert 
Foster.

PALAFOX.- 5-7,15 y 
10,45. (Todos públi
cos) LOS TRES MOS
QUETEROS. Gene 
Kelly, Lana Turner.

PAX.— 5 tarde MI AMI
GO EL FANTASMA. 
Séptima semana de 
éxitos. 7 y 9. (Todos 
públicos) EL LOBO 
NEGRO. Una aventu
ra llena de emoción. 
Technicolor.

REX.- 5-7-9-11 (May. 
18). Novena semana. 
LOS CHULOS. Fer
nando Esteso, Andrés 
Pajares.

VICTORIA.- 5-7-9-11, 
Todos públicos. JUE
GO CON LA MUER
TE. Bruce Lee, Gie 
Young.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN.- 5 - 7 - 9 - 
(May 16) LA RECLU
TA BENJAMIN. Gol
die Hawn, Eileen Bren
nan.

MADRID.- Sala 1. 5-7-9 
11. (May 14). MA
NOS DE SEDA. Adria
no Celen taño, Eleono
ra Giorgi. Ultimo día.

MADRID.- Sala 2. 5-7-9 
11. (Todos públicos) 
VIAJE A LA ATLAN- 
TIDA DEL CAPITAN 
NEMO. José Ferrer, 
Linda Day George. 
Ultimo día.

NORTE.- 5-7-9. (May 
18) PECADOS DE 
JUVENTUD. Gloria 
Guida, Flavio Sorren
tino.

PARIS.- 5-7-9-11. (May 
18). VESTIDA PARA 
MATAR. Michael Cai
ne, Angie Dickinson.

MULTICINES BUÑUEL 
4.—SALA 1. Matinal 
11,30-5-7-9-11. (May. 
18). Clasificada “S”. 
TEODORO, METELE 
MANO AL ‘TESO
RO”, Con Frank Mu- 
xeneder y Judith 
Fritsch.

MULTICINES BUÑUEL. 
4. — Sala 2. Matinal 
11,30-5-7-9-11. (May. 
18). AGUIRRE. LA 
COLERA DE DIOS. 
Un film de Werner 
Herzog y Klaus Kins
ki.

ROXY.- 5-7-9-11. (May.
18) Clasificada “S” 
INMACULADA Y 
CONCHITA. Ida de 
Benedetto, Marcella 
Michelangeli.

UELVe con fuerza, 
con esa fuerza que, 

por lo que fuere, había per
dido. Joan Manuel Serrat 
parecía apagado, apartado 
de todo. Y ahora, en muy 
poco tiempo, ha vuelto a re
cuperar todo el terreno per
dido, quizás voluntariamen
te. Ha vuelto a ser el cantau
tor número uno, como quien 
dice el único, o por lo me
nos, el primero a bastantes ' 
leguas de todos los demás. 
Fue un mito e, incomprensi
blemente, había dejado de 
serlo. Y según se dice y es
cribe de él. Serrat es el poe
ta que viene a ocupar, a es
cala mundial, el puesto deja
do por el desaparecido Jac
ques Brel. Este es el Serrat 
de “En tránsito”. Pero va
mos a ver cómo lo ha conta
do él a sus amigos los perio
distas:

—Yo no sabría decir que 
es lo que ha pasado, pero lo 
cierto es que mis canciones, 
•salen de una o de otra_ forma 
según el momento y las cir
cunstancias en que me estoy 
moviendo. Me alegro de que 
ahora a la gente k guste “En 
tránsito”. A mi*, también 
me gusta, pero no ha estado 
“preparado”. Me marché in
tencionadamente, para vol
ver más tarde. Son circuns-

SALAMANCA.- 4,45-7- 
9-11,15. (May 14). 
LA MUERTE TENIA 
UN PRECIO. Clint, 
Eastwood, Lee Van 
Cleef.

VENECIA.- 5-7-9. (May 
14). EL PRECIO DE 
UN HOMBRE. Tomás 
Milian, Ella Karin.

Serrat, otra vez y siempre

«LA MODESTIA ES MALA
Y PELIGROSA»

tancias.
—Las diferencias de aquel 

Serrat al de hoy, son las ló
gicas que da la edad. No es 
lo mismo un hombre a los 
veinte años que a los trein
ta y cinco. Las cosas, con el 
tiempo, se ven de otra ma
nera. La familia hace que te 
asientes, que te completes. 
Yo creo que esa es la única 
diferencia, pero es grande.

—Estoy de acuerdo en 
que “En tránsito” es la obra 
mejor que hice en toda mi 
vida. Si creo que es así no 
tengo por qué decir lo con
trario. Me salió muy bien. 
De todas formas me pare
ce una exageración hablar 
tan bien de ella. Y no es que 
yo sea modesto, que no lo 
soy, en absoluto. Creo que 
la modestia es mala porque 
puede encerrar detrás algo 
mucho peor. Y por eso me 
parece una estupidez la mo
destia. Y un peligro.

—El que me comparen 
con Brel es algo que a mí me 
gusta mucho. Sigo su mismo 
camino, pero me parece que 
la comparación es exagerada 
porque él era perfecto. Verle 
en un escenario era impre
sionante. Me gusta mucho

ASTORGA'S

«Sigo el camino de Brel, pero compararme 
con él me parece exagerado»

«La familia hace que te asientes y te completes»
esa comparación, precisa
mente por lo mucho que me 
gustaba Brel. Y también sé
que a él le gustaría mucho
---------- añoraren un es-verme a 
cenario.

-De 
Madrid 
aquello 
pero lo

mis conciertos en 
puedo decir que 
fue emocionante, 

entiendo, lo sé de
Año Nacional de Amoral Hijo

TUium

1981
otras veces, porque el públi
co madrileño es muy recep
tivo y muy abierto. Y te de
ja empequeñecido, te abru
ma. Los conciertos que di 
son de los más bonitos que 
hice nunca y de los que 
más me ha gustado hacer.

—Ahora comenzaré mis 
actuaciones por todo el país 
y luego, para finales de sep
tiembre. Lo que pueda pasar 
.de aquí en adelante lo igno
ro. Pero espero que las cosas 
vayan bien. Creo que el pro'- 
ximo álbum será como este, 
porque esta es la música que 
ahora siento.

jueves, viernes y sábado, 
lie 3 a .7 de la tarde, (iafé 
musical, con interveneifui de 
artistas. Entrada gratuita.

nocix'.

CHARLESTON 
AÑOS 20

JMtRÆH/JO 
ESCONSTRL/IR 
[/N FUTURO MEJOR

Si tu hijo te importa oriéntate

Escribe a Apartado de Correos 2421, Madrid

Agra<Jecemos la publicación gratuita de este anuncio

CADA NOCHE...
Juventud, ritmo.s, diversión. 
Precios jóvene,s. (úlle. Madre 
Vedruna, 44. 'I’eléfono 
2170.72.

CADA TARDE...

EL PAPAGAYO ' GRAWER CLUB
r Icfxaiili’. Ciunodo, personal y (lifcrcm- 

Ic. Calle Moneayo. (^ASK-

DISCOTECA GALO
víspiTas (le tiestas ÿ por la

no.s: 3.749 79 y 3.77838.

IGUANA

1800

Kcc.uíírih' lo.s éxitos de ayer, 
viva los actuales y conozca 
los futuros viajando a través 
d(‘ la música. (]avia 10.

STORK CLUB

Tanlít csix'cial panojas. N.
c.hc (Hw.otcca-club ha.sla las 3 
<lc la inadnjgada. (Cintro mu
sical, lnd<tp<‘ii<lcncia, 19. Te
léfono 214804.
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Eacribe: JAVIER «Ml QUERIDA »!

D/ ReCtísi/nO SECRETARIA»

Un especial dedicado a Serrat
MADRID, 29.- Joan Ma

nuel Serrat, uno de los can
tautores más vetados en Te
levisión Española, acaba de 
grabar en Prado del Rey un 
amplio programa musical 
que abarca gran parte de to
da su discografía, y que se 
emitirá, si no surge ningún 
imprevisto de última hora, 
en la primera quincena del 
próximo mes de octubre. 
El espacio grabado se pasará 
por la pequeña pantalla ín
tegramente, sin censurar 
ninguna de las canciones de 
Serrat. Así lo aseguró Anto
nio de Senillosa, diputado 
de Coalición Democrática y 
presidente de la comisión 
parlamentaria de control de 
RTVE, en el curso de su in
tervención en el espacio ra
diofónico "De costa a cos
ta". Senillosa aseguró que se 
trata de un "auténtico dis
parate" el rumor de la pro
hibición del musical especial 
dedicado a Serrat

Así pues, y pese a que 
han tenido que pasar unos 
cuantos años. Serrat va a te

ner un musical televisivo, 
eso sí mucho después de 
que otros cantantes de me
nor prestigio y calidad ha- 
han sido catapultados a la 
fama por sus amigos de Pra
do del Rey. Sería intermi
nable la lista de nombres de 
intérpretes musicales que 
han pasado por TVE por el 
simple hecho de que algunos 
directivos de programas han 
querido meterlos en sus es
pacios.

Parece ser que el artífice 
de que Serrat tenga un pro
grama musical es José Luis 
Balbín, director de "La cla
ve" y del departamento de 
programas especiales de 
TVE. Felicitamos desde es
tas páginas al señor Balbm, 
que ha tenido el acierto de 
llevar a Prado del Rey a un 
cantante vetado siempre por 
la "vieja guardia".

"MI QUERIDA 
SECRETARIA"

Esta noche, a partir de 
las diez y por la primera ca

dena, se emite "Mi querida 
secretaria". Película produ
cida en 1948, sobre un 
guión de Charles Martín, que 
ai mismo tiempo, dirige este 
film. Kirk Douglas, Laraine 
Day, Keenan Wynn, Rudy 
Valle y Hellen Walker enca
bezan el reparto.

El argumento cuenta las 
aventuras de un afamado 
novelista norteamericano 
con sus apasionadas admira
doras. Una de ellas es Step
hanie, una joven aficionada 
a la literatura que siente 
una gran debilidad por 
Owen como secretaria, y és
ta va perdiendo poco a poco 
la atracción que sentía por 
su escritor.

"Mi querida secretaria" 
no se ha estrenado en las sa
las comerciales españolas. 
Sin embargo, en Estados 
Unidos tuvo un considerable 
éxito y algunos críticos es
pecializados la consideran 
una buena comedia.

Felipe TERUEL

K/RK DOUGLAS LN EL 
PAPEL DE ESCRITOR
Famoso

NI querida secretaria” 
es el título de la pelí
cula que ofrece TVE, por su 

Primer Programa, esta no
che, dentro del espacio cine
matográfico “Sesión de no
che”.

Y LLEGO EL GRAN DIA!

PRIMERA CADENA
MATINAL

10,30. CARTA DE AJUS- NUPCIAL DEL PRINCIPE 
TE. Cecilia. CARLDS Y LADY DIANA

10.45. CEREMDNIA SPENCER.

SOBREMESA
14.00. PRDGRAMA RE- 

GIDNAL SIMULTANED. 
Noticias de Aragón en el es
pacio "Meridiano".

14,30. CRDNICA TRES. 
Las noticias más interesantes 
del día, con entrevistas, y 
conexiones con Londres, 
donde se celebra la boda de 
los Príncipes de Gales.

16,05. PREMIDS IN
TERNACIONALES DE TEA
TRO. "Lobo". Un perro 
llega hasta una aldea en la 
que sólo viven los Irving. El 
perro, al que llaman "Lo
bo", huye una y otra vez de 
sus nuevos dueños. Un día

llega hasta la aldea un her
mano de una vecina, que di
ce ser el amo del perro. Am
bas familias deciden que de
be de ser el animal el que 
elija.

16,30. EL LIBRO GOR
DO DE PETETE.

16,35. LA COMETA 
BLANCA. Espacio infantil.

17,00. CEREMONIA 
NUPCIAL DEL PRINCIPE 
CARLOS Y LADY DIANA 
SPENCER. Comentario. en 
otro apartado.

17,45. DESPEDIDA Y 
CIERRE.

OSIBLEMENTE, si 
han sido ustedes algo 

tempraneros a la hora de 
comprar nuestro diario, 
aún lleguen a tiempo de ver 
la “Gran Boda” por la tele, 
ya que desde las once me
nos cuarto de la mañana, 
TVE conecta con Londres 
para retransmitir en directo 
los actos correspondientes a 
la boda del príncipe de Ga
las, Carlos de Inglaterra, y 
lady Diana Spencer. Si us
ted nos lee, pero tiene que 
trabajar, y si las normas de 
su trabajo se lo permiten, 
puede usted seguir todos 
asos actos por la radio, ya 
que casi todas las emisoras 
de radio y televisión del 
niundo, estarán durante el 
día de hoy conectadas con 
Londres, para ofrecer el 
acontecimiento real.

El programa de actos es 
siguiente: a las once me

nos cuarto salida de la comi
tiva desde el Palacio de Buc
kingham hasta la Catedral 
ne San Pablo, pasando por 
rhe Malí, Trafalgar Square, 
Strand, Fleet Stree y Lugga
te Hill.

De doce a una, ( ¡tras una 
horita de paseos en carrozas 
'ojosísimas por el "todo 
Londres”!), ceremonia nup
cial propiamente dicha en la 
catedral de San Pablo.

De una a dos regreso de 
'3 comitiva real por el míb- 
*”0 itinerario; pero a la in
mersa, hasta el pació de Buc- 
•^'ngham.

. Por la tarde, sobre las 
Cinco de la tarde, concluirá 

ceremonia, cuando los 
^•■incipes de Gales abando
nen el Palacio Real, donde 
habrán celebrado el banque- 
il®.bodas,en compañía de 
® Reina de Inglaterra.

EL PRINCIPE CARLOS Y LADY DIANA SE CASAN HOY

. Todos los informativos 
todas las televisiones co

actarán constantemente 
Londres para ofrecer en 

'•■ecto los últimos aconte- 
y darán en dife- 

¡^0 los momentos más 
a^^’^^^^btes de todos los 
i2®’- Así 
(¡formará
Qij^" y. “Telediario”, 

dará un resumen sobre

nuestra TVE, 
en “Crónica

el tema de nueve y media a 
diez de la noche.

Así se habrá llegado al 
día "D” y a la hora “H” 
tan deseadas por todas las 
revistas del corazón, por la 
mayoría de los ingleses, sin 
ignorar que al mismo tiem
po se habrán realizado algu
nas manifestaciones de la 
llamada “contracampaña 
nupcial”, realizada por al
gunos grupos que aprove
chan el acto para elevar sus 
quejas por temas polémicos.

Así los flemáticos ingleses 
verán como al tiempo que 
las carrozas se dirigen a la 
catedral de San Pablo, los 
“gays” elevan sus pancar
tas, algunas de las cuales di
cen: “Si Lady Diana fuera 
“gay ” no lo podría hacer”. 
Los ingleses, ellos sí, siguen 
siendo diferentes, Felicidad 
a los príncipes y que el via
je de bodas vaya por el me
jor de los caminos de la feli
cidad, aunque tenga que pa
sar por Gibraltar.

Una producción nortea
mericana de 1948; con 
guión y dirección de Char
les Martin; y protagonizada 
por Kirk Douglas, Laraine 
Day, Keenan Wynn, Floren
ce Bates, Rudy VaUe y Ha
len Walker. La duración del 
largometraje es exactamen
te de noventa y cuatro mi
nutos en su versión original.

STEPHANIE, una jo
ven aficionada a la li
teratura, siente tal admira

ción por Owen Watemury, 
un célebre novelista, que 
consigue convertirse en su 
secretaria cuando queda va
cante el puesto, tras varios 
meses de estar a la especta- 
tiva. Muy pronto el mito 
empieza a desmoronarse 
para Stephanie, ya que el 
señor Owen no es precisa
mente el tipo tradicional de 
escritor que ella se imagina
ba. Por el contrario, Water
bury es un hombre domina
do por dos pasiones: las mu
jeres espectaculares y las ca
rreras de caballos. Si bien 
todo su mundo soñado se va 
a pique, al no ser un hombre 
ensoñador, romántico y 
científico, la chica trata de 
conseguir el amor de su ído
lo, al que más bien ve ya 
como un hombre normal y 
algo frustrado.

UNA película que no ha 
sido estrenada comer
cialmente en España, por lo 

que desconocemos algunos 
datos técnicos, como músi
ca, fotografía, etc. El direc
tor, Charles Martin es de 
poco relieve y casi descono
cido en nuestro país y en 
todo el mundo.El escaso in
terés de esta película puede 
radicar en que es una de las 
primeras de Kirk Douglas, 
exactamente la quinta. Ha
bía dejado de llamarse Is- 
sur Demsky Danielovitch, 
( ¡vaya nombrecito!), y te
nía ya una historia como 
actor teatral y radiofónico; 
pero aún no era “el mejor 
actor del año”. De todas 
formas, la comedia fue 
bien acogida y hubo hasta 
quien la cahficó con la má
xima puntuación por su agi- 
hdad y agudeza. La verdad 
es que es una comedia di
vertida, muy bien llevada y 
con sus partes bien traza
das, en lo que a presenta
ción, desarrollo y desenla
ce se refiere. Se puede ver. 
Kirk Douglas bien.

TARDE

18,45. CARTA DE AJUS
TE. Johnny Miranda y su 
Orquesta.

19.00. ATLETISMO. Tor
neo Triangular: España-Fran- 
cia-ltalia, desde Granollers.

20^0. OFICIOS PARA 
EL RECUERDO. "Tejedores 
de la Mesta". Los artesanos

NOCHE

del hilado y del tejido, que 
aprovechan las lanas del tras
quilado para sus obras.

20,30. ¿UN MUNDO FE
LIZ? "Cajal" (1). Primer es
pacio dedicado a Santiago 
Ramón y Cajal. Premio No
bel de Medicina en 1906.

2Í,00. TELEDIARIO. Re

sumen informativo del día 
de hoy.

22.00. SESION DE NO
CHE. "Mi querida secreta-

ria", de Charles Martin^ Co
mentario en otro apartado.

23,35. AL CIERRE.
23,50. DESPEDIDA Y 

CIERRE.

SEGUNDA CADENA

TARDE

19,30. CARTA DE AJUS
TE. "Museo del Prado" de 
A. Bertomeu.

19,45. NOTICIAS DOS 
Primer bloque de noticias 
por el UHF.

20,00. EL CASTILLO 
DE CLOPPA. "Un resfriado 
para atrapar a un ladrón". 
Debido a la enfermedad del

capitári, la guardia de la reina 
se encuentra sin jefe. La so
berana remedia el caso nom
brando a su hijo como nuevo 
capitán.

20,10. AUBREY.
20,30. ENTRE DOS LU

CES. Una historia de interés 
humano, más "la crónica im
pertinente".

NOCHE
20,55. OPERA. "Mada

me Butterfly". Desde el Tea
tro Pérez Galdós, de Las Pal
mas, retransmisión en diferi
do, de la obra de Giacomo 
Puccini, interpretada por una 
compañía japonesa encabeza
da por Yasuco Hayashi e Hi
roko Saito; además de Jaime 
Aragall y Hans Helm. La di
rección es de Foshinori Ki
kuchi, con la Orquesta Filar
mónica de Las Palmas.

23,15. NOTICIAS DOS. 
Segundo bloque informati
vo del UHF.

23,30. POLIDEPORTI- 
VO. El deporte en el Segun
do Programa, desde Barcelo
na.

24,00. DESPEDIDA Y 
CIERRE.

LA SOPRANO JAPONESA 
JASUKO HA YASHI EN 

"MADAME BUTTERFL Y"
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Aragón Ayer, jornada de descanso en el Algarve

Hoy regresan los Reyes
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LISBOA, 29 (Efe).— La familia real 
española pasó ayer una jornada de des
canso en el Algarve, sur de Portugal, 
donde se encuentra desde el lunes en 
visita privada.

El Rey, la Reina, el príncipe de As
turias y las infantas salieron a navegar 
a mediodía y regresaron al caer la tar
de al club náutico de Vilamoura, don

de permanece amarrado el yate “For
tuna H".

Con don Juan Carlos y doña Sofía 
se encuentran algunos amigos portu
gueses del Rey, así como el embajador 
de España en Lisboa, Fernando Rodrí
guez Porrero de Chavarri.

Se espera que la familia real españo
la regrese a Cádiz hoy por la mañana.

Calvo Sotelo y Garaicoechea, 
en La Moncloa

«El Gobierno ha
hablado con
cuquería»

• El lendakari 
expuso al 

presidente del 
Gobierno su 
desacuerdo con 
la LO APA

MADRID, 29 (Efe).- El presidente del Gobierno, 
Leopoldo Calvo Sotelo recibió ayer en su despacho ofi
cial del palacio de La Moncloa, por espacio de dos horas, 
al presidente del Gobierno Autónomo Vasco, Carlos Ga- 
raicoechea.

Además del presidente del Gobierno y del lendakari, 
han asistido a la reunión, el ministro de Administración 
Territorial, Rodolfo Martín Villa, el delegado del Gobier
no en el País Vasco, Marcelino Oreja y el consejero de 
Trabajo del Gobierno Autónomo, Mario Fernández.

El primero en abando
nar la reunión fue el titu
lar de Administración Te
rritorial, señor Martín Vi
lla* que, según señaló, te
nía que incorporarse a la 
reunión autonómica que 
se celebra en la sede de 
su Ministerio. Garaicoe- 
chea manifestó a la salida 
que “hemos hablado de 
problemas muy diversos, 
relacionados con la polí
tica general del Estado, 
sobre todo —añadió—del 
problema de Estado refe
rente a la ordenación au
tonómica que se está tra
tando de forma muy pe
culiar”.

Tras señalar que había 
hablado con al presidente 
Calvo Sotelo sobre la Ley 
de Autonomía Universita
ria, Garaicoechea subrayó 
que “hemos expresado 
nuestra profunda discre
pancia sobre la Ley Or
gánica de Armonización 
del Proceso Autonómico 
(LOAPA)”.

Preguntado sobre los 
acuerdos autonómicos, el 
presidente del Gobierno 
Autónomo dijo que “se 
han hecho de una forma 
muy peculiar, pues 
mientras que se invoca la 
conveniencia de que 
abordemos los problemas 
de Estado, resulta que 
problemas que nos afec
tan directamente a noso
tros se tratan entre el Go
bierno y los cuatro parti
dos mayoritarios”.

Asimismo, y refirién
dose a los acuerdos auto
nómicos, el lendakari se
ñaló que el Gobierno ha
bía hablado con cuquería. 
“El presidente del Gobier
no —añadió— me pidió 
que acreditase a alguien 
para que participase en 
las reuniones autonómi
cas, pero esta participa
ción se limitó únicamen
te a la información”.

A este respecto, Car

los Garaicoechea mani
festó que “hemos reque
rido al ministro de Admi
nistración Territorial pa
ra que se nos invite a par
ticipar en las reuniones 
autonómicas, pero la res
puesta —dijo— ha sido 
ambigua. Es paradójico, 
que cuando se invoca con 
tanta frecuencia nuestra 
participación, después no 
se nos invite a participar”.
EN DESACUERDO 
CON LA LOAPA

Preguntado sobre si 
los acuerdos logrados en
tre el Gobierno y los par
tidos podrían modificar 
los estatutos, Garaicoe
chea exclamó: “Faltaría 
más que se dijera que los 
acuerdos modifican los 
estatutos”.

“No hemos hablado 
—dijo más adelante— so
bre el contenido de la 
LOAPA, ya que hace es
casamente 48 horas que 
la hemos recibido y aún 
no hemos podido estu
diarla”.

Por su parte, el delega
do del Gobierno en el 
País Vasco, Marcelino 
Oreja, manifestó al finali
zar la reunión que “hay 
muchos temas resueltos, 
aunque quedan algunos 
por solucionar”.

Seguidamente, el dele
gado del Gobierno mani
festó que “el presidente 
Calvo Sotelo ha dejado 
claro que aquellos temas 
que e^én perfectamente 
definidos en los estatutos 
no van a sufrir modifica
ción alguna, pero —dijo— 
habrá que aclarar aquellos 
aspectos ambiguos”.

Por lo que respecta a 
la LOAPA, el señor Oreja 
subrayó que “se trata de 
un proyecto de ley y por 
lo tanto no está cerrado. 
Estamos a la espera de las 
observaciones que nos 
haga el Gobierno vasco”.

El Ejecutivo de UCD consideró que el tema es sólo «político»

«IOS 39» ÑO IRAN Al 

COMITE DE DISCIPLINA
MADRID, 29 (Logos). — Pasadas las diez y media de la 

noche el secretario de Información de UCD Diez Nicolás, 
informó que el Comité Ejecutivo centrista que se había reu
nido a las cinco de la tarde, había decidido que el tema de 
la Plataforma Moderada firmada por 39 diputados y dos se
nadores no era objeto del Comité de Disciplina sino que se 
trataba de una cuestión política que debía ser debatida en 
el seno del partido.

UCD. Por ejemplo, Oscar 
Alzaga ha puntualizado que 
si él no se presentó a las 
elecciones en Madrid no hi
zo nada diferente que no hi
ciera también el ex-presiden- 
te Suárez^quien tampoco se 
presentó a las elecciones pa
ra la asamblea de UCD ma
drileña.

Diéz Nicolás informó que 
al comienzo de la reunión 
Adolfo Suárez desmintió las 
afirmaciones aparecidas en 
un periódico de ayer respec
to de que hubiera tenido 
conversaciones para llegar a 
un pacto con Carrillo a 
quien Suárez dijo que no 
veía desde que fue presiden
te' del Gobierno. También 
desmintió que hubiera ha
blado por teléfono o hubie
se mantenido contactos por 
carta con dos presidentes de 
repúblicas iberoamericanas.

SAHAGUN NO CONOCIA 
LA CARTA

El tema único de debate 
en el Comité Ejecutivo ha 
sido la Plataforma Modera-
da, cuya carta enviada al 
presidente del partido fue 
leída por el secretario de ac
tas Blas Camacho y después 
el señor Rodríguez Sahagún 
manifestó que él no había 
conocido la carta de los 39 
con anterioridad a su difu
sión pública y que tuvo co
nocimiento de ella a través 
de los medios de informa
ción antes de recibirla envia
da por los miembros de la 
Plataforma.

En nombre de los firman
tes de la carta Emilio Attard 
y Miguel Herrero explicaron 
el alcance de la misma y ex
presaron su solidaridad con 
el partido,señalando que no 
había intención alguna de 
crear una tendencia organi
zada, sino de llamar la aten
ción de los órganos del par
tido sobre una serie de cues
tiones previas que el partido 
debería abordar. Hay un

9 Suárez desmiente sus 
contactos con Carrillo

acuerdo unánime respecto a 
que el procedimiento que se 
ha seguido por la Plataforma 
Moderada no es el más ade
cuado puesto que debería 
haberse informado previa
mente y discutido el alcance 
de la misma en los órganos 
internos del partido. Desde 
ese punto de vista se da una 
valoración negativa al proce
dimiento.

PR4MERA REUNION DE

Aunque no ha sido con- 
firmado por las fuentes de la 
plataforma, parece ser que 
en el curso del almuerzo ce
lebrado en un hotel de Ma
drid, se ha designado a un 
comité coordinador de la 
Plataforma a fin de que re
presente a la misma en las 
eventuales conversaciones 
que puedan mantenerse con 
los órganos del partido. Por 
otra parte se ha constatado 
un creciente número de

adhesiones a la Plataforma 
que se harán públicas en su 
momento.

LA PLATAFORMA 
MODERADA

Ayer celebró su primera 
reunión de coordinación la 
Plataforma Moderada cen
trista a la que asistieron la 
mayor parte de los diputa
dos y senadores componen
tes de la misma.

En el curso de la reunión 
se hizo un análisis de la si
tuación política originada 
en el partido de UCD des
pués del lanzamiento públi
co de la citada plataforma.

En medios de la Platafor
ma se considera tendencioso 
el análisis formulado por 
fuentes del aparato del par
tido respecto a la posición 
de los componentes de la 
Plataforma en relación con 
su presentación o no a las 
asambleas provinciales re
cientemente celebradas en la

Ayer el cielo permaneció despe
jado o casi despejado en toda Espa
ña. En el litoral cantábrico se for
maron nieblas al amanecer, que se 
disiparon rápidamente. Sopló levan
te en el estrecho. Las tempera
turas ascendieron apreciablemente; 
tuvieron 38 grados en Barajas. Cua
tro Vientos y Getafe, Guadalajara, 
Badajoz y Ciudad Real.

TIEMPO PROBABLE

Nieblas o neblinas mañaneras en 
el Cántabrico. Nubosidad en Cana
rias al norte de las islas y alguna nu
be de evolución diurna en puntos 
de la meseta inferior. Cielo despeja
do en el resto de España. Soplará le
vante fuerte en el estrecho; las tem
peraturas serán altas.

Reunión de su Ejecutiva

El PSOE no cederá en el tema 
de las Diputaciones

MADRID, 29 (Logos).— Desde las 11,00 de la mañana hasta la 
tarde estuvo reunida la Comisión Ejecutiva Federal bajo la presiden
cia del secretario general del PSOE Felipe González.

En el transcurso de la reunión se analizó el desarrollo de las nego
ciaciones que mantienen el PSOE y el Gobierno en materia autonó
mica, haciéndose especial hincapié en la necesidad de alcanzar un 
acuerdo global, antes de este fin de mes, tanto en el plano político 
como económico.

La C.E.F. se reafirmó en la posición de que para alcanzar acuer
dos políticos globales es necesario, no sólo el reconocimiento del 
principio de la proporcionalidad en la elección de los miembros de 
las asambleas regionales, ratificando el criterio de corrección de le 
2,5, sino la revisión del criterio de elección a las Diputaciones Pro
vinciales. Esta posición se corresponde con los puntos recogidos en 
el primer informe de la comisión de expertos, y en consonancia con 
el respeto a los principios democráticos, muy en especial, a conse
cuencia de la amplitud de las funciones que las Diputaciones Provin
ciales adquieren en el marco autonómico.

TENDENCIA PARA LOS DIAS 
30 Y 31

DIA 30. En la región cantábrica 
algo nuboso con nieblas matinales 
dispersas. Alguna nubosidad de evo
lución diurna en las mesetas. Poco 
nuboso o despejado en las demás re- 
giones;en el estrecho, levante fuerte 
y en las demás regiones pen insula
res, vientos flojos variables y tempe
raturas altas.

DIA 31. Continuará con análo
gas características.

TEMPERATURAS EXTREMAS

Máxima; 39 grados en Toledo, 
Córdoba y Sevilla.

Mínima: 9 grados en Vitoria.

EL TIEMPO EN ARAGON

TEMPERATURAS ALTAS

Neblinas y calimas matinales. 
Cielos despejados o poco nubosos 
en toda la región. Temperaturas 
altas con vientos flojos de Levante.

Datos climatológicos: Presión 
atmosférica media, 760,8 mm. Hu
medad relativa 35 por ciento. Vien
to dominante del Oeste-Noroeste, 
máximo del Oeste con 37 km por 
hora a la una y 26 minutos. Horas 
de sol: 12 horas y 30 minutos.

Temperaturas: Zaragoza Jardín 
Botánico 36-17, aeropuerto 36-18, 
Monflorite 37-18, Daroca 36-12, 
Calamocha 36-9, Teruel mínima 13, 
Caspe mínima 11, Ejea mínima 1 7, 
Calatayud mínima 15, Jaca mínima 
12.
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